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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Sugieren reducir las comisiones  
A 11 meses de aprobada la reforma a la Ley Orgánica del Poder Legislativo por parte de 
la LVII Legislatura local, Juan Carlos Espina Von Roerhrich presidente de la Comisión de 

Gobernación, calificó como un error la aprobación de 32 comisiones y cinco comités en el 
Congreso del Estado. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Designan hoy ante Pleno a magistrados del TEEP 

Sólo uno de los 26 aspirantes a Magistrados del Tribunal Electoral del Estado (TEEP) fue 
eliminado de la lista que este jueves los diputados de la Comisión Especial presentarán 
ante el Pleno, en sesión ordinaria, para que de un ―golpe‖ designen a los tres propietarios 
y sus suplentes, mediante voto secreto aunque no se descartan los ―acordeones‖ entre 
los legisladores sobre los nombres de los que van a ser ungidos. (Heraldo) 

   

 

 

Invierte IMB 4 mdd en Puebla 

De los 70 millones de dólares que invertirá en este año la trasnacional IBM en México, 
cuatro millones fueron destinados a las oficinas que despachan desde este miércoles en 
Puebla. (Síntesis) 

  

 

 

Alistan abordaje al TEE, morenovallistas 
El pleno del Congreso elegirá este jueves a los tres magistrados del Tribunal Electoral, y 
conforme a los acuerdos que se fueron dando ninguno de los actuales titulares repetirá en 

el cargo. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Claudia Barbosa, Javier de Unanue y Rodríguez Perdomo serán magistrados del 
TEE 
Claudia Barbosa Rodríguez, Francisco Javier Unanue y Bretón, así como Adrián Rodríguez 
Perdomo, serán electos magistrados del Tribual Electoral del Estado. Este día, el 
Congreso local se apresta para oficializar los acuerdos cupulares entre el PRI, el PAN y el 
grupo morenovallista para elegir a los nuevos integrantes del órgano electoral que 

resolverá las disputas en materia electoral para el periodo 2012-2018. (Cambio) 
  
 

 

Peña llega, jura y se va 
La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados aprobó el acuerdo de la 
Mesa Directiva que normará la ceremonia de toma de protesta a Enrique Peña Nieto el 

próximo 1 de diciembre. (Milenio digital) 
  
 

 

Habitantes de Zautla expulsan a JDC Minerales 
El pueblo serrano de Zautla se embraveció, y tras una sola jornada de protestas en la que 
participaron 32 comunidades de la demarcación, logró la expulsión de la empresa minera 
de origen chino JDC Minerales, cuyos trabajadores firmaron un oficio en el que se 
comprometieron a retirarse del municipio en un plazo de 24 horas que vencerá este día. 
(La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Cinco mil campesinos echan de Zautla a la minera china JDC 

Más de cinco mil habitantes de este municipio lanzaron un ultimátum de 24 horas a los 
representantes de la minera china JDC Minerales, S. A. de C.V. para que suspendan su 

proyecto de exploración y abandonen la Sierra Norte de Puebla. (e-consulta) 
 

 

 

 

Llegada de turistas a Puebla creció 30%, afirma Moreno Valle 
En el marco del Sorteo del Torneo de Fútbol Sub 20, que se realizará en la entidad de 
febrero a marzo del 2013, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas manifestó que de 

acuerdo con el último estudio de DATATUR, de enero a octubre de 2012, el estado es una 
de las entidades que reporta mayor crecimiento turístico en todo el país. (P. digital) 

http://impreso.milenio.com/
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Micalco será el líder del PAN: Mondragón 
Es inminente que el Partido Acción Nacional logrará un candidato de unidad, el cual será 

el actual diputado federal, Rafael Micalco Méndez. En entrevista, el actual dirigente del 
albiazul, Juan Carlos Mondragón Quintana,  sentenció que a tan solo10 días de que cierre 
el tiempo para el registro,  únicamente el actual diputado federal ha anunciado su interés 
por este puesto,  por lo que es casi un hecho que será el ungido de su partido político. 
(Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

IEE debe analizar la promoción de Edgar Salomón en Texmelucan 
La entrega de artículos promocionales en busca de la presidencia municipal de San Martín 

Texmelucan por parte del líder del Congreso local, Edgar Salomón Escorza, con recursos 
al parecer públicos, fue criticada por el diputado del Partido del Trabajo, Zeferino 
Martínez, quien dijo que en caso de considerarse un acto de campaña deberá de ser 
revisada por el Instituto Electoral del Estado (IEE). (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Liberan en Oaxaca a maestros retenido 
El Gobernador de Oaxaca, Gabino Cué, informó que los 5 maestros retenidos y exhibidos 
por pobladores del Municipio de Mitla ya fueron liberados. (Reforma) 

  
 

 
El gobierno, refugio de panistas: PRI 
Senadores del PRI aseguraron que la saliente administración se convirtió "en una agencia 
de colocación, de simpatizantes, políticos y amigos" del panismo. (El Universal) 

 
 

 

 
Peña llega jura y se va 
La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados aprobó el acuerdo de la 
Mesa Directiva que normará la ceremonia de toma de protesta a Enrique Peña Nieto el 
próximo 1 de diciembre. (Milenio digital)  

  
 

 

CNDH: violación de derechos, la tónica de Calderón 
El presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Raúl Plascencia 
Villanueva, dijo que la característica del gobierno de Felipe Calderón fue el incremento en 
la violación de las garantías individuales, ya que los casos de tortura crecieron 500 por 

ciento y aumentaron de forma exponencial las desapariciones forzadas y las detenciones 
arbitrarias. (La Jornada) 

  
 

 

EPN creará Sistema Nacional de Fiscalización 
Los gobiernos locales deberán ser responsables de sus finanzas públicas y cumplir con los 
criterios de transparencia, contestó en su página de Internet el Presidente electo. (El 
Economista Digital) 

  
 

 

El PRD será institucional al asumir Peña: Zambrano 
El PRD, sus gobernadores y coordinadores parlamentarios perfilaron no impedir la toma 

de protesta de Enrique Peña Nieto como Presidente de México aunque sí habrá 
movilizaciones en el exterior y hasta eventuales manifestaciones o protestas al interior 
del Congreso de la Unión para dejar en claro su inconformidad con la manera en que 

ganó el mexiquense. (Crónica Digital) 
  

 

 

 

Acuerda Senado ajustar su gasto; estudiará en qué rubros reducir fondos 
El Senado acordó ajustar a la baja el monto del presupuesto que solicitará a la Cámara de 

Diputados para el próximo año. (Excélsior) 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 En marcha Centro de Equinoterapia del DIF Municipal  
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, y su esposa, Liliana Ortiz, pusieron la primera piedra del Centro 
Municipal de Equinoterapia y Rehabilitación del Sistema DIF Municipal, que estará listo en tres meses y tendrá 

una inversión de 8.5 millones de pesos. El secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Felipe Velázquez 
Gutiérrez, explicó que el proyecto incluye una docena de caballerizas, dos paddock o corrales de los cuales uno 
estará techado, una casa del caballerango, un kiosko, caseta de vigilancia, andadores, jardines y 

estacionamiento. (Belén Cancino) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2778797.htm 
 

 
 
HERALDO 

 Es pronto para hablar de campañas electorales: Rivera 
Tras asegurar que es pronto para hablar de las campañas electorales de 2013, el presidente municipal de Puebla, 
Eduardo Rivera Pérez, descartó opinar de quienes han levantado la mano para la candidatura del Partido Acción 
Nacional (PAN) a la alcaldía. Durante las últimas semanas, Rivera ha sido acompañado constantemente por el 

presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Rodríguez Álvarez, quien se dice podría ser su 
"carta fuerte" para sucederlo en el cargo; no obstante, también el edil capitalino se reunió con la panista Ana 
Teresa Aranda Orozco, quien pidió que no la eliminen de la lista de aspirantes. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-22/ciudad/es-pronto-para-hablar-de-campa%C3%B1as-
electorales-rivera 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Instruye Rivera reforzar recorridos para proteger indigentes por bajas temperaturas 

El presidente municipal, Eduardo Rivera instruyó tanto a personal de la Secretaría de Seguridad Pública como de 
Protección Civil Municipal a incrementar los rondines donde hay mayor concentración de indigentes en la capital. 

Al respecto, el edil poblano destacó que la intención es la de ofrecer ayuda de resguardo a personas en situación 
de calle para evitar muertes por hipotermia, pues el riesgo de que esto suceda por el incremento de bajas 
temperaturas que se registran en la capital. El alcalde aseveró que se han identificado lugares donde se 
encuentran estas personas como el centro histórico, las afueras de mercados municipales, casonas de la CAPU, 

donde se ha registrado un incremento en el número de indigentes. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102987 
 

INTOLERANCIA  

 A "rapel" escalan la Catedral Poblana 
Un grupo de actores practican rapel desde hace un par de días en los muros de la Catedral Metropolitana de 
Puebla; sin embargo, el hecho alarmó a algunos transeúntes y ciudadanos, por ser ésta una construcción de valor 

histórico, cultural y religioso. No obstante, la actividad forma parte del Festival de Teatro Héctor Azar y los 
permisos correspondientes fueron autorizados por el Instituto Nacional de Arte e Historia (INAH), la Arquidiócesis 

de Puebla y los gobiernos locales. El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, explicó que existen 
las licencias para que el grupo estadounidense Banda Loop practique sus actos de danza aérea en la catedral. 
(Redacción) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102993 
 

 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2778797.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-22/ciudad/es-pronto-para-hablar-de-campa%C3%B1as-electorales-rivera
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-22/ciudad/es-pronto-para-hablar-de-campa%C3%B1as-electorales-rivera
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102987
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102993
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E-CONSULTA 

 Participa Rivera en encuentro multisectorial PYME 2012 

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, participó en la inauguración del encuentro multisectorial 
PYME 2012, mismo que se llevará a cabo los días 21 y 22 de noviembre en el Complejo Cultural Universitario de 
la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla y que tiene por objetivo ofrecer una plataforma que permita el 
acercamiento e impulse un desarrollo de PYMES que proveen productos o servicios que satisfacen a empresas 
Tractoras del sector industrial-comercial de esta región. (e-consulta) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8329 
 

 

  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Ayuntamiento de Puebla inicia la construcción del Centro Municipal de Equinoterapia y 
Rehabilitación Integral 

Con una inversión superior a los 8 millones de pesos, el Ayuntamiento de Puebla, a través del Sistema Municipal 
DIF (SMDIF), inició la construcción del Centro Municipal de Equinoterapia y Rehabilitación Integral. Dicha obra 
contará con un Centro de Rehabilitación Integral, caballerizas, paddock -corral- techado, paddock -corral- abierto, 
casa del caballerango, kiosko, caseta de vigilancia, andadores, Jardines, estacionamiento, instalaciones e 

infraestructura de servicios. Al respecto, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, informó que dicha obra, la 

cual será el primer Centro Municipal de Equinoterapia y Rehabilitación Integral a nivel nacional, tendrá el 
potencial para atender a más de 77 mil personas con alguna discapacidad y trastornos Afectivo- Conductuales. 
(Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47215 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Ayuntamiento de Puebla reconstruirá murales afectados en Xanenetla 

Ante la denuncia del  Colectivo Tomate, agrupación que hace días  denunció la afectación de los murales del 
Barrio de Xanenetla por  las obras de dignificación del Centro Histórico, el secretario de Gestión Urbana y Obras 
Públicas, Felipe Velázquez Gutiérrez,  aseveró que los murales de este tradicional Barrio serán respetados y en 
consecuencia se retocarán en cuanto terminen las obras. El funcionario precisó que en algunos casos los murales 
que se ven deteriorados se deben al paso de los meses. Sin embargo, en el caso de los murales que pudieron 
sufrir daños, éstos serán reparados a través de selladores para proteger la pintura original. (Marco Fierro)  

http://www.contraparteinformativa.com/ 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Puebla tendrá Centro Municipal de Equinoterapia y Rehabilitación Integral 
El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez acompañado por la Presidenta del Patronato del Sistema 
Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera, así como por integrantes del Gabinete poblano, del Cuerpo Edilicio y 

empresarios, colocó la primera piedra para la construcción del Centro Municipal de Equinoterapia y Rehabilitación 
Integral único en su tipo a nivel nacional, con el objetivo de beneficiar a más de 77 mil personas de la capital y el 
cual tendrá una inversión de 8 millones 572 mil 165 pesos. En su mensaje, Rivera Pérez informó que actualmente 
el Sistema Municipal DIF brinda el servicio con tres equinos, otorgando un promedio de 12 sesiones diarias, es 
decir 4 sesiones por caballo con lo cual se han realizado 60 sesiones semanales, 240 sesiones mensuales y 2 mil 

880 sesiones anuales. (Puebla On Line) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33187:puebla-contar%C3%A1-con-

centro-municipal-de-equinoterapia-y-rehabilitaci%C3%B3n-integral&Itemid=125 
 

 
 
RETO DIARIO 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8329
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47215
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33187:puebla-contar%C3%A1-con-centro-municipal-de-equinoterapia-y-rehabilitaci%C3%B3n-integral&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33187:puebla-contar%C3%A1-con-centro-municipal-de-equinoterapia-y-rehabilitaci%C3%B3n-integral&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/
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 Ayuntamiento y SMDIF colocan primera piedra del Centro Municipal de Equinoterapia 
En tres meses estará listo el Centro Municipal de Equinoterapia, mismo que atenderá a más de 720 personas al 
mes, refirió el alcalde, Eduardo Rivera Pérez, durante la colocación de la primera piedra de este lugar, mismo que 

tendrá una inversión de más de 8 millones de pesos. En el acto, el edil, explicó que este centro -ubicado en la 
Prolongación de la 11 Sur, entre 119 y 123 Poniente-, beneficiará a más de 9 mil personas que sufren alguna 
capacidad diferente o trastornos de conducta. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-y-SMDIF-
colocan-primera-piedra-del-Centro-Municipal-de-Equinoterapia&id=38445 
 

RETO DIARIO 

 Falta mucha agua que cruce el río, afirma Rivera sobre elección de 2013 
El Partido Acción Nacional aún no define quién será el candidato para la presidencia municipal de Puebla, 

sentenció el edil capitalino, Eduardo Rivera Pérez, al reiterar que no tiene ―ni gallo, ni gallina‖ para sucederlo en 
2013. El alcalde, manifestó que no porque Francisco Rodríguez Álvarez haya recibido la invitación del Comité 
Ejecutivo Nacional del PAN para ser aspirante a la presidencia municipal, significa que sea una decisión final. Al 
expresar que ―aún falta mucha agua que cruce el río‖, Rivera Pérez, aclaró que se debe esperar a que el 
blanquiazul publique la convocatoria correspondiente. No obstante, precisó que su sucesor deberá trabajar en 
beneficio de los poblanos, como él lo ha hecho en más de año y medio de gestión. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Falta-mucha-agua-que-

cruce-el-rio,-afirmae-Rivera-sobre-eleccion-de-2013&id=38443 
 
RETO DIARIO 

 Ayuntamiento cuenta con finanzas sanas: Rivera Pérez 
Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, aseguró que el ayuntamiento posee ―finanzas sanas‖ para 
pagar el aguinaldo a los trabajadores de la Comuna la primera quincena de diciembre. En entrevista, el alcalde, 
manifestó que su administración cuenta con los recursos suficientes para solventar las prestaciones de fin de año 
a los más de 2 mil trabajadores. En este sentido, indicó que el gobierno municipal se encuentra estable 
económicamente, en comparación a otros municipios del país que han solicitado un rescate financiero a la 

federación. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-cuenta-con-
finanzas-sanas:-Rivera-Perez-&id=38440 

 

 
 
NG PUEBLA  

 No tengo 'gallo ni gallina' para la presidencia: ERP 

Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, insistió en que aún no cuenta con su ―gallo o gallina‖ para 
la presidencia municipal, pues dijo que ―falta mucha agua que corra en el río‖, esto luego de que el CEN del PAN 
tenga contemplados algunos nombres de los aspirantes a la misma de su partido entre ellos Francisco Rodríguez 
Álvarez, presidente del CCE. Por tal motivo, evite ahondar en el tema de las elucubraciones, al tiempo de indicar 
que su corazón está con todos los que se han mencionado pero late fuerte por la capital poblana, además de que 
apuntó que deben esperarse los tiempos adecuados. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/43921no-tengo-gallo-ni-gallina-para-la-presidencia-erp#.UK4nA-SORJE 

 
NG PUEBLA  

 Coloca Rivera primera piedra de Centro de Equinoterapia 

Eduardo Rivera Pérez, alcalde de Puebla, colocó la primera piedra del Centro Municipal de Equinoterapia del 

Sistema Municipal DIF (SMDIF), que se ubicará en la prolongación de la 11 sur entre 119 y 123 poniente, para el 
cual se ejercieron más de ocho millones de pesos y beneficiará a un promedio de nueve mil personas que sufren 
de alguna discapacidad o trastornos afectivos conductuales. El edil poblano manifestó que este lugar brindará 
servicio con seis equinos que darán el mismo número de sesiones diarias cada uno, lo que representa que se 
otorgarán 36 atenciones por día, logrando dar 720 sesiones mensuales, a diferencia de las 240 que se dan 

actualmente. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/43906coloca-rivera-primera-piedra-de-centro-de-equinoterapia#.UK4nI-SORJE 
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-y-SMDIF-colocan-primera-piedra-del-Centro-Municipal-de-Equinoterapia&id=38445
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-y-SMDIF-colocan-primera-piedra-del-Centro-Municipal-de-Equinoterapia&id=38445
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Falta-mucha-agua-que-cruce-el-rio,-afirmae-Rivera-sobre-eleccion-de-2013&id=38443
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Falta-mucha-agua-que-cruce-el-rio,-afirmae-Rivera-sobre-eleccion-de-2013&id=38443
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-cuenta-con-finanzas-sanas:-Rivera-Perez-&id=38440
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-cuenta-con-finanzas-sanas:-Rivera-Perez-&id=38440
http://www.ngpuebla.com/puebla/43921no-tengo-gallo-ni-gallina-para-la-presidencia-erp#.UK4nA-SORJE
http://www.ngpuebla.com/puebla/43906coloca-rivera-primera-piedra-de-centro-de-equinoterapia#.UK4nI-SORJE
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INFORMACIÓN DEL GABINETE 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Reconoce Comuna irregularidad de SI en trabajos del teleférico   

Ni multa ni clausura, sólo con la solicitud de reponer el inmueble, el Ayuntamiento sancionará al gobierno estatal 
por demoler sin su autorización, la casona del domicilio 8 Norte 412, para la construcción del teleférico, reveló el 
secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Felipe Velázquez Gutiérrez. De hecho, el mismo funcionario 
reconoció la irregularidad con la que actuó la Secretaría de Infraestructura (SI) al demoler la casa, toda vez que 
el único permiso que la dependencia a su cargo le había concedido fue para la realización de trabajos 

preliminares, tales como excavaciones y otras labores de proyección. (Belén Cancino, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2778720.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Enfrenta bullying 70% de menores 

En Puebla, el 70 por ciento de los menores están involucrados en casos de buylling pero la mayoría de ellos 
ignoran que se encuentran sujetos a algún tipo de violencia, lamentó la presidenta del Sistema DIF Municipal, 
Liliana Ortiz de Rivera, durante el arranque del taller "Vivir sin violencia" entre adolescentes de secundaria del 

Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec (CENHCH). Al dirigirse a los jóvenes, la presidenta lamentó que cada 
vez son más comunes los casos de buylling, pues aunque se estima que el 60 por ciento aproximadamente 
padecen buylling, son aproximadamente el 70 por ciento los que están involucrados en hechos violentos. (Belén 
Cancino, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2778719.htm  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Participa el ayuntamiento en el Encuentro Multisectorial PYME 2012 
El ayuntamiento de Puebla y el sector empresarial participan en el Encuentro Multisectorial PYME 2012 que se 

realiza en el Complejo Cultural de la BUAP con la intención de generar más negocios en Puebla. En este encuentro 
se tendrán acercamientos entre PYMES y el sector industrial con el fin de realizar encuentros de negocios en 

pabellones de eventos nacionales. La intención es impulsar la oferta de proveedores e las PYMES para integrarlas 
a las cadenas productivas de este sector económico de gran demanda. Lo anterior, permitirá el desarrollo de las 
pequeñas y medianas empresas que proveen productos a grandes consorcios del sector industrial y comercial de 
la entidad. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102988 
 

 
 

MILENIO  

 Danza vertical y en el aire, en la catedral poblana 
El espectáculo ya comenzó: el martes por la tarde, y hasta poco después de las ocho de la noche, la gente se dio 

cuenta de que algo estaba pasando en el atrio de catedral. Ese día unos músicos, de composiciones extrañas para 
los cánones tradicionales, ensayaban ¿o tocaban? ¿y dónde está el público?, se preguntó el poco público que se 

fue reuniendo alrededor del enrejado verde. Después se repitió que eran varios los que estaban rapeleando en la 
iglesia de las más altas torres en la América Hispánica. Pero el misterio no era tal: el viernes será inaugurado el 
Festival Internacional de Teatro ―Héctor Azar‖, las primeras funciones serán en el Zócalo. (Moisés Ramos) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/92251228e7aaad2808630db593386824   

 

 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2778720.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2778719.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102988
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/92251228e7aaad2808630db593386824
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 No llegarán los 15 mdp asignados para certificar como TIF al rastro de Puebla: SE 
El delegado de Economía en Puebla, Aristarco Cortés Martín, reveló que diversos errores administrativos –de los 
que no abundó– retrasaron los recursos federales para la certificación del rastro municipal en Tipo Inspección 
Federal (TIF), por lo que el ayuntamiento de Puebla tendrá que buscar sus propios recursos. El funcionario federal 
indicó que los recursos reclamados en este año por la Comuna forman parte del Programa de Competitividad en 

Logística y Centrales de Abasto (Prologyca) de la Secretaría de Economía, con un monto aproximado de 15 
millones de pesos. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/no-llegaran-los-15-mdp-asignados-para-certificar-como-
tif-al-rastro-de-puebla-se_id_16714.html  
 

 
 
E-CONSULTA 

 Inicia construcción del Centro Municipal de Equinoterapia 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, acompañado por la presidenta del Patronato del Sistema 
Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera, así como por integrantes del Gabinete poblano, del cuerpo edilicio y 
empresarios, colocó la primera piedra para la construcción del Centro Municipal de Equinoterapia y Rehabilitación 

Integral único en su tipo a nivel nacional, con el objetivo de beneficiar a más de 77 mil personas de la capital y el 
cual tendrá una inversión de 8 millones 572 mil 165 pesos. (e-consulta) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8330 
 
 

E-CONSULTA 

 Dejarán para la próxima administración dignificación del Rastro Municipal 
La delegación de la Secretaría de Economía en Puebla dejará como uno de los proyectos prioritarios la 
dignificación del Rastro Municipal para que se pueda convertir en Tipo Inspección Federal, aseguró en entrevista 
el titular del área, Aristarco Cortés Marín. ―Estas acciones se podrán lograr con base en los recursos del Fondo 
PyME para que puedan seguir adelante por medio de la participación local, pues antes el gobierno federal 
determinaba lo que se tenía que hacer pero ahora con base en los proyectos se buscan acuerdos para las 
inversiones‖, dijo Cortés Marín. (Erika Mejía Peniche) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8315 
 

 
 
 

 

 
PUEBLA ONLINE 

 INAH y ayuntamiento avalan que actores de EU practiquen rapel en catedral de Puebla 
Proceso informa que el INAH, el Ayuntamiento y la Arquidiócesis local avalaron que un grupo de actores 
estadunidenses practiquen un performance de rapel en las paredes de la catedral metropolitana de Puebla, 

considerada una de las construcciones novohispanas de mayor valor histórico, artístico y cultural. Ante la 
expectación que provocó entre los habitantes de esta ciudad ver a un grupo de jóvenes usar las paredes de 
catedral para ―rapelear‖, el alcalde Eduardo Rivera aseguró que cuentan con autorización. Explicó que forman 
parte de un espectáculo que se presentará en la inauguración del Festival de Teatro Héctor Azar 2012. (On Line) 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33218:inah-y-ayuntamiento-avalan-
que-actores-de-eu-practiquen-rapel-en-catedral-de-puebla&Itemid=125 

 

 
 
NG PUEBLA  

 De la Catedral a rapel 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/no-llegaran-los-15-mdp-asignados-para-certificar-como-tif-al-rastro-de-puebla-se_id_16714.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/no-llegaran-los-15-mdp-asignados-para-certificar-como-tif-al-rastro-de-puebla-se_id_16714.html
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8330
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8315
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33218:inah-y-ayuntamiento-avalan-que-actores-de-eu-practiquen-rapel-en-catedral-de-puebla&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33218:inah-y-ayuntamiento-avalan-que-actores-de-eu-practiquen-rapel-en-catedral-de-puebla&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/
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Un grupo de actores practican rapel desde hace un par de días sobre los muros de la Catedral de esta ciudad, en 
el marco del Festival de Teatro ―Héctor Azar‖. (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/43943de-la-catedral-rapel#.UK4mZOSORJE 

 
NG PUEBLA  

 Niega Amadeo Lara negligencia en muerte de indigente 
Amadeo Lara Terrón, secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, negó que existiera un retraso en la 
atención médica al indigente que fue falleciera la noche de esta martes en la colonia Chula Vista, al decir que la 
persona se encontraba en estado etílico y se negó a recibir ayuda. ―A partir de nuestra presencia reportamos al 

servicio de emergencia, estas intervenciones se graban a partir de la llamada y del despacho en radio 

comunicación, de manera que existen imágenes muy puntuales que pueden dar certeza de nuestra intervención‖, 
explicó. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/43923niega-amadeo-lara-negligencia-en-muerte-de-indigente#.UK4myuSORJE 
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 No me enfrentaré con El Yunque ni con el gabinete: Gali  
El secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, refirió que no se enfrentará con El Yunque ni con los 

integrantes del gabinete que buscan la candidatura a la presidencia municipal de Puebla, toda vez que su 
prioridad es entregar a tiempo las obras que le fueron encargadas por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
Al preguntarle si teme un posible bloqueo del ala utraderechista del PAN para obtener la candidatura, el 
funcionario estatal reiteró: "Yo no hablo de confrontaciones, soy un hombre que da la cara, que habla de frente a 

las personas y yo creo que esa es la mayor valía que tiene uno, a mi la confrontación, la palabra, no la conozco", 
dijo. (Cirilo Calderón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2778861.htm 
 

 

 
HERALDO 

 Conflicto territorial ahuyenta inversiones: empresarios 

Las autoridades municipales que están en la franja territorial de Puebla deben establecer criterios de 
homologación y simplificación de trámites para evitar que se sigan ahuyentando las inversiones de esta zona en 
conflicto aseguró el presidente de la Red Mexicana de Franquicias (MFN), Javier Maldonado Moctezuma. Denunció 

que en los límites territoriales los municipios conurbados a la capital de Puebla han emprendido persecuciones en 
materia de recaudación que han ahuyentado a los inversionistas de la entidad. (Erika Mejía Peniche) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-22/ciudad/conflicto-territorial-ahuyenta-inversiones-empresarios 
 
HERALDO 

 Niega Regordosa visitar universidades para promoverse 
El secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade) Pablo Rodríguez Regordosa negó que 
su visita a universidades tenga que ver con temas políticos; aunque en entrevista dijo, ―yo buscaría solo la 
presidencia municipal ningún otro cargo‖. En entrevista con los medios de comunicación, el funcionario estatal, 
quien asistió a la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP) a impartir su ponencia ―Panorama 

Económico del Estado de Puebla: Entorno y Perspectiva‖, aseveró que sus visitas a instituciones de educación 
superior tienen que ver con el proyecto de Audi y no con cuestiones políticas. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-22/pol%C3%ADtica/niega-regordosa-visitar-universidades-para-
promoverse 

 

 
 

http://www.ngpuebla.com/puebla/43943de-la-catedral-rapel#.UK4mZOSORJE
http://www.ngpuebla.com/puebla/43923niega-amadeo-lara-negligencia-en-muerte-de-indigente#.UK4myuSORJE
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2778861.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-22/ciudad/conflicto-territorial-ahuyenta-inversiones-empresarios
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-22/pol%C3%ADtica/niega-regordosa-visitar-universidades-para-promoverse
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-22/pol%C3%ADtica/niega-regordosa-visitar-universidades-para-promoverse
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SINTESIS 

 Reconoce Datatur crecimiento de turismo de Puebla: RMV 
En el marco del Sorteo del Torneo de Fútbol Sub 20, que se realizará en la entidad de febrero a marzo del 2013, 
el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, manifestó que de acuerdo al último estudio del Sistema de 
Información Turística (Datatur), de enero a octubre de 2012, el estado es una de las entidades que reporta mayor 

crecimiento turístico en todo el país. Informó que Puebla pasó, en ese periodo, de un millón 72 mil 317 a un 
millón 408 mil 450 turistas. (Redacción) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Clausura UIA campaña por la Paz, Justicia y Seguridad 
En el marco de la clausura de la Campaña Universitaria 2012 por la Paz, la Justicia y la Seguridad Ciudadana, que 
organizó la Universidad Iberoamericana (UIA) Puebla, la activista Denise González Núñez del área internacional 
del centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro Juárez A.C, lamentó que en México sea permisible hacer la 

violencia de género. En ese sentido, explicó que existe violencia manifestada de diversas formas, por ejemplo, 
percepción de ingreso menor y abuso sexual. Aunado a ello, aun persiste la falta de denuncia debido al miedo por 
arte de las víctimas, cuando el acto de la violencia no ha sido fatal. (Abel Cuapa) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Sin inversiones en ayuntamientos por disparidad en sus trámites 
Inversiones han dejado de anclarse en Puebla por la disparidad de criterios en trámites y cuotas por parte de 

ayuntamientos, en especial en la Zona Metropolitana, aunado a la falta de una atención personalizada y 

facilidades para su desarrollo. Así lo postuló el presidente de México Franchise Netwok ?Red Mexicana de 
Franquicias-, Javier Maldonado Moctezuma, quien llamó a la voluntad política de presidentes municipales y 
diputados locales para privilegiar el bienestar y desarrollo, a fin de dar competitividad a sus localidades para 
anclar inversiones. (Mauricio García)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
CAMBIO  

 Franco es palomeado por el CEN panista y el Yunque 
Francisco Rodríguez Álvarez recibió el espaldarazo del líder yunquista en el país, Juan Manuel Oliva Ramírez, y la 

coordinadora política de la Secretaría General Adjunta del PAN, María Dolores del Río Sánchez, y pactó que su 

nombre sea tomado en cuenta a nivel nacional dentro de los candidatos a la alcaldía de Puebla en las elecciones 
del 2013. ―Quien me ha puesto sobre la mesa es el Partido Acción Nacional, ayer hubo un acercamiento formal 
por parte del CEN, mi nombre ya está puesto sobre la mesa en México‖. (Gerardo Ruiz / Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-221112-ger-franco-es-palomeado-por-el-
cen-panista-y-el-yunque.php 

 
CAMBIO  

 Por desarrollo comercial se modificará el 475: Gali 

Antonio Gali Fayad aclaró que el distribuidor vial 475 fue una obra que al ser construida en el trienio de Enrique 
Doger Guerrero fue funcional, pero ante el incremento en el flujo vehicular para la zona de la vía Atlixcáyotl por el 
desarrollo comercial y de vivienda que se detonó es necesario hacer una adecuación del mismo. Además, 
cuestionado sobre el favoritismo que ha mostrado el gobernador Rafael Moreno Valle hacia su persona, Gali Fayad 

lo confirmó: ―sí, yo soy el candidato del mandatario pero para seguir trabajando en infraestructura, la cual es una 
labor ardua y difícil. Soy candidato para continuar construyendo las obras‖, dijo entre risas. (Elvia García Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-221112-elv-por-desarrollo-comercial-se-

modificar-el-475-gali.php 

 
CAMBIO  

 Advierte PAN que no cederá candidatura de la capital 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-221112-ger-franco-es-palomeado-por-el-cen-panista-y-el-yunque.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-221112-ger-franco-es-palomeado-por-el-cen-panista-y-el-yunque.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-221112-elv-por-desarrollo-comercial-se-modificar-el-475-gali.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-221112-elv-por-desarrollo-comercial-se-modificar-el-475-gali.php
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En caso de que el Partido Acción Nacional renueve la alianza electoral del 2010 para los comicios locales del 
próximo año, el albiazul -al ser el partido más fuerte- no cederá la candidatura de la capital a ninguna fuerza 
política, afirmó Gerardo Maldonado Balvanera. En entrevista, el dirigente municipal del PAN refirió que los 

partidos que estén interesados en coaligarse con su partido el próximo año deben ser congruentes y entender que 
el albiazul elegirá al candidato a la alcaldía de Puebla. Incluso, refirió que a los partidos que les interesa la 
coalición, sería un despropósito pensar en que ellos tendrán esa posición. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-221112-osv-advierte-pan-que-no-ceder-
candidatura-de-la-capital.php 

 
CAMBIO  

 Puja por la alcaldía provoca división entre Pablo y Franco 
La puja por la alcaldía de Puebla al interior de Acción Nacional provocó ya una división en la familia Rodríguez 
Regordosa-Rodríguez Álvarez, pues Pablo Rodríguez rechazó las declaraciones de su primo Francisco Rodríguez 
Álvarez, quien se dijo ―palomeado‖ por el CEN y por el comité estatal del PAN para ser candidato a la presidencia 
municipal de Puebla en el 2013. Además, dijo que si es necesario abandonaría sus aspiraciones políticas para 
privilegiar las negociaciones para la llegada de Audi. ―No sé a qué consejo se refiera don Franco, yo soy miembro 
del consejo estatal del PAN y la sesión en la que estamos convocados es el 16 de diciembre… pero bueno‖, dijo 

cuando se le preguntó al respecto. (Elvia García Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-221112-elv-puja-por-la-alcald-a-provoca-
divisi-n-entre-pablo-y-franco.php 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Tras destrucción de Casa del Torno, autoridades emitirán permisos: CDPHCAP  
El Comité de Defensa del Patrimonio Histórico, Cultural y Ambiental de Puebla A. C., dio a conocer que hasta el 

momento no existe en el ayuntamiento de Puebla ningún documento ni proyecto del Teleférico que el gobierno del 
estado pretende construir entre la zona de San Francisco y la de Los Fuertes de Loreto y Guadalupe. La 
presidente de la asociación civil, Rosalva Loreto, aseguró que ―ya negociaron entre autoridades (el permiso 
correspondiente) y en estos días se admitirá de manera extemporánea e ilegal (el proyecto). Sin embargo, 
seguirá siendo ilegal la destrucción de la casa del Marqués‖, también conocida como la Antigua Casa del Torno. 
(Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/tras-destruccion-de-casa-del-torno-autoridades-emitiran-

permisos-cdphcap_id_16723.html  

 

 
 
MILENIO  

 Asegura Gali que se reconstruirá la “Casa Roja” 
La reconstrucción de la llamada ―Casa Roja‖ –8 Norte y 6 Oriente–, derrumbada parcialmente durante los trabajos 
de la primera estación del Teleférico, está considerada como parte de este proyecto, afirmó el secretario de 
Infraestructura (SI), Antonio Gali Fayad. Después que el ayuntamiento capitalino señaló que el gobierno estatal 
deberá reponer la parte afectada, aseguró que la empresa incluso cuidó que los materiales originales puedan ser 
utilizados nuevamente. Señaló que los trabajos de reposición serán similares a los desarrollados en el paso a 

desnivel del bulevar Héroes del 5 de Mayo y Calzada Zaragoza. (Guillermo Castillo) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/92251228e7aaad2808630db5933c8396  
 

 
MILENIO  

 El estadio Cuauhtémoc estará listo para el mes de diciembre: Gali Fayad 
La remodelación del estadio Cuauhtémoc se realiza en los tiempos previstos y con los estándares de calidad 
adecuados; las obras concluirán el próximo mes de diciembre, anunció el Secretario de Infraestructura, José 
Antonio Gali Fayad. Todo avanza conforme a lo planeado, a fin de que Puebla sea una sede digna del Premundial 
Sub-20 de fútbol, donde los poblanos cuenten con un estadio de vanguardia. Gali Fayad realizó en compañía del 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-221112-osv-advierte-pan-que-no-ceder-candidatura-de-la-capital.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-221112-osv-advierte-pan-que-no-ceder-candidatura-de-la-capital.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-221112-elv-puja-por-la-alcald-a-provoca-divisi-n-entre-pablo-y-franco.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-221112-elv-puja-por-la-alcald-a-provoca-divisi-n-entre-pablo-y-franco.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/tras-destruccion-de-casa-del-torno-autoridades-emitiran-permisos-cdphcap_id_16723.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/tras-destruccion-de-casa-del-torno-autoridades-emitiran-permisos-cdphcap_id_16723.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/92251228e7aaad2808630db5933c8396
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Gobernador Rafael Moreno Valle un recorrido de supervisión por el estadio Cuauhtémoc, en el que tomaron parte 
directivos de Federación Mexicana de Futbol (FMF), Justino Compeán. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/92251228e7aaad2808630db593395dd1  

 

 
 
E-CONSULTA 

 Siempre sí el gobierno estatal reconstruirá la Casa del Torno 

El gobierno del estado sí reconstruirá la llamada Casa del Torno, a pesar de que se mantiene en la postura de que 
no dañó el patrimonio histórico de la ciudad al demolerla para realizar las obras del Teleférico de la ciudad de 
Puebla. El secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, dio a conocer que se empleará la misma técnica que 
se usó para la obra del paso deprimido del bulevar 5 de Mayo, en donde se encontraron vestigios coloniales; ahí 
se numeró cada una de las piezas y luego fueron integradas al proyecto vial. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8333 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Franquiciatarios llaman a Ayuntamientos homologar trámites y cuotas 
La falta de uniformidad en lo que se refiere a trámites municipales y cuotas por parte de los ayuntamientos, ha 
provocado que no se concreten inversiones y retraso en los niveles de competitividad, aseguró el presidente de la 

Red Mexicana de Franquicias, Javier Maldonado Moctezuma. El representante insistió en la necesidad de 
homologar tanto costos como trámites de manera que se garantice un mejor servicio, se eliminen obstáculos para 

la apertura o instalación de nuevas empresas y en general se contribuya a elevar los niveles de competitividad en 
el estado. Hizo un llamado a los presidentes municipales para que con voluntad política, se concreten estos temas 
y se privilegie el bienestar y desarrollo. (Verónica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx/  
 

 
 
RETO DIARIO 

 SSPE ha detenido a 143 narcomenudistas en 2012 
En lo que va del año, elementos de la Secretaría de Seguridad Pública Estatal, han detenido a 143 

narcomenudistas, mismos que han quedado a disposición del Ministerio Público del fuero común y del fuero 
federal, informó, Ardelio Vargas Fosado, titular de esta dependencia. Después de reunirse con el presidente 
municipal, Eduardo Rivera Pérez, y con el secretario de Seguridad Pública Municipal, Amadeo Lara Terrón, con el 

propósito de tomar decisiones coordinadas sobre seguridad, el funcionario estatal, indicó que uno de los 
principales problemas que aquejan a la población es la venta de droga, por ello,  señaló que en 2012 uniformados 
de la dependencia a su cargo han detenido a 143 narcomenudistas. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-SSPE-ha-detenido-a-143-
narcomenudistas-en-2012-&id=38429 
 
RETO DIARIO 

 Son 120 policías estatales quienes vigilan el centro histórico 
El titular de la Secretaría de Seguridad Pública Estatal, Ardelio Vargas Fosado, expresó que desde el fin de 
semana pasado 120 elementos estatales vigilan las principales calles del centro histórico, con el objetivo de 

brindar seguridad a los ciudadanos, no obstante, precisó que en el estado 3,050 uniformados son los encargados 
de la seguridad. Explicó que este operativo se implementó desde el pasado viernes a las 07:00 horas con motivo 
de ―El Buen Fin‖ y se retirará el próximo 6 de enero, esto con la coordinación de la corporación municipal. Al 
cuestionarle qué otros delitos son los que más se cometen, el encargado de la seguridad en el estado, expuso que 
―el principal problema de Puebla se llama robo en todas sus modalidades‖. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-SSPE-ha-detenido-a-143-

narcomenudistas-en-2012-&id=38429 
 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/92251228e7aaad2808630db593395dd1
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8333
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-SSPE-ha-detenido-a-143-narcomenudistas-en-2012-&id=38429
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-SSPE-ha-detenido-a-143-narcomenudistas-en-2012-&id=38429
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-SSPE-ha-detenido-a-143-narcomenudistas-en-2012-&id=38429
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-SSPE-ha-detenido-a-143-narcomenudistas-en-2012-&id=38429
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RETO DIARIO 

 Blanca Alcalá dejó deuda de 896 mdp y la premiaron con el Senado 
Reforma publica que pese a gobernar municipios que aumentaron su deuda pública, presidentes municipales, que 

aún no terminaban su periodo legal de gobernantes, fueron catapultados por sus partidos como candidatos a 
gobernadores, legisladores y dirigentes partidistas. Entre los alcaldes que más crecieron los pasivos de sus 
municipios y luego saltaron a otro cargo predominan los priistas, señala el diario y publica el siguiente cuadro: 
Blanca Alcalá Ruiz (PRI) Puebla $896 millones Senadora. (Agustín Hernández)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Blanca-Alcala-dejo-deuda-
de-896-mdp-y-la-premiaron-con-el-Senado&id=38423 

 

 
 
NG PUEBLA  

 Hay tres proyectos para mejorar distribuidor 475 
El secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, reveló que se analizan un total de 3 proyectos que pudieran 
ampliar la funcionalidad del Distribuidor Vial 475 - construido durante la gestión de Enrique Doger Guerrero -, que 
incluso podría ser derribado si es que no logra cubrir las necesidades vehiculares de la zona. En entrevista, el 
funcionario explicó que entre las opciones para mejorar la obra se encuentra la demolición del puente que se 
ubica sobre el Circuito Juan Pablo II o  bien la implementación de unas columnas para la ampliación de sus 

carriles, sin embargo enfatizó que serán analizadas en conjunto con el Ayuntamiento capitalino. (Jorge Luis 

Hernández) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/43930hay-tres-proyectos-para-mejorar-distribuidor-475 
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 Van a reconstruir la fachada de la casona de la 8 oriente y 6 norte por obras del teleférico. 

 El ayuntamiento de puebla va a poner en marcha una campaña a todas las gentes que esta viviendo en la 
calle a que se vallan a dormitorio municipal. 

 El DIF Municipal y el Ayuntamiento inician la construcción del centro de equinoterapia para benéfico de 67 
mil pacientes del municipio y de otras latitudes. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 Entre cuatro y cinco mdp costará la construcción de la casona que fue afectada por las obras del teleférico. 
 El sindicato de VW no descarta que los eventuales de la planta sean los primeros candidatos a obtener un 

empleo en la planta de Audi  
 El ayuntamiento coloca la primera piedra del centro municipal de Equinoterapia y Rehabilitación Integral, se 

construirá en tres meses, la inversión será de 8 mdp. 
 A casi a dos años de haber iniciado la administración estatal el incremento de turistas en la entidad, ha sido 

de un 30% de hecho la infraestructura con la que cuenta Puebla, su conectividad, su ubicación fueron 

factores que influyeron para que Puebla sede del campeonato Sub 20. de la Concacaf, reiteró ayer el 
gobernador, ayer se realizó el sorteo oficial de éste campeonato, que tendrá lugar en Puebla del 18 de 
febrero al 3 de marzo sedes el Cuauhtémoc y el Universitario de la BUAP. 

 Y hablando del Cuauhtémoc su remozamiento, su remodelación dicen algunos estará lista el 20 de 
diciembre dice Tony Gali.   

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Blanca-Alcala-dejo-deuda-de-896-mdp-y-la-premiaron-con-el-Senado&id=38423
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Blanca-Alcala-dejo-deuda-de-896-mdp-y-la-premiaron-con-el-Senado&id=38423
http://www.ngpuebla.com/puebla/43930hay-tres-proyectos-para-mejorar-distribuidor-475
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 Algo que es muy doloroso, vuelve a morir un indigente por atropellamiento pero este caso, las instituciones 
el DIF Municipal se acercó a él, le ofreció llevarlo al dormitorio municipal y él se negó, finalmente andaba 
intoxicado, lo atropellan, pierde la vida y nos topamos, hasta donde tiene derecho el ayuntamiento a 

obligarlo a irse, pues no, el cuate dice yo no quiero el dormitorio, es un poco, no si le ha tocado ver gente 
que muere al pie de un puente peatonal, no quiso usarlo y se murió lo atropellaron, me ha pasado más de 
una vez ver a alguien con la sábana blanca y dices esta a cuatro o cinco metros, a diez de un puente 
peatonal, dices si lo hubiera usado este cuate estaría vivo, entonces que duro es cuando ve uno una cosa 
así y piensa se le fue la vida en una tontería, aquí el caso de éste hombre que muere por atropellamiento, 
andaba intoxicado nos dice Amadeo Lara, pero no quiso recibir la atención, simple y sencillamente no quiso 

entrarle. 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Sobre los pagos, finanzas sanas para el cierre de éste años esto es lo que dice Eduardo Rivera, aquí el 

ayuntamiento de Puebla no tiene deudas.  
 Sobre el 475 subrayó que ésta vialidad quedó rebasada por lo que estudian hacerle algunas 

modificaciones, yo espero que técnicamente se las encuentren y esto sea más funcional.   
 Sobre los franquicias el cobro de los ayuntamientos en la zona conurbada, ha desalentado la inversión de 

éstos negocios.   
 La equinoterapia 8.3 mdp van a invertir en un centro especial que esta construyendo el DIF, se colocó la 

primera piedra.   

 Sobre el bullying el DIF Municipal organiza talleres en las escuelas para acabar con éste acoso que muchos 
niños sufren y que por el cual no quieren ir a clases.   

 Sobre los candidatos aún sin gallo o gallina, dice ERP, hasta el momento.  
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 El presidente municipal dice que no tiene gallo ni gallina para sucederlo  a pesar de que el PAN y el yunque 

apuestan por Francisco Rodríguez Álvarez, minimiza las encuestas por que estas no son definitorias. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El Subdirector jurídico del DIF Municipal, Alberto Barrueta, señaló que de comprobarse la negligencia de 

parte de los paramédicos de SUMA, en la muerte del indigente "Modesto", podrían ser acusados por el 
delito de abandono de persona. 

 Luego de señalar que la funcionalidad del puente 475 ya ha sido superada por el aforo vehicular, el 
secretario de Infraestructura José Antonio Gali Fayad rechazó haber comentado que la vialidad que 
conecta a la zona de Angelópolis no sirva o este mal. 

 El presidente del Consejo Coordinador Empresarial en Puebla  Francisco Rodríguez, dio a conocer en 
entrevista para Oro Noticias que ya tuvo acercamientos con el Comité Ejecutivo Nacional del PAN quien le 

abrió la puerta para que participe en la contienda de renovación de la alcaldía de Puebla en el 2013. 
  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Reporta en le centro histórico desde 4 poniente y 3 norte prácticamente se quedo sin luz casi 16 manzanas 
en un apagón generalizado, casi cuatro cuadras, afortunadamente ya hay personal de seguridad publica y 
personal de CFE. También se reporta que no hay luz en la 16 de septiembre y entre 33  y 35 poniente, 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
javascript:LaunchBroadcast('mexitos','PLR-mexitos')
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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tampoco hay alumbrado y están en penumbras y por las noches están asaltando en esta zona. 
 Sobre boulevard 5 de mayo a la altura de la 10 oriente los robos son la constante las víctimas son 

atracadas a plena luz del día y temen por su seguridad y su salud 

 El próximo 25 de noviembre se conmemora el día internacional de la erradicación contra la violencia de las 
mujeres en Puebla, se prepara una serie de actividades para concientizar a la sociedad sobre este 
problema. 

 
INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Ejército y Marina han intervenido en Tehuacán, ante inseguridad: FMP 
Autoridades federales como el Ejército Mexicano y la Marina, han participado en operativos para acotar a la 

delincuencia en el municipio de Tehuacán, ante el incremento en los índices delictivos originado por su cercanía 
con estados como Veracruz y Oaxaca, lo anterior según reconoció el secretario general de Gobierno, Fernando 
Manzanilla Prieto. Sin embargo, para el gobierno del estado la región no representa un foco rojo de inseguridad, 
como lo consideran autoridades municipales, pese a que la zona ha registrado altos índices de delincuencia en los 
últimos meses, según José Tlachi Meneses, director de Seguridad (Cirilo Calderón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2778862.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Difícil que CAIP logre objetivos 2013 con 1.6% más de recursos  
El próximo presidente de la Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP), Javier Fregoso Sánchez, dudó en 
cumplir con eficiencia los objetivos del 2013, pues el paquete fiscal propuesto por el Ejecutivo del estado, plantea 

el incremento solamente del 1.6 pori ciento con relación a los 11 millones 879 mil pesos autorizados en este año 
para el órgano autónomo. Consideró insuficiente el recurso debido al incremento de la carga laboral producto de 
la reforma a la Ley de Transparencia, motivo por el cual anticipó la búsqueda de entrevistas ya sea con el propio 
gobernador Rafael Moreno Valle o con los diputados locales. (Marco A. Mirón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2778749.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Crece 30 por ciento llegada de turistas a Puebla: RMV 
El arribo de turistas a Puebla registró un incremento de 30 por ciento en lo que va de la presente administración, 

comparado con 2010. En el marco del Sorteo del Torneo de Futbol Sub 20, que se realizará en la entidad de 
febrero a marzo del 2013, el Gobernador Rafael Moreno Valle manifestó que de acuerdo al último estudio del 
Sistema de Información Turística (DATATUR), de enero a octubre de 2012, el estado es una de las entidades que 

reporta mayor crecimiento turístico en todo el país.  Informó que Puebla pasó, en ese periodo, de un millón 72 mil 
317 a un millón 408 mil 450 turistas. (Redacción, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2778952.htm   
 

 

 
HERALDO 

 PAN, sin brújula para salir adelante: académico 
El Partido Acción Nacional (PAN) en este momento se encuentra deteriorado y dividido, ―extraviado, que no 

encuentra la brújula para salir adelante en la vida pública del Estado y del resto del país‖, consideró el analista 
político de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), René Valdiviezo Sandoval. Explicó que lo 
anterior es normal, ya que el albiazul viene de una enorme derrota nacional y en el caso de Puebla, tiene un 
grupo abiertamente ligado a los intereses gubernamentales, aunque hay otros grupos independientes, pero son 
grupos disminuidos, que pueden revivir con la coyuntura electoral que tendrá la entidad el próximo año. 
(Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-22/pol%C3%ADtica/pan-sin-br%C3%BAjula-para-salir-adelante-

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2778862.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2778749.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2778952.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-22/pol%C3%ADtica/pan-sin-br%C3%BAjula-para-salir-adelante-acad%C3%A9mico


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Jueves 22 de Noviembre de 2012 

 

 

 15 

acad%C3%A9mico 

 

 
 

SINTESIS 

 Abre IBM décima oficina de servicios del país en Puebla 
De los 70 millones de dólares que invertirá en este año la trasnacional IBM en México, cuatro millones fueron 

destinados a las oficinas que despachan desde este miércoles en Puebla. Previo a la apertura de estas oficinas, en 
el edificio ejecutivo del Triángulo Las Ánimas, directivos de la empresa explicaron que ya cuentan con una cartera 

de clientes en el estado; sin embargo, se prevé que puedan incursionar en las áreas de servicios profesionales y 
consultoría a empresas, así como en la venta de software, que es necesario en innumerables campos del 
mercado. (Verónica de la Luz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Se reunirá SGG con edil de Tehuacán para coordinar seguridad 

Aunque negó que en Tehuacán se haya instalado el crimen organizado, el secretario General de Gobierno, 
Fernando Manzanilla Prieto, reconoció que el índice de inseguridad en este municipio va en aumento como 
consecuencia de su ubicación geográfica, que lo hace susceptible al ingreso de bandas de delincuentes en la 
frontera con Veracruz. En entrevista, el responsable de la política interna en la entidad indicó que hasta ahora no 
se ha tenido ninguna reunión de carácter formal con el presidente municipal de Tehuacán, pero es posible que en 
próximos días se dé tal encuentro debido a los últimos acontecimientos violentos suscitados en esta región. 

(Claudia Aguilar) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

SINTESIS 

 Entrega Coespo 11 mil pesos a Voluntariado de SGG 
El Consejo Estatal de Población (Coespo) entregó al Voluntariado de la Secretaría General de Gobierno (SGG) la 
cantidad de 111 mil 817 pesos, dinero que fue recaudado con la organización de la Primera Carrera de la 
Población: Unidos contra la Trata de Personas. Los recursos serán destinados para la construcción del primer 

refugio para personas víctimas de este delito en la entidad. La titular del Voluntariado de la SGG, Gabriela Moreno 
Valle Rosas celebró la suma de apoyos en torno a este propósito y dijo que es necesario seguir tendiendo lazos 
para prevenir y perseguir a los criminales, así como proteger a las víctimas. (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Impulsará EPN desarrollo de México: Díaz Cid 
Al presentar la cátedra que realizará la facultad de Ciencias políticas de la Universidad Popular Autónoma del 
Estado de Puebla (Upaep) con el tema Geopolítica, Tradición y Nuevos Rumbos, el analista político de la 

institución, Manuel Díaz Cid, señaló que en el nuevo sexenio que encabezará Enrique Peña Nieto, se vislumbra un 
periodo que impulsará desarrollo en México. En rueda de prensa, el politólogo de esa casa de estudios, precisó 
que las condiciones internacionales están dadas para que en los próximos seis años el país pueda avanzar aún 
más en diferentes rubros. (Abel Cuapa)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Concluye plazo para registrarse al curso del PRI 

Tras informar que este día vence el plazo para registrarse a los cursos que impartirá el PRI estatal a los 
aspirantes a las presidencias municipales, la secretaria general de ese partido, Silvia Tanus Osorio, defendió la 
capacitación, al subrayar que todos tiene la obligación de conocer los documentos básicos del tricolor. En 
entrevista, dio a conocer que hasta el martes por la noche se habían registrado entre 300 a 400 priistas, aunque 
destacó que puede variar la cifra ya que aún siguen anotándose. Subrayó que los recursos obtenidos serán 
destinados al partido para mejorar las condiciones debido a la crisis que enfrenta en estos momentos. (Elizabeth 
Cervantes)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-22/pol%C3%ADtica/pan-sin-br%C3%BAjula-para-salir-adelante-acad%C3%A9mico
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Apuesta gobierno por detonar nuevos polos de desarrollo en Puebla 
El secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade), Pablo Rodríguez Regordosa, reveló 

a industriales los detalles de negociación para anclar Audi y la apuesta para detonar nuevos polos de desarrollo en 
Puebla. Incidir en que otras regiones se desarrollen a mejor velocidad, fue una de las premisas para buscar que 
Audi se instalará en otra zona de influencia a la de Puebla y su zona metropolitana, postuló ante industriales el 
secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, Pablo Rodríguez Regordosa. Y es que Puebla y su 

zona metropolitana concentra el 52 por ciento de las empresas y 84 por ciento de la producción. (Mauricio García)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Hoy  habrá nuevos magistrados 
La presidenta de la Comisión Electoral del Congreso del Estado, Zenorina Gonzalez Ortega anunció que este 
jueves 22 de noviembre se elegirá a los nuevos magistrados del Tribunal Electoral del Estado e indicó que solo 
uno de los 26 aspirantes esta fuera. En conferencia de prensa dijo que solo Samuel Cruz Vargas no entregó la 
documentación completa y por lo tanto quedaba fuera. Declaró que por el número de aspirantes no fue necesario 
un segundo filtro. (Francisco Sánchez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102994 
 

INTOLERANCIA  

 Alianza de partidos en Puebla debe ser sopesada 
Al presentar la cátedra ―Geopolítica, tradición y nuevos rumbos‖, el analista político de la Universidad Popular 
Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), Manuel Díaz Cid, aseguró que la alianza de partidos que llevó al poder al 
actual gobernador del Estado, está cuestionada, porque las alianzas funcionan a partir de una agenda que 
establecen las partes, ―pero ahora parece que el punto fundamental era sacar al PRI del poder, pero eso ya fue 
rebasado‖. Desde la perspectiva del investigador de esa casa de estudios poblana, hoy en día, la sociedad exige 

mayor inclusión y presencia, por eso afirmó que no encuentra condiciones políticas para una nueva coalición de 
partidos rumbo a los comicios del 2013. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102990 
 

INTOLERANCIA  

 El PAN un partido sin brújula en la actualidad 
Al asegurar que rumbo al proceso electoral del 2013, el Partido Acción Nacional (PAN) se muestra como una 
organización política sin brújula y sin grandes posibilidades de éxito, el analista político de la Universidad 

Autónoma de Puebla (UAP), René Valdivieso Sandoval, afirmó que el blanquiazul se percibe como un partido muy 
deteriorado y debilitado, donde son visibles los enfrentamientos entre los grupos, ―algunos de ellos ligados a 
intereses gubernamentales y otros más independientes‖. El académico de la máxima casa de estudios del Estado 
de Puebla, afirmó que por el bien del PAN como opción política estatal y nacional, los grupos independientes 
deben retomar posiciones. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102989 
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Entregaría gobierno estatal concesión de carreteras estatales a Opervite  
El gobierno del estado entregaría a la empresa Opervite–Pinfra la concesión de hasta por 30 años en la operación, 
mantenimiento y derechos de peaje en las casetas estatales que anteriormente eran manejadas por el organismo 

Carreteras de Cuota de Puebla (CCP) a partir de diciembre próximo. De acuerdo con los trabajadores de la caseta 
Puebla–Atlixco, desde hace unos días se inició el proceso de entrega–recepción de la administración estatal, por lo 
que debieron realizar varios ajustes como la eliminación de la Tarjeta Inteligente de Prepago (TIP), instaurado 
durante el sexenio de Mario Marín Torres. (Arturo Alfaro) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102994
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102990
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102989
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http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/entregaria-gobierno-estatal-concesion-de-carreteras-
estatales-a-opervite_id_16713.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Niega el PAN que ya haya una encuesta que define a los candidatos de Atlixco 
A pesar de que los propios aspirantes y algunos medios locales anuncian, basados en presuntas encuestas, como 
seguros punteros y probables ganadores de la candidatura del Partido Acción Nacional (PAN) a la alcaldía y a la 

diputación local a Jesús Dorado Moctezuma y a Salvador Escobedo Zoletto respectivamente, la dirigencia estatal y 
local del blanquiazul rechazaron que ese ejercicio demoscópico ya se haya hecho internamente. Y no sólo eso, se 

desmarcaron de cualquier reporte externo al respecto. Cuando a Juan Carlos Mondragón, presidente del panismo 
estatal, una reportera de local le preguntó sobre los sondeos de opinión y las mediciones a los ‗suspirantes‘. 
(Miguel Ángel Domínguez) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/niega-el-pan-que-ya-haya-una-encuesta-que-define-a-los-
candidatos-de-atlixco_id_16700.html  

 

 
 
MILENIO  

 Asiste Chedraui a Sorteo de Créditos Hipotecarios Tradicionales del FOVISSTE 
Durante el Sorteo de Créditos Hipotecarios del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del 
Estado (ISSSTE), el Secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, destacó el compromiso y la responsabilidad que 

tiene un servidor público para hacer que las cosas ocurran en beneficio de la gente. ―Estoy convencido que un 

ejercicio fundamental en el Servicio Público es poner todo el empeño, toda la voluntad y todo el trabajo en una 
función dedicada específicamente a mejorar la vida de las personas. Nuestra misión como funcionarios públicos es 
que las cosas sucedan, es trabajar a favor de la gente, sobretodo de la que más lo necesita‖, dijo Aguilar 
Chedraui. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/92251228e7aaad2808630db5934d70f0     
 

 
MILENIO  

 Recibe Maldonado Venegas reconocimiento por parte de la Osfae  

Esta mañana en las instalaciones de la Secretaría de Educación Pública (SEP) estatal se realizó un reunión entre el 
titular de esta dependencia, Luis Maldonado Venegas, y el delegado de la Oficina de Servicios Federales de Apoyo 
a la Educación (OSFAE), Ezequiel Flores Darán Arpi. De esta manera, Flores Darán Arpi destacó que en Puebla el 

desarrollo del trabajo entre la federación y el estado se viene desarrollando ―muy de la mano, alcanzando un 
trabajo armónico y coordinado‖. Así mismo dio a conocer que desde hace diez años Puebla se ha caracterizado 
por esta vinculación estrecha que permite buenos frutos para toda la población y en beneficio de la educación. 
(Redacción) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/92251228e7aaad2808630db59336013d      

 

 
 
E-CONSULTA 

 Piden aumento de recursos del 25% para ciencia y tecnología : INAOE 
Los científicos del país esperan para el 2013 un incremento del 25 por ciento en la bolsa de recursos destinada al 
desarrollo científico y tecnológico del país, resaltó el director del Instituto Nacional de Astrofísica, Óptica y 

Electrónica (INAOE), Alberto Carramiñana Alonso. Comentó que la comunidad científica del país solicitó la 
creación de nuevas plazas para los egresados de maestrías y doctorados de instituciones del área de las ciencias 
exactas. De concretarse se pasaría del 0.4 por ciento al 0.5 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) invertido 
en el rubro. (Jaime Zambrano)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciencia/item/piden-aumento-de-recursos-del-
25-para-ciencia-y-tecnologia-inaoe 
 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/entregaria-gobierno-estatal-concesion-de-carreteras-estatales-a-opervite_id_16713.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/entregaria-gobierno-estatal-concesion-de-carreteras-estatales-a-opervite_id_16713.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/niega-el-pan-que-ya-haya-una-encuesta-que-define-a-los-candidatos-de-atlixco_id_16700.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/niega-el-pan-que-ya-haya-una-encuesta-que-define-a-los-candidatos-de-atlixco_id_16700.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/92251228e7aaad2808630db5934d70f0
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/92251228e7aaad2808630db59336013d
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciencia/item/piden-aumento-de-recursos-del-25-para-ciencia-y-tecnologia-inaoe
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciencia/item/piden-aumento-de-recursos-del-25-para-ciencia-y-tecnologia-inaoe
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E-CONSULTA 

 Problemas internos del PAN y PRD complican alianza para el 2013 
La conformación de una alianza en el 2013, entre Acción Nacional y el PRD  dependerá de cómo se arreglen las 
situaciones internas en cada uno de los partidos, consideró Manuel Díaz Cid. Para el politólogo de la UPAEP, tanto 
el PAN como el Sol Azteca cuentan con problemas internos debido al ajuste que se está dando en las presidencias 

de los Comités Directivos Estatal de ambos institutos partidistas. (Mariana Quiroga) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8322 
 

 

E-CONSULTA 

 Fuma el 20% de los poblanos, en promedio consumen 5 cigarros 
El médico del Sistema Universitario de Salud de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), 
Eduardo López Villalobos, reveló que en la entidad el 20.6 por ciento de la población fuma y el consumo promedio 

de los poblanos es de cinco cigarrillos al día. Comentó que el mayor problema son los fumadores pasivos, aquellos 
que no fuman pero que reciben la contaminación de quien consume tabaco. En entrevista, el médico de la UPAEP 
resaltó que 17.3 años es la edad promedio en la que un poblano comienza a fumar, sin embargo, cada día es más 
frecuente que niños entre los 10 y los 12 años ya consuman productos elaborados a base de tabaco. (Jaime 
Zambrano)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/fuma-el-20-de-los-poblanos-
en-promedio-consumen-cinco-cigarros 
 

E-CONSULTA 

 Sergio Ramírez no descarta disculpa pública de periodistas demandados 
Como parte de un convenio de conciliación, el director general de Comunicación Social del gobierno del estado, 
Sergio Ramírez Robles, no descartó que pueda solicitar una disculpa pública al director del periódico El Heraldo, 
quien fue demandado por la administración morenovallista por daño moral. Este miércoles a las 9:15 horas, se 
llevaría a cabo una audiencia conciliatoria entre Sergio Ramírez y Adrián Ruiz, en la sede del Juzgado Cuarto de lo 
Civil, en Ciudad Judicial, a fin de no se inicie el juicio por el daño moral que habría causado el periodista a la 
administración estatal. (Diana Jiménez)  

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/sergio-ramirez-no-descarta-
buscar-una-disculpa-publica-de-periodistas-demandados 

 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Construirán primer refugio para víctimas de trata de personas 
Este miércoles el Consejo Estatal de Población entregó los primeros 111 mil 817 pesos a los representantes de la 
Promotora Organización Ciudadana de Seguridad y Justicia A.C para construir el primer refugio para víctimas de 

trata y con ello brindar la atención necesaria y ayudarles a recuperar su felicidad. Durante el evento celebrado en 
el salón de gobernadores de Casa Aguayo, el coordinador del gabinete estatal, Fernando Manzanilla, acompañado 
de su esposa Gabriela Moreno Valle, mencionó que si bien el trabajo de las autoridades es desactivar las redes 
criminales es necesario también hacer conciencia social. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Llegada de turistas a Puebla creció 30%, afirma Moreno Valle 

El arribo de turistas a Puebla registró un incremento de 30 por ciento en lo que va de la presente administración, 
comparado con 2010. En el marco del Sorteo del Torneo de Fútbol Sub 20, que se realizará en la entidad de 
febrero a marzo del 2013, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas manifestó que de acuerdo con el último 
estudio del Sistema de Información Turística (DATATUR), de enero a octubre de 2012, el estado es una de las 
entidades que reporta mayor crecimiento turístico en todo el país. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8322
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/fuma-el-20-de-los-poblanos-en-promedio-consumen-cinco-cigarros
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/fuma-el-20-de-los-poblanos-en-promedio-consumen-cinco-cigarros
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/sergio-ramirez-no-descarta-buscar-una-disculpa-publica-de-periodistas-demandados
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/sergio-ramirez-no-descarta-buscar-una-disculpa-publica-de-periodistas-demandados
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
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PERIODICO DIGITAL 

 Buscan presupuesto para ampliar el Hospital de San Alejandro 
Aunque está por terminar la administración federal, la delegación del IMSS de Puebla pretende la aprobación de 
una partida financiera que se pueda ejercer en el 2013 para seguir la ampliación del Hospital de San Alejandro y 
para las clínicas de Puebla. Al develar una placa con motivo del 50 aniversario de la Clínica 1 del IMSS, Francisco 

Fraile García señaló que se trata de que el cambio de administración no obstruya el proceso de modernización de 
las instalaciones del IMSS en Puebla. (Pilar Bravo) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Unesco se une a la condena del asesinato de Adrián Silva 
La directora general de la Unesco, Irina Bokova, condenó el asesinato del periodista mexicano Adrián Silva 
Moreno y pidió que los criminales sean juzgados, en defensa "del derecho humano a la libertad de expresión y de 
prensa"."Me conmociona la noticia del asesinato", aseguró la responsable de la Organización de las Naciones 
Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco), en referencia al ataque armado del 14 de noviembre 
en Tehuacán contra el coche de Silva Moreno, quien cubría una investigación sobre robo de combustible. En el 
asalto también falleció el ex policía municipal Misray López González, quien acompañaba al informador y que fue 

alcanzado por los proyectiles mientras trataba de huir del coche atacado. (EFE)  
http://periodicodigital.com.mx/  
 

PERIODICO DIGITAL 

 ICA podría recibir sanción por afectar alumbrado de la autopista 

La Secretaría de Infraestructura podría descontar a la empresa Ingenieros Civiles Asociados (ICA) los 
desperfectos ocasionados al sistema de alumbrado público de la lateral de la autopista México-Puebla, tras la 
construcción del distribuidor vial Santa Ana Chiautempan. En este sentido, el secretario de Infraestructura, 
Antonio Gali Fayad, comentó que iniciarán los acercamientos con la compañía, al tiempo de mencionar que la obra 
que tuvo un costo de 777 millones de pesos no se ha terminado de liquidar. "Vamos a exigirle a la empresa para 
que se haga responsable, vamos a iniciar el acercamiento", comentó. (Alejandra Bautista)  

http://periodicodigital.com.mx/  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Diputados locales recibirán aguinaldo de 90 mil pesos 
El secretario del Comité de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios, Enrique Nácer Hernández, reveló que este 

fin de año, cada uno de los 41 diputados locales recibirá un pago de 90 mil pesos por concepto de aguinaldo. 
Además, rechazó el otorgamiento de un bono especial de 200 mil pesos. El diputado de Nueva Alianza dijo que el 

pago de aguinaldo para los legisladores no sufrirá un incremento alguno en 2012 y permanecerá en los mismos 
términos que el año pasado. Señaló que en total se tiene estimado que el Congreso erogará 3 millones 690 mil 
pesos para cumplir con el pago de esta obligación. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/  

 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Alcalde de Texmelucan acude a la banca… para aguinaldos  
El edil de San Martín Texmelucan, Teodoro Ixtlapale Caporal, tomó protesta en el cargo hace dos meses y ya 
anunció que no tiene dinero para pagar los aguinaldos a los 800 trabajadores de la administración municipal, por lo 
que solicitará un endeudamiento de 10‘000,000 de pesos para cubrir ese derecho laboral. Regidores opositores al 

alcalde criticaron esa decisión porque es cantidad tendrá que cubrirla el próximo año con las participaciones 
federales que recibe el municipio, con lo cual disminuirá el presupuesto a obras y servicios. En el primer trimestre 
de 2012, San Martín Texmelucan no presentaba un solo peso de deuda, según un informe de la SCHP. (Arturo 
Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/alcalde-de-texmelucan-acude-la-banca%E2%80%A6-para-aguinaldos   

 

 

http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://www.imagenpoblana.com/2012/alcalde-de-texmelucan-acude-la-banca%E2%80%A6-para-aguinaldos
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IMAGEN POBLANA 

 Crece 30 % llegada de turistas a Puebla: RMV 
El arribo de turistas a Puebla registró un incremento de 30 % en lo que va de la presente administración, 
comparado con 2010. En el marco del Sorteo del Torneo de Futbol Sub 20, que se desarrollará en la entidad, de 

febrero a marzo del 2013, el gobernador Rafael Moreno Valle manifestó que de acuerdo al último estudio del 
Sistema de Información Turística (DATATUR), de enero a octubre de 2012, el estado es una de las entidades que 
reporta mayor crecimiento turístico en todo el país. Informó que Puebla pasó, en ese periodo, de 1´072,317 a  

1´408,450 turistas. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/crece-30-llegada-de-turistas-puebla-rmv 
 

IMAGEN POBLANA 

 Preselección de primeros trabajadores de Audi, en 2014 
A mediados de 2014, Audi iniciará la preselección de los primeros 4,000 trabajadores para su planta en San José 
Chiapa, 310 técnicos y 900 administrativos, informó Pablo Rodríguez Regordosa, secretario de Competitividad 

Trabajo y Desarrollo Económico. En una conferencia que dictó en un salón del edificio T de la UPAEP, que fue 
abarrotado por el rector Alfredo Miranda, con más de 500 estudiantes, el también aspirante a la alcaldía de 

Puebla, dijo que recibirán 12,000 aspirantes, para recortar la lista a 8,000, 6,000 y finalmente a 4,000. (Arturo 

Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/preseleccion-de-primeros-trabajadores-de-audi-en-2014 
 

IMAGEN POBLANA  

 Propone gobierno pláticas conciliatorias con columnista demandado 
El director de Comunicación Social del gobierno del estado, Sergio Ramírez Robles, acordó en su carácter de 
demandante iniciar pláticas conciliatorias con el columnista del periódico El Heraldo, Adrián Ruiz, ante la denuncia 

de carácter civil que interpuso en su contra por daño moral y excesos a la libertad de expresión.  Este miércoles a 
las 9:15 horas fue efectuada la audiencia correspondiente al proceso con número de expediente 1180/2012 en el 
juzgado Cuarto Civil. El acuerdo fue comenzar con las pláticas de conciliación para que haya un segundo encuentro 
el próximo miércoles 28 de noviembre. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 

 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Propone Diputado Tony Gali reforma para incorporar a la SEDESO al Consejo Estatal para la 
Prevención, Atención y Sanción de la Violencia Familiar en el Estado 

Con el objeto reforzar las bases para la prevención, atención y sanción de la violencia familiar en el Estado, el 
Coordinador del Grupo Legislativo del Partido de la Revolución Democrática, Diputado José Antonio Gali López, 
presentó ante el Pleno del Congreso del Estado, la Iniciativa por la que se reforma la Ley de Prevención, Atención 
y Sanción de la Violencia Familiar para el Estado, la cual plantea incorporar a la Secretaría de Desarrollo Social, 

para que dentro de sus diferentes programas, coadyuve mediante la implementación de las políticas públicas 
tendientes a prevenir y atender la violencia familiar. (redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47218 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Sin acuerdos primera audiencia entre vocero y 'periodista' 

La nueva fecha que ambas partes acordaron es reunirse otra vez, el próximo miércoles 28 de noviembre, con el 

fin de que planteen una solución para no llegar a juicio. ―Las dos partes determinaron diferir la audiencia para 
llegar a una conciliación (…) Vamos a hacer un trabajo conciliatorio para poder reunirse la próxima semana para 
plantear un acuerdo. Vamos a llevar a cabo pláticas conciliatorias‖, declaró Ramírez Robles al término del primer 
encuentro en el Juzgado Cuarto de lo Civil. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47214 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

http://www.imagenpoblana.com/2012/crece-30-llegada-de-turistas-puebla-rmv
http://www.imagenpoblana.com/2012/preseleccion-de-primeros-trabajadores-de-audi-en-2014
http://www.imagenpoblana.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47218
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47214
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 Diputados entreguistas se premian con 90 mil pesos de aguinaldo: ENH 
Para fin de año, los 41 diputados del Congreso del Estado, serán premiados por su labor con poco más de 90 mil 
pesos, por concepto de aguinaldo, lo  cual asciende a 45 días de labores. El secretario del Comité de 

Adquisiciones, Enrique Nácer Hernández, confirmó que  en este fin de año los diputados locales gozarán con esta 
prestación, que en total se habla de un equivalente de 3 millones 690 mil pesos que serán repartidos entre todos. 
Reveló que este fin de año cada uno de los diputados de la actual legislatura  recibirá un pago de 90 mil pesos por 
concepto de aguinaldo. Rechazó el otorgamiento de un bono especial de 200 mil pesos. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47220 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Mediocres aspirantes al TEE 
Los integrantes de la Comisión Especial Electoral del Congreso del Estado de Puebla, eligieron por unanimidad a 
los 25 ciudadanos que serán puestos a consideración por el Pleno del Poder Legislativo, para ocupar el cargo de 

Magistrado Electoral del Tribunal Electoral del Estado, para el periodo comprendido del año 2012 al 2018. En 
conferencia de prensa, al término de la reunión, la presidenta de la Comisión, Zenorina González,  informó que 
después de un análisis y tras verificar que los candidatos cumplieran con las disposiciones constitucionales y 
legales relativas, y las Bases de la Convocatoria, conforme el procedimiento dispuesto por el 328 del Código de 
Instituciones y Procesos Electorales del Estado de Puebla, se eligieron a las siguientes personas. (Angélica Patiño 
Guevara)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47219 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Micalco será el líder del PAN: Mondragón 
Es inminente que el Partido Acción Nacional logrará un candidato de unidad, el cual será el actual diputado 
federal, Rafael Micalco Méndez. En entrevista, el actual dirigente del albiazul, Juan Carlos Mondragón Quintana,  
sentenció que a tan solo10 días de que cierre el tiempo para el registro,  únicamente el actual diputado federal ha 
anunciado su interés por este puesto,  por lo que es casi un hecho que será el ungido de su partido político. 
―Hasta hoy no ha habido otra manifestación de lo que parece es prácticamente  un hecho el único registro será el 

de Rafael Micalco, pero seguimos trabajando‖, destacó. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/ 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 No conviene al PRD aliarse con el PAN: Díaz Cid 
A consideración del investigador de Ciencias Políticas de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla 
(UPAEP), Manuel Díaz Cid, no convendría al Partido de la Revolución Democrática (PRD), formar una alianza como 

en las últimas elecciones de la entidad. El especialista en el tema consideró que al parecer existe en el PRD una 
resistencia a formar parte de un proyecto semejante debido a los resultados de las elecciones de este año, en las 

que este instituto salió ganador en la entidad. "Si el PRD va solo en este proceso electoral podría generar más 
identificación con los ciudadanos quienes votaron por este partido", consideró Manuel Díaz. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/ 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 IEE debe analizar la promoción de Edgar Salomón en Texmelucan 

La entrega de artículos promocionales en busca de la presidencia municipal de San Martín Texmelucan por parte 
del líder del Congreso local, Edgar Salomón Escorza, con recursos al parecer públicos, fue criticada por el diputado 
del Partido del Trabajo, Zeferino Martínez, quien dijo que en caso de considerarse un acto de campaña deberá de 

ser revisada por el Instituto Electoral del Estado (IEE). Cabe destacar que en su columna Garganta Profunda, el 
director de Puebla On Line, Arturo Luna, da a conocer que el diputado Edgar Salomón Escorza  repartió mochilas a 
escolares de  color rojo que utiliza el tricolor con su nombre y letras blancas en grande PRESIDENTE y en 
pequeñas letras de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso local. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33184:iee-debe-analizar-la-
promoci%C3%B3n-de-edgar-salom%C3%B3n-en-texmelucan&Itemid=126 
 

PUEBLA ONLINE 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47220
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47219
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33184:iee-debe-analizar-la-promoci%C3%B3n-de-edgar-salom%C3%B3n-en-texmelucan&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33184:iee-debe-analizar-la-promoci%C3%B3n-de-edgar-salom%C3%B3n-en-texmelucan&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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 Postergan proceso de RMV contra periodista denunciado por daño moral 
La primera audiencia entre el vocero del gobernador Rafael Moreno Valle y el periodista Adrián Ruiz, denunciado 
por daño moral, fue postergada para la próxima semana. En el proceso realizado en el Juzgado Cuarto de lo Civil 

se decidió reprogramar la audiencia para el 28 de noviembre, con el fin de que las partes lleguen a un acuerdo. 
Adrián Ruiz, director de información de El Heraldo de Puebla, fue denunciado el mes pasado por el gobierno de 
Puebla, la acusación fue daño moral. El vocero gubernamental, Sergio Ramírez Robles, manifestó que se le pediría 
una disculpa pública. Esta denuncia y la que se puso contra Fabián Robles, de Contraparte Informativa, así como 
la amenaza de procesos judiciales contra otros 17 periodistas, generó críticas a nivel nacional contra Moreno 
Valle. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33177:postergan-proceso-de-rmv-contra-

periodistas-denunciados-por-da%C3%B1o-moral&Itemid=126 

 

 
 
RETO DIARIO 

 Recaban más de 1 mdp para refugio de víctimas de trata de personas 
Crear gobiernos más humanos y generar tareas sociales para atender a las víctimas de delitos, convocó el 
secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, durante la entrega de fondos recabados por el 
Consejo Estatal de Población (Coespo) para edificar el refugio para víctimas de trata de personas. Recursos 

recabados durante la realización de la ―Primera Carrera de Población, Unidos contra la Trata de personas‖, fueron 
entregados este miércoles a los integrantes de la Promotora Organización Ciudadana de Seguridad y Justicia, para 
el refugio que promueve la titular del Voluntariado de la Secretaría General de Gobierno, Gabriela Moreno Valle 

Rosas. (Hugo Sánchez Izquierdo) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Recaban-mas-de-1-mdp-
para-refugio-de-victimas-de-trata-de-personas&id=38444 
 

 
RETO DIARIO 

 Alta incidencia delictiva en Tehuacán, reconoce SGG 
―Por su ubicación en la zona fronteriza con Veracruz, el municipio de Tehuacán, registra alta incidencia delictiva y 
violencia‖, dijo el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, al anunciar el reforzamiento de la 
seguridad con la presencia, incluso, del Ejército y la Marina para contener a los grupos criminales en la región. 
―De la mano con autoridades federales y municipales se trabaja para blindar la zona ante el efecto ‗cucaracha‘‖, 
añadió el funcionario, al revelar que el presidente municipal, Eliseo Lezama Prieto, ha solicitado el traslado de 
varios reos de alta peligrosidad hacia penales federales, tema que es analizado. (Hugo Sánchez Izquierdo) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Alta-incidencia-delictiva-en-
Tehuacan,-reconoce-SGG&id=38442 
 
 
RETO DIARIO 

 Válida la promoción de morenovallistas: Olga Lazcano 
La promoción que se ha desatado de funcionarios estatales, municipales y políticos, en general, en revistas, no 
significa ninguna irregularidad al Código de Instituciones y Procesos Electores del Estado, aseguró la consejera, 
Olga Lazcano Ponce. Consideró que en esta promoción, al no solicitar el voto, no se comete ninguna irregularidad, 

pero, institutos políticos o personas que se sientan afectados por esta publicidad pueden presentar una queja ante 
el Instituto Electoral del Estado (IEE). Informó que hasta el momento no existe ninguna denuncia formal por este 
tipo de promoción que se realiza, principalmente, con la colocación de espectaculares, ya que esta denuncia debe 
presentarse con pruebas contundentes. (Agustín Hernández)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Valida-la-promocion-de-
morenovallistas:-Olga-Lazcano&id=38426 
 

RETO DIARIO 

 Sigue el PRI defendiendo cursos para aspirantes 
La secretaria General del PRI, Silvia Tanús Osorio, defendió la implementación de los cursos que realizará su 

partido para los aspirantes a la presidencia municipal, y aseguró que existe muy buena respuesta de la militancia, 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33177:postergan-proceso-de-rmv-contra-periodistas-denunciados-por-da%C3%B1o-moral&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33177:postergan-proceso-de-rmv-contra-periodistas-denunciados-por-da%C3%B1o-moral&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Recaban-mas-de-1-mdp-para-refugio-de-victimas-de-trata-de-personas&id=38444
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Recaban-mas-de-1-mdp-para-refugio-de-victimas-de-trata-de-personas&id=38444
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Alta-incidencia-delictiva-en-Tehuacan,-reconoce-SGG&id=38442
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Alta-incidencia-delictiva-en-Tehuacan,-reconoce-SGG&id=38442
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Valida-la-promocion-de-morenovallistas:-Olga-Lazcano&id=38426
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Valida-la-promocion-de-morenovallistas:-Olga-Lazcano&id=38426
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pero no precisó cuántos priistas se han inscrito al proceso. Agregó que este miércoles venció el plazo para 
aquellos que buscan ser los abanderados del tricolor a las presidencias municipales y para la renovación del Poder 
Legislativo. Detalló que los cursos se realizarán sábado y domingo, de 09:00 horas hasta las 15:00 horas y es uno 

de los requisitos que estableció el Revolucionario Institucional para sus aspirantes a las presidencias municipales. 
(Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sigue-el-PRI-defendiendo-
cursos-para-aspirantes-&id=38420 

 

INFORMACION NACIONAL 

 
 

 
EL UNIVERSAL  

 Avalan cambio a mica de IFE; mantendrá aún domicilio 

El Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) aprobó —por unanimidad— la emisión de una nueva 
credencial para votar con fotografía, que tendrá 20 modificaciones e innovaciones y que se comenzará a producir a 
partir de julio de 2013. La nueva credencial para votar con fotografía tendrá un diseño más moderno, con impresión 
de alta resolución, tintas no perceptibles a simple vista, mecanismos de seguridad similares a los que se utilizan en 
los billetes, un código de lectura mecánica y un código QR. También contará con microtextos, hologramas, 
elementos ocultos y códigos de barras que la harán prácticamente infalsificable. (Horacio Jiménez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40812.html  

 
 
EL UNIVERSAL  

 Abaten en Zacatecas a asesino de Rubí Frayre 
El procurador Arturo Nahle García confirmó que fue abatido Sergio Rafael Barraza Bocanegra, autor material del 
asesinato de Rubí Marisol, hija de la activista Marisela Escobedo, también asesinada. La muerte ocurrió el pasado 
viernes durante un enfrentamiento del Ejército contra integrantes de la delincuencia organizada ocurrido en el 
municipio de Joaquín Amaro, en el que murieron cuatro presuntos delincuentes, entre los que figura Barraza 
Bocanegra, a quien se le ha ligado como integrante del grupo delictivo de Los Zetas, de acuerdo con nuevas 

declaraciones ministeriales ante la Fiscalía zacatecana. (Irma Mejía) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40813.html  
 
 

EL UNIVERSAL  

 "Carlos Fuentes, el verdadero pionero del boom" 
El proyecto cultural más importante de la administración del presidente Felipe Calderón -con una inversión de 550 
millones de pesos-, La ciudad de los libros y la imagen, fue inaugurada ayer con la entrega del Premio Internacional 
Carlos Fuentes a la Creación Literaria en Idioma Español, al Premio Nobel de Literatura Mario Vargas Llosa. El autor 

de La ciudad y los perros, novela que ha sido considerada la génesis del llamado ―boom‖ latinoamericano, ingresó 
solo al patio central de la Biblioteca de México José Vasconcelos de La Ciudadela, en donde esperaban alrededor de 
800 invitados especiales. (Yanet Aguilar) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40815.html   

COLUMNAS 
  
 

 
 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Lo que viene para Puebla 
Es un hecho que las cosas van a cambiar para la administración morenovallista, acostumbrada a ser una de las 

consentidas durante la gestión del panista Felipe Calderón Hinojosa. 
El 1 de diciembre, es decir en tan sólo 10 días, arribará a la Presidencia de la República el priista Enrique Peña 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sigue-el-PRI-defendiendo-cursos-para-aspirantes-&id=38420
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sigue-el-PRI-defendiendo-cursos-para-aspirantes-&id=38420
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40812.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40813.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40815.html
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Nieto, con lo cual cambiarán diametralmente las cosas y eso lo sabe el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
Lo sabe, porque el trato que recibió por parte del ―brazo derecho‖ de Peña, Luis Videgaray, no fue del todo 
cordial. Con el paso de los días poco a poco se comienzan a conocer más detalles del encuentro entre ambos 

personajes y se sabe, por ejemplo, que el hombre fuerte de Peña Nieto recibió al gobernador poblano y le pidió 
que se limitara a hablar de los temas que tenían que ver con el presupuesto. 
Esto, debido a que el mandatario llevaba consigo una serie de encuestas rumbo a 2013, que le quiso mostrar a 
Videgaray, ante lo cual el representante del presidente electo le pidió que única y exclusivamente la reunión se 
limitará a ver el tema de los números. Cuentan que esto tiene muy molesto al gobernador de Puebla quien no 
estaba acostumbrado a recibir este tipo de trato. Por si fuera poco, también —como ya se dio a conocer en este 

mismo espacio— en la reunión se le dijo que no habrá ampliaciones presupuestales para este año y que la 

prioridad serían los proyectos del futuro jefe de la nación, a los cuales se deberán de canalizar todos los 
recursos federales y que será el propio mandatario quien presida el arranque de estos trabajos de manera 
personal, para que quede claro quién patrocina estas obras. 
También como lo adelantó oportunamente el quintacolumnista Mario Alberto Mejía, el gobernador sabe que se 
creará la figura del coordinador de delegados, el verdadero jefe de los más 40 delegados federales que habrá 
en Puebla, que tendrá facultades sobre el resto de sus compañeros y que será una especie de virrey con voz y 

facultades para hablar a nombre del presidente de la República con el gobernador. 
Los equilibrios que eran tan necesarios para Puebla se comenzarán a presentar de manera paulatina y eso 
también lo sabe el gobernador, quien estaba acostumbrado a ejercer un poder absoluto durante los dos 
primeros años de su administración. El gobernador está plenamente consciente de que habrá cambios a partir 
de los primeros días del año nuevo, porque el PRI regresa al poder y espera no perderlo nuevamente y para 
ello tomará todas las medidas que sean necesarias para mantenerlo y que no se repita lo que ocurrió en el año 
2000 cuando fueron expulsados de Los Pinos. 

Al gobernador de Puebla ya le quedó claro que se avecinan cambios y él también se prepara para hacer lo 
propio al interior de su equipo de trabajo, en el cual se da por un hecho la salida del secretario general de 
Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto. También —como lo comenté en este mismo espacio— se prepara la 
estrategia para lanzar al menos a tres actuales secretarios de Estado como candidatos a diputados locales, para 
que vayan, ganen y luego regresen a sus puestos, tal es el caso de Patricia Leal Islas y Salvador Escobedo 
Soleto, el tercero saldrá de entre Jorge Aguilar Chedraui y Antonio Gali Fayad. 

Sin duda, habrá grandes cambios para el próximo año, ese 2013 que podría ser definitivo para las aspiraciones 
políticas del inquilino de Casa Puebla y que se quiere mudar a Los Pinos. 
Palomean a Chevalier 
Anote el nombre de Fernando Chevalier Ruanova como futuro magistrado el Tribunal Electoral del Estado. 
Chevalier es un brillante abogado, el cual le prestó sus servicios al hoy gobernador Rafael Moreno Valle contra 
su entonces adversario, Javier López Zavala, ante la denuncia por ―vicios ocultos‖ que el entonces candidato 
priista a la gubernatura interpuso ante una mujer que le había vendido su casa allá por el rumbo de Xilotzingo. 

Chevallier se venía desempeñando como encargado de despacho del Archivo General del Estado y ya obtuvo el 
visto bueno para instalarse seis años dentro del Tribunal Electoral del Estado. Chevalier, reiteró, es un brillante 
abogado y si duda hará un buen papel dentro de su nueva responsabilidad. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1796 

 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
El Macho Camacho: genio y figura… 
Recuerdo perfectamente esa nube de fotógrafos que buscaba atrapar una imagen de un personaje que radiaba 

energía en cada paso que daba. ―Macho, dinos algo‖, le gritaban los reporteros, respondiendo con alguna de 
esas frases que sólo a los genios como Alí, McEnroe, Maradona o al ―Pana‖ se les puede ocurrir. De repente, el 
boricua se detuvo y externó ―gózenme, soy real‖. Y con esa frase les regaló unos instantes a los hombres de la 
lente para que llevarán a sus redacciones la foto de portada del día siguiente. 
Era la mañana del 15 de diciembre de 1993 cuando vi por primera vez al legendario Héctor ―El Macho‖ 

Camacho. El doctor Germán Winder y este columnista nos encontrábamos en el lobby del hotel Mesón del 

Ángel, a la caza de una entrevista con el campeón puertorriqueño. 
Fue el internacional réferi mexicano Lupe García quien intercedió para que el irreverente púgil nos diera la 
entrevista. ―Mañana a las siete, si no llegan temprano se la pierden‖, dijo tajante el manager del ―Macho‖. 
Puntuales a la cita, llegamos al hotel en espera del encuentro. Tras una hora de retraso, ―El Macho‖ salió 
enfundado con unos pants negros con capucha, invitándonos burlonamente a correr con él. Sobra decir que por 
obvias razones decidimos esperar su regreso para concretar la entrevista. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1796
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A su retorno, con señas nos hizo seguirlo a su habitación, en donde lo esperamos para que se duchara junto 
con todo su equipo técnico. De momento, ―El Macho‖ salió boxeando del baño totalmente desnudo, ante la 
carcajada de su gente que vieron nuestros rostros de asombro. 

No podía ser distinto, estábamos ante ―El Macho‖ Camacho. 
Y así, encuerado, le hicimos la entrevista. 
—―Macho‖, cómo te tratan los mexicanos? 
—Aquí muy bien, pero en Las Vegas todos me dicen: ―Macho puto‖, ―Macho puto‖. 
—Oye ―Macho‖, estamos al aire. 
—Pues qué quieren, así me dicen: ―Macho puto‖. 

Hay que recordar que en aquel entonces, el autollamado mexican killer —por la larga lista de peleadores 

aztecas que sucumbieron ante sus puños— había perdido esa racha al ser noqueado por JC Chávez en una de 
las peleas más vistas de la historia. 
—¿Y qué piensas de Julio César Chávez? 
—Que tuvo suerte, pero yo sigo siendo el mejor y el más guapo. 
Así transcurrió una larga entrevista y un inolvidable fin de semana en donde ―El Macho‖ nos adoptó a Germán 
Winder y a mí, como si fuéramos sus amigos de la infancia. 

Con boletos de ringside, a un lado de Don King, vimos cómo Chávez y Camacho se alzaron con la victoria en 
sus respectivos combates. 
Y aunque la del ―Macho‖ sólo duró un round, nuestro efímero amigo nos recibió en el vestidor para 
autografiarnos los guantes del knockout. 
Al despedirnos, se quitó las calcetas escurriendo en sudor y nos dijo ―éstas también son para ustedes‖. 
De camino a casa, Winder y yo nos repartimos los guantes, mientras el par de calcetas durmieron en un frío 
basurero del estadio Cuauhtémoc. 

Ése es el ―Macho‖ que conocí hace 19 años, y al que hoy prefiero recordar. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1799 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

Videgaray y Osorio Chong ya rivalizan por el 2018 
Defecto intrínseco de la visión política mexicana es el futurismo, y el diseño del gabinete presidencial siempre 
se encuentra atrapado por esa lógica. Exactamente en una semana Peña Nieto dará a conocer la lista de los 
hombres y mujeres que lo acompañarán en la tarea de devolverle al poder público la eficacia perdida en los 
dos sexenios panistas. Pero inevitablemente ahí también aparecerán los nombres de aquéllos que ya corren en 
la pista del 2018, en la que inevitablemente Luis Videgaray y Miguel Osorio Chong cuentan con boletos 

de privilegio al ocupar lo que serán las supersecretarías de Hacienda y Gobernación. Ambos lucharán en los 

próximos siete días palmo a palmo por impulsar a sus leales en las posiciones más importantes, y toca a Peña 
Nieto repartir el pastel inmenso del gobierno federal pero que a la mera hora siempre es escaso. Los minutos 
cuentan, y personajes suben y bajan a velocidad crucero. 
La conformación del gabinete junto con el discurso de toma de protesta constituyen basamentos de la 
simbología del poder presidencial. El desgaste de Vicente Fox arrancó el mismo momento en el que tomaron 
protesta en el Congreso. El guanajuatense quiso mostrarse innovador saludando en primer lugar a sus hijos y 

rebajando la soberanía y solemnidad del Congreso federal. Calderón entró a San Lázaro por la puerta de 
atrás y apenas tuvo tiempo de jurar la Constitución mientras una batalla campal se libraba en el pleno. 
Tampoco les fue mejor en la conformación de su gabinete. Fox prometió un gabinetazo gracias 
al reclutamiento a través de head hunters con tácticas empresariales. La mayoría de ellos nunca entendieron 
la lógica de la cosa pública y terminaron abandonando el gobierno al culminar el primer tramo del sexenio. 
Calderón recurrió a una lógica estrictamente amiguista pues entregó la administración pública a 

los incondicionales que lo habían ayudado a ganar la candidatura presidencial del PAN. Nadie duda que sin el 

destino trágico que lo acompañó, Juan Camilo Mouriño se hubiera convertido en su sucesor. 
Vicente Fox y Felipe Calderón no pudieron escapar de la simbología con la que el PRI había fortalecido el 
poder presidencial. Los dos tuvieron delfines fallidos que nacieron en el gabinete. Santiago Creel fue 
secretario de Gobernación cinco años pero no pudo ganar la candidatura del PAN, al igual que tampoco lo 
hizo Ernesto Cordero que desfiló por Desarrollo Social y Hacienda sin generar una base partidista. Al final, de 
todos modos, dos malqueridos que también pasaron por el gabinete se quedaron con la candidatura: el 
propio Calderón y Josefina Vázquez Mota. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1799
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La persistencia de los símbolos tricolores hacen inevitable pensar que en el gabinete de Enrique Peña 
Nieto brillarán las figuras del poder futuro y muy probablemente los proyectos de delfinazgo que duermen 
en Videgaray y Osorio Chong, aunque la historia nos muestra que el último presidente tricolor exitoso en su 

propia sucesión fue Miguel de la Madrid. El innombrable Salinas sufrió la ruptura del Grupo Compacto y 
después le mataron a Luis Donaldo Colosio. Ernesto Zedillo nunca tuvo mucho empeño en el delfinazgo porque 
su favorito, Esteban Moctezuma, fue descarrilado muy rápido. 
No hay receta para armar un gabinete porque los accidentes físicos y políticos existen, y cada secretario 
debe tener un suplente dispuesto a aguantar en el banquillo. Las crisis políticas consumen el capital, y los 
todopoderosos Videgaray y Osorio Chong dejarán de serlo en cuanto empiecen a ejercer el poder y a construir 

sus propios proyectos. 

El nuevo PRI, sin embargo, tendrá lógicas diferentes porque si bien la pretensión de Peña Nieto es restaurar 
la vieja figura del Jefe Máximo, habrá fuerzas regionales y políticas que resistan. Además del presidente, Osorio 
Chong y Videgaray, también pondrán sus canicas a jugar Manlio Fabio Beltrones y Emilio Gamboa, así 
como gobernadores como Aristóteles Sandoval y Eruviel Ávila. El viejo edificio tardará en restaurarse y la 
elite de poder monolítica al estilo de los años setenta es un sueño guajiro. 
Tres posiciones trascendentales aún están por definirse. Me resisto a creer que Rosario Robles Berlanga 

vaya a asumir la Sedesol con su pasado de corrupción y el escándalo Ahumada ―por amor‖. Sería la prueba 
de la poca memoria de los mexicanos. El secretario de Energía también jugará un papel por el proyecto de 
meterle inversión privada a Pemex. Y claro, el secretario de Educación que tendrá la bendición de Elba 
Esther Gordillo. 
¿Un gabinete de monolítico o plural? ¿El reparto de las cartas para Videgaray y Osorio Chong, o permitir figuras 
emergentes por si los primeros gallos se ―accidentan‖? ¿Llevarlo a los amigos del Estado de México o darle un 
perfil regional? ¿Rescatar perfiles impresentables como Mario Marín o Ulises Ruiz o darles ostracismo? 

¿Tecnócratas o políticos?  
El tiempo se agota para Peña Nieto, mientras la élite de poder se come hasta las uñas de los pies. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/noviembre/colum-tiempos-221112.php 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
Llegó la Navidad 

Apartir de este pasado fin de semana los bosques de Puebla abrieron su temporada navideña 2012, con lo cual 
las familias pueden acudir cualquier día en horario de 8 de la mañana a 5 de la tarde para disfrutar de los 
bosques su aire puro y elegir el árbol que van a llevar a su casa para engalanar sus fiestas este fin de año. 
En Puebla, los bosques especializados en estos arbustos se localizan en las regiones de San Martín Texmelucan 
y la Sierra Norte. 
A estos las familias llegan sobre todo los fines de semana, pasean entre los árboles, respiran aire puro y 

pueden realizar su día de campo en una zona especialmente acondicionada para el efecto. 

Entre espacios residenciales, escolares, oficinas públicas, privadas, templos, zonas comerciales, etcétera, se 
estima que se ponen un millón de árboles de todos los tamaños, tanto naturales como artificiales. 
La recomendación de los ambientalistas siempre será en el sentido de que se aprovechen los naturales 
cortados en forma reglamentaria para no atentar contra el medio. 
Dentro de la geografía poblana se destaca que a lo largo del año se trabaja este tipo de árbol en 66 predios, 
para ofrecer en la temporada que apenas rebasa el mes, un total de 160 mil árboles, que desde octubre están 

listos sobre una superficie de 700 hectáreas preparadas especialmente. 
Si a usted le interesa acudir a buscar su arbolito, localice las vías para llegar a los predios preparados con estos 
que se localizan en Teziutlán, Chignahuapan, Atempan, Tlatlauquitepec, Libres y el corredor Izta-Popo. 
La invitación para acudir en busca del árbol navideño es toda una hazaña y se ha convertido en un rito en 
muchas familias que saben del respeto que hay que tenerle al medio ambiente. 
Definitivamente una de las zonas favoritas para muchas familias es la de Chignahuapan, donde desde 1968 se 
comenzó a fabricar la esfera tradicional para posteriormente ir evolucionando su diseño hasta ofrecer hoy 

nacimientos y todas las figuras emblemáticas de la Navidad, que ya también son engarzadas hasta en aretes. 
Hay que subrayar que a lo largo del año los artesanos especializados en la industria de la esfera llegan a 
conjuntar una producción de 70 millones de piezas que se comercializan en la región, en México y también se 
exportan a varios puntos con un prestigio que crece de año con año. 
El regreso del CENHCH a Pasadena 
Nuevamente la reconocida banda de música de los estudiantes del Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec 
se hará escuchar por las calles de Pasadena, California; en el famoso Desfile de las Rosas del 1 de enero 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/noviembre/colum-tiempos-221112.php
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próximo. 
A invitación de los organizadores del famoso desfile, 200 escolares del CENHCH acuden con sus instrumentos e 
inconfundibles uniformes para tener presencia en el famoso desfile que es proyectado al mundo a través de 

diversas televisoras. 
Por lo que entre las familias de los escolares del prestigiado plantel hay entusiasmo y hasta nervios para reunir 
todo lo necesario para el viaje de sus escolares, que comenzará el 30 de diciembre. ¡Vaya forma de comenzar 
el año de estos 200 escolares! 
Por eso en las inmediaciones de las instalaciones del centro escolar día con día se escuchan los ensayos que 
comienzan con la afinación de los instrumentos y luego con la interpretación de las notas musicales del 

repertorio elegido por los directivos del plantel para la ocasión. 

Finalmente se les escucha y se les ve en la columna para el ensayo general sobre el arroyo de las calles para 
preparar el paso a paso y los movimientos con que acompañan la interpretación de cada melodía. 
Hay que destacar que la participación de la banda de música del CENHCH no es nueva, por años participó con 
un gran reconocimiento y por causas no aplicables los últimos 11 años dejó de figurar. 
Hoy regresa por la puerta grande a invitación expresa de los organizadores que incluso vinieron a Puebla para 
formalizar personalmente la invitación, para la cual los integrantes del contingente musical ofrecieron una 

demostración que satisfizo plenamente a los promotores del Desfile de las Rosas en Pasadena. 
De tal forma que agéndelo, el próximo 1 de enero usted volverá a disfrutar del desfile y a los escolares de 
Puebla a través de la televisión que reproduce la señal hacia todo el mundo. 
Tony con los confeccionistas 
Ahora son los industriales textiles de Puebla los que se interesan en conocer de primera mano los proyectos de 
obras que están listos en la carrera que impulsó la administración del gobernador Rafael Moreno Valle, para 
combatir el rezago de obras de infraestructura que se acumuló por años y que hoy se apresuran. 

Juan Quintana, presidente de la Cámara Nacional de la Industria Textil de Puebla, logró que el secretario de 
Infraestructura, Tony Gali, acuda el próximo lunes 26 de noviembre para presentar el paquete de obras 
previstas en los presupuestos de la Federación y el estado para el próximo año, dentro de las que desde luego 
destaca el segundo piso de la autopista Puebla-México. 
La sesión en desayuno informativo tendrá lugar en el Club de Empresarios y los textileros podrán interrogar al 
funcionario sobre todas las dudas en torno a los proyectos que les atañen directamente. 

Por cierto, que la cámara hermana de la industria textil, la del vestido, gracias a las mediciones que logró 
concretar el año pasado de cientos de voluntarios como usted que accedió a pasar por un body scanner hoy 
aporta datos no sólo para un nuevo diseño de patrones para la confección de prendas en México para los 
mexicanos, sino también para la implementación de políticas públicas correctas para combatir el sobrepeso que 
conlleva múltiples padecimientos. 
Los resultados de estos estudios permiten ahora desde instituciones tanto públicas como privadas, la 
implantación obligatoria de programas de alimentación y ejercicio. 

Igualmente para los sectores automotriz, aéreo y para los diseñadores de muebles, para que de acuerdo a la 
nueva talla de los mexicanos, trabajen la ergonomía de sus espacios que hoy resultan incómodos e 
insuficientes para viajar en un avión, acomodarse correctamente en un vehículo, sentarse adecuadamente en 
una silla, descansar en un colchón, en un sofá, objetos que resultan insuficientes y hasta incómodos para 
quienes tienen sobre peso y enfrentan todos los problemas y necesidades de su talla. 
Ensalada de manzana 
No deje de visitar la exposición pictórica de las alumnas del maestro Aurelio Leonor, que se exhibe en la sala 

José Luis Rodríguez de Alconedo del Barrio del Artista. Son los últimos días para disfrutar de su magia, colorido 
y emociones plasmadas en cada cuadro de Coral Colmenares, Maty Navarro, Norma Cortés, Coral 
Crespo, Edith Macedo, Paty Hernández, Rosalba Barajas, Sandra Longoria, Yadira Astudillo, Yolanda 
del Castillo, Jenny de la Rosa, Lupita Pedroche, Luz Marien Trejo Ruiz, María Emilia García y 
Maricela Rodríguez. 
Inauguró la exposición una compañera del grupo, Patricia Sánchez Matamoros, quien hoy se desempeña 

como directora del Instituto Municipal de Arte y Cultura de Puebla, misión por la que se ha retirado del 

caballete y la paleta de colores. 
Todo un acontecimiento el reconocimiento al exgobernador de Puebla, Guillermo Jiménez Morales, el 
reconocimiento que le hizo el gobierno de Puebla por el cual se volvieron a ver rostros del que fue su equipo de 
trabajo como Francisco Adame, José Manuel Salgado, Héctor Jiménez, Carlos Palafox Vázquez, 
Ricardo Vaquier Melo, Amado Camarillo, entre otros. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/noviembre/colum-manzana-221112.php 
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(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Los perredistas poblanos andan perdidos 

Entretenidos en sus grillas internas, los perredistas poblanos ni siquiera se percataron, que el 
pasado 20 de noviembre se cumplieron 24 años de la fundación del PRD en Puebla. 
Fue un acontecimiento político importante en la historia de la entidad, porque la fundación del Partido de la 
Revolución Democrática logró reunir a un grupo de universitarios destacados en la formación de un partido de 
izquierda, que lucharía democráticamente por alcanzar el poder. 
Es decir, se abandonaría la lucha callejera que caracterizó a la izquierda poblana desde 1961, año en el que 

surgió un fuerte grupo progresista dentro de la Universidad Autónoma de Puebla, para disputar el poder a la 

ultraderecha que tenía dominada a la institución, a través del Consejo Universitario y su Consejo de Honor. 
En 1988, frente a la casa de los hermanos Serdán, el ingeniero Luis Rivera Terrazas, el licenciado Alfonso Vélez 
Pliego, el economista Jaime Ornelas, el también economista Antonio Tenorio Adame, el maestro Othón Chávez 
Palma, el licenciado Ricardo Moreno Botello, el abogado Gaudencio Ruíz García, los dirigentes sociales Doroteo 
Fernández de Lara, Alberto Azcona María; los entonces estudiantes Rubén Moreno Medina, José Guadalupe 
Sánchez, Gerardo Pérez Muñoz, entre otros muchos, así como el expriista Federico Chilián Orduña y muchos 

más que escapan a nuestra memoria, se lanzaron a la aventura de formar el nuevo partido en Puebla, para 
disputar en las urnas el poder al PRI —partido mayoritario— y al PAN, partido representante de la corriente 
antagónica a la izquierda. 
En poco tiempo el PRD se colocó como la tercera fuerza política en la entidad y actualmente constituye un 
sector importante de la población, aunque con el surgimiento de Morena como partido político, tiende a 
disminuir su influencia. 
Aunque sus dirigentes lo nieguen, muchos perredistas están dispuestos a cambiarse a Morena, el partido de 

Andrés Manuel López Obrador, cuyo primer presidente nacional es Martí Batres, según lo decidió el pasado día 
20 el Congreso Nacional, quedando López Obrador como presidente del Consejo Político Nacional. 
Así como Batres y el senador Alejandro Encinas emigraron ya del PRD a Morena, muchos otros perredistas 
relevantes están dispuestos a hacerlo. Se dice que habrá una emigración ―hormiga‖, es decir, que muchos 
abandonarán poco a poco al partido del Sol Azteca. 
Si sus militantes y dirigentes poblanos ni siquiera se acordaron de la fecha de su fundación en Puebla, 

imagínese si no van a cambiarse a otro partido de izquierda que promete no admitir la formación de tribus, 
grupos o corrientes que mantengan al nuevo partido dividido y confrontado, como ha sido la historia del PRD. 
Refugio para víctimas de la trata de personas 
La carrera organizada por el Consejo de Población y el Voluntariado de la Secretaría General de 
Gobierno, para reunir fondos para iniciar la construcción de la casa refugio para las víctima de la 
trata de personas, dio por resultado un primer aporte de más de 111 mil pesos, que fueron 
entregados a la Organización Ciudadana de Seguridad y Justicia AC para la construcción del 

albergue. 
En el acto, efectuado en Casa Aguayo, el titular de la Secretaría General de Gobierno, Fernando Manzanilla 
Prieto, habló de la importancia que los gobernantes tengan conciencia social, para lograr —junto con los 
ciudadanos— resolver graves problemas de la sociedad, como el de la trata de personas, que a tanta gente 
afecta. 
Dijo que autoridades y ciudadanos, trabajando juntos, pueden lograr mucho para aminorar los problemas que 
quienes son víctimas del delito de la trata, sufren. 

La creación del refugio para las víctimas de ese grave delito constituye el principio de una serie de acciones que 
comprenderán la capacitación, en coordinación con la Procuraduría de Justicia, del personal para atender a 
quienes ahí lleguen y a sus familiares, en forma profesional que les permita superar sus problemas. 
Por su parte, la presidenta del Voluntariado de la Secretaría de Gobierno, Gabriela Moreno Valle Rosas, esposa 
del titular, agradeció la generosidad de los ciudadanos por este primer logro (aportaciones en la carrera contra 
la trata de personas), afirmando que es acto humanitario de los que debe haber muchos para lograr una 

sociedad mejor organizada, más comprometida y más solidaria con quienes lo necesitan. 

En el refugio para las víctimas de la trata de personas se atenderá no sólo a mujeres poblanas, sino en forma 
solidaria podrán refugiarse ahí personas procedentes de los estados vecinos como Veracruz, Tlaxcala, Hidalgo, 
Morelos, Guerrero y Oaxaca. 
NOTAS BREVES: Hoy se reunirá el Consejo Universitario de la BUAP, para tratar diversos 
asuntos. Será presidido por el rector Enrique Agüera, que está pasando por su mejor momento, ya que está 
recibiendo reconocimientos de diversas instituciones públicas y privadas, por el trabajo realizado al frente de la 

institución. Eso nos haría preguntar: ¿le convendría realmente dejar la rectoría de una de las instituciones de 
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educación superior, más prestigiadas, en este momento, del país, para aceptar una posible candidatura a la 
presidencia municipal de Puebla? Sinceramente creemos que no. El trabajo que ha realizado al frente de la 
BUAP tiene el reconocimiento no sólo de maestros y alumnos, sino de toda la sociedad poblana y es mucho 

más importante que meterse a la grilla política en estos momentos de confusión, derivados de los graves 
problemas que existen en el país. Sin embargo, cada cabeza es un mundo y el rector sabrá si le conviene o 
no… En el municipio de Zautla, en la Sierra Nororiental de la entidad, se reunieron más de 2 mil 
indígenas de la zona, para rechazar la instalación de una empresa minera de origen chino, que pretende 
explotar yacimientos minerales que han sido detectados en esa región. Sus temores son por el brutal impacto 
ambiental que una empresa de esa naturaleza ocasionaría en perjuicio de sus habitantes. Aunque los 

empresarios y las autoridades que se encargan de estos asuntos digan que no habrá problema, la desconfianza 

es absoluta debido a que biólogos y ecologistas independientes aseguran que podrían terminar con los bosques 
de la zona y contaminarían los mantos acuíferos en perjuicio de los habitantes de la región. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/noviembre/colum-pulso-221112.php 

 

 
 
(En Punto) 
 
Todos los días, invariablemente, los diputados locales dan de qué hablar. 
Nadie podrá reprocharle al legislador Zeferino Martínez Rodríguez su sinceridad. 
El diputado del Partido del Trabajo e integrante del Comité de Archivo, Biblioteca, Asuntos Editoriales y Crónica 
Legislativa, uno de los cinco que 'trabajan' en el Congreso, se echó una clara y puntual explicación sobre la 

improductividad de sus sesiones. 
"Si no hay temas para sesionar", expuso el representante popular, sólo se reunirían para "hacerse tontos". 
El diputado petista justificó la inactividad del Comité de Archivo debido a que el pleno del Congreso local no le 
había turnado temas para su discusión. 
"Podemos convocar a una sesión pero voy a ser muy claro, solamente es para hacernos tontos. Si no hay 
temas para qué convocamos. Solamente es para pasar lista". 

Lo que dice es muy cierto. 
No obstante, si no hay temas para atender es porque los mismos diputados no los generan, y entre esos 
legisladores que no proponen nada está el mismísimo Zeferino. 
Así que vergüenza debería de darle hacer ese tipo de declaraciones. 
No se harían "tontos", como asegura, participando en sesiones sin contenido. 
Más bien parece que ya han venido haciéndose desde hace un buen rato. 
*** 

Quien sí va al problema de fondo, en lugar de andar vertiendo explicaciones irresponsables, es el diputado 

panista Juan Carlos Espina. 
El presidente de la Comisión de Gobernación atribuye la inactividad a la reforma a la Ley Orgánica del Poder 
Legislativo realizada hace 11 meses, cuando erróneamente se aprobó la creación de 32 Comisiones y 5 
Comités, debido a que los legisladores tienen que atender responsabilidades en más de tres de ellas. 
"La reflexión de fondo es pensar en una nueva reforma, compactar el número de comisiones y tener comisiones 
que puedan trabajar más. Así el Poder Legislativo tendrá comisiones más sólidas, especializadas y más 

actuantes. Los diputados deberían concentrarse en máximo tres comisiones", expuso Espina. 
Y tiene razón. 
La multiplicación de las comisiones se dio por criterios políticos y no legislativos. 
Es decir, con tal de que cada diputado se sintiera importante se armaron comisiones y comités suficientes para 
que todos los legisladores encabezaran una. 
Grave error. 

El criterio político rebasó al criterio legislativo y hoy se pagan las consecuencias: nadie sesiona porque, como 

expone Zeferino Martínez, no hay ni temas para tratar. 
Pena debería de darle a los señores (y señoras, que también las hay) diputados.  
*** 
Pareciera que el secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, Pablo Rodríguez Regordosa, 
pretende comenzar a "placearse" de cara a los comicios locales de 2013. 
El nombre de Pablo ha comenzado a trascender como una más de las cartas del panismo para competir por la 

alcaldía de Puebla el año que viene, y extrañamente se ha sumado al grupo de suspirantes que van de un lado 
para otro "conversando" con estudiantes universitarios para hacerles saber lo que se ha hecho en la materia 
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bajo su cargo. 
Ayer, Rodríguez Regordosa, quien ya fue candidato a presidente municipal en 2004 y perdió contra Enrique 
Doger Guerrero, impartió una ponencia en la UPAEP con el título: "Patrimonio Económico del Estado de Puebla". 

No se trata de ser mal pensados, pero podría ser que el secretario morenovallista tenga un repentino interés 
por impartir conferencias ante universitarios por el interés de participar en política electoral. 
Habrá que seguirle la pista. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2779973.htm 

 
(Julio Lorenzini Rangel*) 

 
En las proximidades de la aprobación de la Ley Federal de Justicia para Adolescentes 

Sin duda, esta legislatura federal será una de las más productivas en cuanto a modernizar el marco jurídico 
nacional se refiere. 
Los legisladores hemos aprobado la reforma y adición a la Ley General de Contabilidad Gubernamental, lo que 
permite transparentar y armonizar la información financiera relativa a la aplicación de recursos públicos en los 
distintos órdenes de gobierno. 
Además, ha sido aprobada la reforma a la Ley Federal del Trabajo la cual garantiza la democracia y 
transparencia sindical, facilita el acceso a jóvenes a fuentes de empleo al capacitarlos en lugar de pedirles 

experiencia, flexibiliza los horarios de contratación lo que permite a mujeres, jóvenes o personas que por 
diversos motivos no pueden contratarse bajo el esquema tradicional de jornadas laborales de 8 horas puedan 
pactar horarios menores para poder realizar otras actividades, como cuidar a sus hijos, estudiar o tener otro 
trabajo, se le otorga al padre licencia con goce de sueldo cuando nazca un hijo, se agilizan los procedimientos 
laborales evitando malas prácticas en perjuicio de trabajadores y empresas y también regula el outsourcing, 

entre otros beneficios. 
Como integrante de la Comisión de Justicia de la Cámara de Diputados les comento que encontramos muchos 

pendientes entre los que se destacan: 1) Expedición de la Ley Federal de Justicia para Adolecentes, 2) Reforma 
a la Ley de Amparo. 
Ayer miércoles abordamos en dicha comisión el análisis, discusión y en su caso aprobación del Dictamen 
expedición de la Ley Federal de Justicia para Adolecentes, para estar en condiciones de remitirla al Pleno de la 
Cámara y al respecto comento las siguientes consideraciones: 
La iniciativa se presentó en el Senado el 31 de marzo de 2009. El Dictamen fue aprobado en la Cámara de 

Senadores el 9 de diciembre de 2010. La Minuta fue recibida en la Cámara de Diputados el 14 de diciembre de 
2010. Se aprobó el Dictamen con modificaciones a los Artículos 72, 113, 127 y 179 en la Cámara de Diputados 
el 28 de marzo de 2012. Esta Minuta fue recibida en la Cámara de Senadores el 10 de abril de 2012. El 25 de 
abril de 2012 en la Cámara de Senadores se aprueba el Dictamen en los cambios a la fracción VIII del Artículo 
113 y parte del cambio realizado al Artículo 127. Esta Minuta es recibida en la Cámara de Diputados el 26 de 

abril de 2012, para los efectos del inciso e) del Artículo 72 Constitucional, es decir, la discusión en la Comisión 
de Justicia versará únicamente a estos 4 artículos. El plazo para que el Congreso de la Unión emitiera una Ley 

Federal de Justicia para Adolescentes se venció el 14 de agosto de 2010, por lo que desde esa fecha y hasta 
ahora, el Congreso está en falta por la omisión de la citada ley, incurriendo este Poder en responsabilidad. 
Sujetos a quienes se aplicará: 
Adolescentes: A quienes se les atribuya o compruebe la realización de una o varias conductas tipificadas como 
delito competencia de las autoridades federales y tengan al momento de la comisión de dichas conductas, entre 
12 años cumplidos y menos de 18 años de edad. 
Será un sistema especializado, crea las autoridades especializadas y establecer sus atribuciones y facultades 

para la aplicación del Sistema, aplicará a las personas que tengan entre doce y dieciocho años de edad, 
reconocerá los principios de protección integral, implementa en forma indiscutible el debido proceso legal, se 
prevé la presencia obligatoria del Juez especializado para adolescentes en todas las audiencias que se lleven a 
cabo durante el procedimiento, establece formas alternativas de justicia, dota de independencia a las 
autoridades que intervengan en el procedimiento, adopta el implemento de medidas sancionadoras 

proporcionales a la conducta realizada y con la finalidad de obtener la integración social y familiar del 

adolescente, preverá el internamiento como medida extrema y por delitos graves, y garantizará la mínima 
intervención del Estado. 
Se da cumplimiento a lo mandatado en instrumentos internacionales de los cuales nuestro país es parte, como 
lo son las Reglas Mínimas de Naciones Unidas para la Administración de Justicia a Menores (Reglas de Beijing), 
las Reglas de Naciones Unidas para la Protección de los Niños Privados de la Libertad, las Directrices de RIAD, 
pero específicamente a la Convención Internacional sobre los Derechos del Niño, de la ONU, ya que dicho 
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instrumento establece los lineamientos para que cada país, salvaguarde los derechos elementales de niñas, 
niños y adolescentes, y de manera específica, una regulación especial de los sistemas integrales de justicia en 
el que se encuentren inmiscuidos. 

Con la expedición de ésta Ley, nuestro país estará a la vanguardia de los tratados internacionales, toda vez que 
anteriormente, los menores de edad que incurrían en la comisión de conductas ilícitas, eran sometidos a un 
sistema de "situación irregular", el cual no reconocía su calidad como personas sujetas de derecho sino que se 
les concebía únicamente como sujetos de tutela. 
Toda vez que la Minuta objeto del dictamen se encuentra en segunda vuelta en la Cámara de Diputados, de 
manera tal que sólo podrán discutirse los artículos modificados por el Senado, y en caso de que no haya 

consenso, el asunto deberá discutirse en el próximo periodo de sesiones. Les mantendré informado. 

Agradezco la visita a la Cámara de Diputados de alumnos y maestros del bachiller Octavio Paz de 
Cuautlancingo y del Cetis 67 de Cholula. 
*Diputado federal del PAN por San Pedro Cholula. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2779975.htm 

 
(La Entrega/Marco Aurelio Mirón) 
 
Se estresan priistas 

A nueve días de la toma de posesión de Enrique Peña Nieto como Presidente de la República, figuran -por el 
momento- cinco nombres de priistas poblanos que se especulan formarán parte del grupo selecto a integrar 
posiciones estratégicas dentro del próximo gobierno federal. 
Sin embargo, se dice que la lista podría crecer a ocho, debido a sus buenas relaciones tejidas al paso de los 
años con el primer círculo de quienes formarán parte del gabinete presidencial. 

En plena etapa final por definir los perfiles estratégicos, los poblanos andan estresados por conocer su destino 
en el próximo sexenio. 

Las especulaciones son variadas, pero su intención es encabezar direcciones, aunque uno de ellos, el primero 
de la lista, incluso una subsecretaria. 
Tal es el caso de Jorge Estefan Chidiac. El gurú de las finanzas del CEN nacional, tiene seguro un cargo de 
primer nivel por el buen trabajo desempeño, además de contar con la simpatía de Luis Videgaray, uno de los 
hombres cercanos a Peña Nieto. 
A la par, Juan Manuel Vega Rayet, ex encargado de la SEDESO en la parte final del sexenio local anterior, es 

hombre de confianza de Miguel Ángel Osorio Chong, quien se perfila ocupar alguna secretaría. 
Le sigue el ex diputado federal y actual secretario de Gestión Social del CEN priista, Juan Carlos Lastiri Quiroz. 
Su nombre suena insistentemente para verse involucrado para ocupar alguna dirección en la Secretaría de 
Desarrollo Social (SEDESOL), con la finalidad de aprovechar su experiencia en ese rubro. 
Poco nombrado pero también con un peso importante aparece en la cuarta posición, José Antonio López Malo, 

involucrado todavía dentro de la dirigencia nacional del tricolor, abiertamente ha dicho su simpatía por ubicarse 
en alguna posición federal sin pensar en competir por un puesto de elección popular en Puebla. 

Sin embargo, algunos lo ven con recelo por la falta de resultados para atraer inversiones al elefante blanco 
conocido como "la Célula", cuando estuvo al frente de la Secretaría de Desarrollo Económico (SEDECO) en el 
gobierno marinista. 
La lista la completa Guillermo Deloya Cobián, vicepresidente de la Fundación Colosio, al lograr meterse en el 
ánimo de su jefe inmediato, César Camacho, ex mandatario del Estado de México y quien también se menciona 
a ocupar un sitio privilegiado en el gabinete peñista. 
A tomar en cuenta están Alejandro Armenta Mier, quien fuera coordinador de campaña en Puebla del ahora 

presidente electo. Su disciplina partidista le ha valido que también sea considerado. 
Los Albertos cubren el grupo privilegiado de poblanos. Se trata de Alberto Amador Leal y Alberto Jiménez 
Merino. La experiencia política y en cargos públicos los ubican a ser tomados en cuenta, aunque del último, se 
dice que también podría llegar a la dirigencia estatal del PRI en sustitución de Fernando Morales Martínez, 
quien por cierto, ahora que ve lejos la posibilidad de lograr al menos una delegación, se conforma con una 

diputación local, pero eso si, plurinominal. 

Mención aparte merece el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, pues su nombre se analiza como una de 
las posibilidades de encabezar la poderosa subsecretaria de Educación Superior o en su defecto, encabezar el 
CONACYT. Sus conocimientos y resultados en la universidad le han valido que sea analizado su perfil.  
Aunque se dicen tranquilos, todos andan con la incertidumbre encima, pues saben que puede representar para 
algunos una de sus últimas oportunidades para figurar nuevamente ahora que el PRI está de regreso en Los 
Pinos. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2779975.htm
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Por cierto, existe inconformidad entre los priistas por el pronunciamiento de semanas pasadas de Fernando 
Morales, respecto a la llegada de "foráneos" en las delegaciones federales de Puebla. 
*** 

Este día será celebrada la cuarta sesión extraordinaria del Consejo Universitario de la BUAP con seis puntos a 
tratar. 
Además del dictamen para la posible aprobación de la glosa del tercer informe de labores de Enrique Agüera 
Ibáñez, la aprobación del calendario escolar 2013 y la propuesta para otorgar el grado de Doctor Honoris Causa 
al artista José Luis Cuevas, habrá de darse a conocer la terna para elegir al relevo de María Esther Gámez 
Rodríguez al frente de la oficina de Abogado General. 

Los nombres de Miriam Olga Ponce Gómez, Eusebio Arnulfo Cordero Méndez y Alfredo Fernández Valverde. 

El Máximo Órgano de Gobierno Universitario tendrá la misión de analizar cada uno de los perfiles y mediante 
votación, determinar quien ocupará esa posición estratégica en la BUAP. 
Se espera que el rector realice un reconocimiento público a la labor de María Esther Gámez por su desempeño 
y resultados en el ámbito jurídico a lo largo de 10 años de trabajo en esa área. 
Se dice que pese a las peticiones, exhortos y hasta ruegos que vayan a realizar los comisionados de la CAIP por 
obtener más del 1.6 por ciento de incremento de presupuesto para el 2013 con relación a los recursos 

autorizados en este año, existe la consigna de los legisladores de mantener la propuesta enviada por el 
ejecutivo del estado. 
Que entre los diferentes motivos destaca la molestia en los diputados porque fueran exhibidos el mes pasado, 
cuando los comisionados aprobaron en sesión ordinaria de trabajo, solicitar al Congreso abrir el expediente de 
la destitución del presidente municipal de Tlautlaquitepec, Porfirio Loeza Aguilar, separado del cargo en 
septiembre del año pasado por irregularidades administrativas y daño patrimonial cometidas durante su primer 
periodo como edil. 

Que mañana viernes todo está listo para la comilona que brindará el secretario de Infraestructura, Antonio Gali, 
para celebrar por adelantado su cumpleaños, es el día domingo, en el Santuario Chivas ubicado en San Pedro 
Cholula. 
Como añillo al dedo le quedó el festejo de su onomástico para seguir posicionando -al menos en los medios de 
comunicación- su imagen y buscar la nominación panista a la presidencia municipal. 
Se espera la presencia no solo de sus familiares y de la mayoría de los integrantes del gabinete, empezando 

por el mandatario Rafael Moreno Valle Rosas, sino de políticos, empresarios y representantes de la sociedad 
civil. 
Ahí se verá el verdadero "músculo" de Antonio Gali con miras a la elección de julio próximo, pues además de 
los agradecimientos por acompañarlo se espera que suelte algunas señales respecto a sus aspiraciones 
políticas. 
Por cierto, para la anécdota quedó lo hecho por el funcionario estatal el pasado viernes en las instalaciones del 
Outlet, ubicado en la autopista México-Puebla. 

Luego de cortar el listón de inauguración del "Buen Fin" -el fin de semana más barato del año--, aprovechó el 
momento e invitar a los reporteros que cubrían el acto y se acercaran, si así lo deseaban, a una de las tiendas 
para elegir una playera al gusto. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2779977.htm 

 
(Palo Dado/Fernando Abraján) 
 
¡¡¡LOS MAREADORES!!! 
En el rejuego político local para elegir al candidato a la presidencia municipal de Puebla, los "todopoderosos" 

pretenden marear a la opinión pública y a sus oponentes. La estrategia es la confusión y el engaño, es decir 
dar atole con el dedo a todos y hasta el momento parece que "sí funciona y funciona muy bien"... ¡¡¡ah 
chiiinnn... me sonó como a slogan de la Sección Amarilla!!! 
Me explico... En las estrategias de posicionamiento hace unas semanas pusieron hasta arribotota a Fer 
Manzanilla. ¡¡¡Fer pa´ allá!!! y ¡¡¡Fer pa´ acá!!! Es más, hubo quien dijo: "Este es el elegido del Señor" pero 

luego dizque lo pelean con su jefe y dicen que ya bailó las calmadas. ¡¡¡Ña, ña; es puro cuento, y si en verdad 

tienen diferencias; al rato se contentan!!! 
Luego de que bajan al Fer, en ese inter elevan hasta el cielo a George Aguilar Chedraui quien ya en las nubes 
también se menciona para la alcaldía. ¡¡¡Y George va y George viene y la novedad es George!!! y de repente de 
la noche a la mañana lo ignoran y ahora le dan calor y Toni Gali, quien en un, dos por tres lo inflaron y ya 
nadie lo baja de la carrera por la nominación a la candidatura al palacio municipal de Puebla. ¡¡¡Y Toni esto y 
Toni aquello; y Toni es el rey!!! 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2779977.htm
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Lo que trato de señalar que con este escenario de confusión muuuchos se preguntan ¿ajá y quién es el bueno? 
Luego entonces aquí es donde se confirma que la estrategia ha pegado como chicle bien masticado. ¡¡¡Todos 
están bien mareados y ahora, en este momento, nadie sabe pa´ dónde jalar!!! ¡¡¡ah pero eso sí, lo que queda 

claro que de esta tercia va a salir el mero mero chocolatero!!! Aunque por ahí anda un cuarto secretario que 
insiste en subirse al tren rumbo a la alcaldía, pero vale recordar que ya tuvo su oportunidad por ese mismo 
cargo y él sí bailó con la más fea. 
LOS MAREADORES 2 
En tanto que en el PAN no andan tan perdidos y para mí que usan la misma estrategia: la de darle vuelta a 
todo para distraer y marear -a ver si no guacarean por tanto mareo, je- Desde las entrañas de ese partido han 

mencionado el nombre de Francisco Rodríguez Álvarez para dizque aventarlo de gallo panista a la alcaldía de 

Puebla, pero en el PAN no son sonsos y seguro solo es una estrategia para confundir y distraer a los soquetes. 
Y es que siendo realistas, la neta, la neta; en el panismo camotero saben muy bien que Franco, como le dicen 
sus cuates, no ganaría pero ni en los volados de larines, sin embargo en la polaca todo puede suceder. 
Es necesario que decir que Franco es buena persona, eso no está a discusión; que está preparado en su campo 
de los bussines, nadie lo duda; de que es bien intencionado tampoco nadie lo cuestiona; sobre sus ligas y 
simpatías con panistas claro que las tiene y son las del verdadero power; sin embargo eso de que sea 

candidato y que gane...mmm eso sí que es una fumada de yerba mala. 
Sabedores de esa realidad seguro que en el PAN están guardando su carta fuerte para no quemarla o bien van 
a aguantar lo más que se pueda para luego negociar con quien se deje. ¡¡¡Bueno eso creo yo, y no es para que 
se encanijen!!! 
CURIOSIDADES, MONADAS Y OTRAS LINDEZAS 
CURIOSIDAD. ¿Alguien duda de la construcción del teleférico de Los Alpes camoteros? Verdad que no, claro 
que sí se hará porque así está decidido pese a los berrinches y pataleos de los especialistas. Mientras el 

gobierno de Puebla insiste en que sí tiene permisos del INAH para realizar las obras y la Comuna pone en tela 
de juicio las acciones, hasta el momento nadie ha visto los mentados permisos ¿En verdad existen? Que conste 
que es meritita curiosidad. 
MONADA. ¡¡¡Paaassssu!!! Que serán 5 mil gañotes, diiigo, invitados los que espera mañana Toni Gali en la 
celebración de su cumple 54. ¡Que el menú incluye arroz y mixiotes! ¡¡¡órales!!!. Ojalá que no le den gato por 
liebre y que en lugar de que la mixiotiza sea de carnero -como deben ser- los envoltorios se queden en simples 

codornices. 
LINDEZA. Ni en contra, ni a favor, sino todo lo contrario. Varios tricolores andan bien enchilados con su líder, 
delegado, presidente, dirigente o sepa que sea, el chiste es que andan bien encanijados con el Fer Morales 
porque les quiere cobrar hasta 10 mil varitos a los suspirantes a candidatos para que tengan ese derecho. 
¡¡¡Uuuy 10 mil, si calan no, pero no se quejen lo que pasa es que antes no les cobran nada!!! 
Por hoy finish, les recuerdo que sigo a sus finas y distinguidas órdenes y si me tienen una chambita para dar 
masajes a domicilio, soy materia dispuesta. Me localizan en @fabrajan las 24 hrs del día. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2779979.htm 
 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 

*Parrandas peculiares  
*¿Pasado de listo o protegido? 
Lengua suelta. Mientras más de un centenar de burócratas que en la recta final del sexenio pasado obtuvieron 
su base de trabajadores del gobierno y que en los próximos días serán despojados de sus fuentes de labores 
por la actual administración. Los afortunados funcionarios del gobierno morenovallista que gozan de impunidad 
y beneficios económicos, demuestran a diario sus intenciones de enriquecimiento y poder. 

Los contrastes entre los elegidos y señalados saltan a la vista. Los botones de muestra son múltiples en cada 

una de las secretarías y direcciones del gobierno actual. Roberto Olivares Mojica, director de los Centros de 
Reinserción Social, pertenece al selecto grupo de los protegidos y aprovecha al máximo los privilegios del 
poder. 
El jueves de la semana pasada disfrutó de los placeres vitivinícolas que ofrecen los antros de la Avenida Juárez, 
para después finalizar la parranda en el centro nocturno 40 grados de la 11 sur y la 15 poniente. Antes en el 
traslado al tugurio, a bordo de su lujosa camioneta en la que escuchaba famosos corridos, presumía a sus 

acompañantes lo bien que le salen los negocios en los CERESOS del Estado, pero principalmente en el de San 
Miguel de la capital poblana. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2779979.htm
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Acompañado de Mónica Manzano, conocida señora en el ambiente político porque proporciona placer mediante 
guapas damas de la vida galante –en otra ocasión les contaré a que otros servidores públicos les proporciona 
sus servicios-, continuaron la francachela hasta la casa de la administradora de guapas féminas por el sur 

poniente de la ciudad, justo sobre la avenida Nacional. En completo estado de ebriedad e intoxicados, gritaban 
que nada ni nadie podía impedir el gusto de festejar y brindar por la boga en los negocios. 
Una inesperada alerta acabó con la fiesta del director de los Ceresos en Puebla y sus amigos. El consumo de 
alcohol y otras sustancias, así como la suspensión de la música llegó de improviso debido a que una de las 
mujeres de pronto perdió el sentido y empezó a convulsionarse. 
El abuso de alcohol y droga provocó que la mujer tuviera síntomas de un ataque cardíaco, por lo que 

recurrieron a ayuda para que reaccionara, después de más de 2 largas horas, la dama recuperó el sentido para 

ser trasladada de inmediato a su domicilio y en ese momento se acabó la fiesta. 
Las aventuras de Roberto Olivares Mojica en los bares de la Avenida Juárez son frecuentes y conocidas, suelen 
suscitarse por lo menos una vez a la semana. Lo peor es que una vez que el alcohol se apodera de su mente 
habla más de la cuenta. Y en la de la semana pasada no fue la excepción, afirmó el director de los Ceresos que 
Ardelio Vargas Fosado, secretario de seguridad pública, le confió que el año entrante entrara a operar con todo 
a Puebla el grupo delictivo de los Zetas, porque ya se encuentran en la capital poblana. 

REPORTE DEL INFORMANTE 
Martes fructíferos. La dirección de Comercio Exterior, dependiente de la Secretaría de Finanzas de gobierno 
del estado, bajo la responsabilidad de Elías Córdova, sigue con los abusos y atracos a comerciantes poblanos. 
El ambicioso funcionario protegido por el poder el martes 20 del presente mes, ordenó un acto –así le llaman- 
de decomiso de mercancía en Teziutlán, Puebla, donde 4 locales comerciales fueron vaciados para cargar con 
los artículos en 2 autobuses destinados a la tarea. 
En los decomisos cargaron con 2 pantallas de 60 pulgadas, marca Sony que nunca llegaron a las instalaciones 

de recinto de Comercio Exterior, localizado en las inmediaciones del parque industrial Finsa. Elías Córdova se 
ha convertido en el azote de los tianguis y comercios en general, ¿Quién lo protege? Para que pueda actuar con 
tal impunidad. 
Sólo existen 2 explicaciones, una sus  jefes inmediatos el subsecretario de finanzas Víctor Manuel Arceo  y el 
secretario Roberto Juan Moya Clemente, conocen el corrupto actuar al frente de Comercio Exterior del 
funcionario de tercer nivel.  Y la segunda difícil de creer es que Elías Córdova se pasa de listo y los engaña. 

Pero si un subordinado oculta las incontables fechorías a sus jefes de tal manera que no pueden descubrirlo, 
quien resulta más culpable. O el poder de Elías es tanto que la retención de cheques de pago a los empleados 
hasta por un mes o el despido de personal a por su disposición tampoco ha sido detectado por los responsables 
de la secretaría de finanzas. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-22/la-entrega 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 

 
*Meter orden en comisiones del Congreso  
*El diputado del PT que habla sin tapujos 
El Congreso del Estado debería de meter al orden a los diputados de los siete partidos políticos que ahí están 
representados. 
Exigirles que cuando se programen las sesiones de las comisiones, no falten por ningún pretexto. 
Se entiende que hay un reglamento interno. 

La sanción a aquellos legisladores que incumplan se debe hacer respetar. 
Claro está que hay ocasiones que por enfermedad o por alguna otra situación muy delicada, tienen que faltar a 
sus deberes. 
Pero que sea por flojera, no se vale. 
Un ejemplo, el de ayer. 
La diputada Zenorina González Ortega, presidenta de la Comisión Especial para el proceso de renovación del 

Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP), citó a los integrantes (15 con ella) de la misma a reunirse este 

miércoles para depurar la lista de 26 aspirantes a Magistrados Electorales. 
La reunión iniciaría a las 11.00 horas. 
Para las doce del día solamente habían llegado seis diputados: Antonio Gali López (PRD), Rafael von Raesfeld 
(PAN), Zeferino Martínez Rodríguez (PT), Zenorina González Ortega (PRI), Gerardo Mejía Ramírez (PRI) y 
Enrique Nácer Hernández (Panal). 
Quien llegó barriéndose fue Jesús Zaldívar Benavides (PAN). 

Los demás brillaron por su ausencia. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-22/la-entrega


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Jueves 22 de Noviembre de 2012 

 

 

 35 

Habiendo quórum, empezaron a trabajar los legisladores con una hora de retraso. 
Pero éste no ha sido el único un caso. 
Durante el año legislativo se han tenido que suspender comisiones diversas por los diputados ausentes, no se 

logra el quórum de por lo menos la mitad. 
Ha habido ocasiones en que sólo llega uno, dos a lo máximo. 
Es por ello que ya debería de meterse al orden a los diputados. 
En esto mucha responsabilidad tienen los coordinadores de las bancadas. 
Son quienes deben de hacerles un llamado, exigirles que no falten a sus deberes legislativos. 
No por eso los poblanos les pagan. 

Desgraciadamente, como está integrada la actual legislatura, no hay a quien irle para ponga este orden. 

Tanto el PRI como el PAN, que son mayoría, no se van a meter en problemas. 
Lo que menos les importa es ganarse la enemistad de sus compañeros legisladores al pedirles que acudan 
puntualmente a las comisiones. 
Pues si a las sesiones del Pleno de Diputados han llegado a faltar, cuanto más a éstas. 
Hay legisladores abusados o abusivos que se presentan al principio de la sesión ordinaria y se salen. 
Regresan, cuando ya va a terminar. 

O de plano ni eso. 
QUIEN ACEPTA LA VERDAD 
Cuando se le preguntó cuántas veces habían sesionado en el Comité de Archivo, Biblioteca, Asuntos Editoriales 
y Crónica Legislativa del Congreso del Estado, el diputado del Partido del Trabajo, integrante del mismo, 
Zeferino Martínez Rodríguez, simplemente respondió: ―para qué, sólo para hacernos tontos‖. 
El pretexto de que se reúnan si acaso una o dos veces al año es porque, asegura, no hay temas en esta 
comisión. 

La Ley Orgánica del Congreso señala que las comisiones por lo menos deben de reunirse una vez al mes. 
―Si no hay temas que tratar, porque el Pleno del Congreso no nos ha turnado nada, entonces para que 
convocarnos a reunirnos‖, es la expresión del diputado Zeferino Martínez Rodríguez. 
Lo que hay que reconocerle a este legislador del Partido del Trabajo es que habla claro, sin tapujos. 
Claro, ―para qué venir sí vamos a hacernos tontos‖. 
La verdad. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-22/mirador 
 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
#PeriodismoBajoAmenaza 

¿Qué hacer para proteger la libertad de expresión? 
Está pregunta involucra una respuesta conjunta de todos, por lo que periodistas y empresas de medios de 
Puebla, en coordinación con instituciones gubernamentales y académicas, decidimos organizar para el próximo 
miércoles 28 de noviembre un foro sobre los riesgos de la profesión en el país. 

Se trata de un ejercicio de reflexión y análisis de la realidad global de los medios, sin enconos y con la voluntad 
de contribuir al debate desde nuestra trinchera. 
El foro contará con la participación de especialistas internacionales, nacionales y locales en el tema, cuyas 
ponencias se dividirán en tres mesas de trabajo. La sede será el auditorio del Instituto Tecnológico de Estudios 
Superiores de Monterrey campus Puebla, a partir de las 9:00 horas. 
PROGRAMA 
REGISTRO DE ASISTENTES: DE 8:45 A 9:15 HRS 

CEREMONIA DE INAUGURACIÓN: DE 9:15 A 9:30 HRS. 
MESA 1. Qué hacer y cómo defender la libertad de expresión (DE 9:45 A 11:15 HRS) 

PONENTES: 
Laura Borbolla Moreno, titular de la Fiscalía Especial de Atención de Delitos Cometidos contra la Libertad de 
Expresión. 
Roberto Rock,  director editorial de El Universal y vicepresidente de la Comisión de Libertad de Expresión de la 

Sociedad Interamericana de Prensa. 
David Fernández Dávalos, rector de la Universidad Iberoamericana Puebla. 
MESA 2. El periodismo en Puebla: amenazas, retos y oportunidades (DE 11:30 A 13:00 HRS) 
PONENTES: 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-22/mirador
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Jorge Rodríguez, subdirector de El Sol de Puebla. 
Arturo Luna, director de Puebla Online. 
Alejandro Mondragón, director de Al Portador y Status. 

Enrique Núñez, director de Intolerancia. 
Rodolfo Ruiz, director de e-consulta. 
Fernando Alberto Crisanto, director de NG Puebla. 
MESA 3. El periodismo bajo amenaza: el crimen organizado y la censura (DE 13:00 A 14:30 HRS) 
PONENTES: 
Luisa Pérez, de la Oficina México del alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos. 

Rubí Blancas, oficial de Programas de la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito. 

Rodrigo Soberanes Santín, ex director de e-consulta Veracruz y reportero de CNN México. 
Oscar Castro, director del Instituto de Derechos Humanos ―Ignacio Ellacuría, S.J.‖ 
La invitación es para todos. 
Ojalá nos acompañen. 

 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9443&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 

Periodismo Bajo Amenaza 
De tanto escuchar que México es el país del mundo en donde resulta más peligroso ejercer el periodismo, como 
sociedad hemos perdido la verdadera dimensión de lo que esto representa. 
El oficio, todos los días y en todas las regiones del país, se ve amenazado no sólo por la acción de la explícita o 
velada mordaza oficial, sino por otros peligrosos actores que ven en el ejercicio periodístico un obstáculo para 
su supervivencia. 

A pesar del optimista discurso oficial, muy poco han hecho las autoridades en todos los niveles para revertir 
esta realidad y ha sido muy pobre también la presión que como sociedad hemos ejercido para exigir que cesen 
las agresiones en contra de periodistas y comunicadores en nuestro país. 
Puebla, por supuesto, no está ajena a lo anterior. 

Por eso, un grupo importante de medios locales como El Sol de Puebla, Intolerancia Diario, e-consulta, Puebla 
Online, NG Puebla, además de los que son propiedad de Grupo Editorial Status, hemos decidió organizar el foro 
Periodismo Bajo Amenaza. 

El próximo miércoles 28 de noviembre, en el auditorio del Tecnológico de Monterrey Campus Puebla, 
periodistas, analistas, autoridades, instituciones educativas y representantes de organizaciones no 
gubernamentales hablaremos sobre los riesgos y amenazas que actualmente conlleva el ejercer el periodismo, 
de los alcances y omisiones del marco legal vigente que contempla los delitos contra la libertad de expresión y 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9443&Itemid=70


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Jueves 22 de Noviembre de 2012 

 

 

 37 

de cómo se analiza el tema desde la óptica internacional. 
Participarán, además de los periodistas que representarán a los medios arriba mencionados: 
Laura Borbolla Moreno, titular de la Fiscalía Especial de Atención de Delitos Cometidos contra la Libertad de 

Expresión. 
Roberto Rock,  director editorial de El Universal y vicepresidente de la Comisión de Libertad de Expresión de la 
Sociedad Interamericana de Prensa. 
David Fernández Dávalos, rector de la Universidad Iberoamericana Puebla 
Luisa Pérez, de la Oficina México del alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos. 
Rubí Blancas, oficial de Programas de la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito. 

Rodrigo Soberanes Santín, ex director de e-consulta Veracruz y reportero de CNN México. 

Oscar Castro, director del Instituto de Derechos Humanos ―Ignacio Ellacuría, S.J.‖ 
Como puede ver, hay pluralidad y  alto nivel en los participantes, además del prestigio de las organizaciones y 
medios que representan. 
Vale la pena. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9444&Itemid=71 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 

Lo que Deben Tener los Candidatos a la Alcaldía de Puebla 
La columna de este miércoles sobre Enrique Peña Nieto, a través de diversos fragmentos de un ensayo luminoso 

de Carlos Tello Díaz, generó muy buenos y nutridos comentarios. 
No podría ser de otra manera. 
Y es que lo que más llamó la atención de los atentos lectores fueron los aspectos relacionados con el inusual 
crecimiento de un candidato desconocido y cercano al entonces gobernador Arturo Montiel. 
Tan cercano que fue considerado en su momento como el ―candidato oficial del gobernador‖. 

José Luis Flores, primero, y Germán Sierra, después, padecieron esos señalamientos en su momento y 
terminaron por afectarles. 
El caso más reciente es el de Javier López Zavala. 
Nunca, a lo largo de la campaña de 2010, logró borrar del imaginario colectivo el calificativo de ―candidato oficial 
del gobernador‖. 
Quienes nacen con ese estigma terminan por perder la carrera. 
No fue el caso de Peña Nieto en el 2005. 

Sus operadores jamás lucharon contra ese fantasma. 
Y vaya que Rubén Mendoza, candidato del PAN a la gubernatura del Estado de México, se lo repitió a los largo 

de la campaña cada diez minutos. 
Lo que sí cuidaron los operadores fueron tres cosas: la liga con el PRI (al que borraron de la campaña por 
―invendible‖), la imagen personal del candidato (lo vendieron como si fuera una ―rockstar‖) y la cercanía con la 
gente (le llamaron el ―Pedro Infante de la política‖ por la inusitada popular que empezó a adquirir gracias a su 

costumbre de saludar de mano a la gente). 
Melquíades Morales, quien se sabe de memoria los nombres de casi todos los poblanos, convirtió en ritual 
cotidiano durante su gobierno los larguísimos saludos personales que antecedían sus actos públicos. 
Uno a uno saludaba a los asistentes. 
Y los llamaba por su nombre. 
Y les preguntaba por sus padres, sus hermanos, sus querencias. 
Al subir al templete, el público no sólo estaba feliz: se sentía cercanísimo al ex gobernador. 

Lo mismo hizo Peña Nieto en su campaña. 
Y lo siguió haciendo como gobernador y como candidato a Los Pinos. 

Repito lo que decían de él en el ensayo de Carlos Tello Díaz: ―Peña llegaba desde atrás, donde estaban las 
últimas gentes, y se tardaba más de una hora en llegar al templete. Saludando a todos. Besuqueado. Sudado. 
Así se ganó a la gente. Esta técnica la usó en todos los mítines, así se tardara una hora o más en el trayecto 
para llegar al templete. 
―El mitin en sí duraba media hora, a lo mucho. A veces llegaba en hombros. La primera vez que vi eso fue en un 

mitin de 10 mil gentes, en Nepantla. ‗Eres un Pedro Infante de la política, le dije‘.‖ 
¿Quién entre los aspirantes a las candidaturas del PRI y el PAN a la alcaldía de Puebla podría presumir de una 
cercanía como ésa? 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9444&Itemid=71
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¿A quién se le daría con naturalidad un saludo popular? 
¿A quién le creería la gente? 
¿A quiénes juzgaría de ―falso‖ o ―actuado‖? 

Y algo más: 
¿Quién tiene el hígado como para aguantar las descalificaciones que suelen abundar en las guerras electorales? 
¿Quién está blindado? 
¿Quién está preparado para polemizar sobre cualquier tema? 
¿Quién no se asusta ante el primer hervor? 
Otro de los aspectos que los operadores de Peña vieron como vacuas en el 2005 fueron las ―propuestas del 

candidato‖. 

¿La razón? 
Que nadie, nunca, las recuerda. 
Ya se sabe: todos los candidatos prometen todo lo posible y lo imposible. 
El caso más reciente es el de Mitt Romney, que tuvo que comerse sus palabras y contradecirse a lo largo de su 
campaña. 
Contó para eso con la desmemoria de los votantes. 

Según Tello Díaz, los operadores de Peña buscaron ―vender no al partido, que era invendible, ni las propuestas 
del candidato, que nadie recordaría, sino alpersonaje Peña Nieto. No había que perder tiempo en golpear a los 
otros, porque una campaña de odio era incompatible con el tipo de persona que querían proyectar. Había que 
venderlo a él: que diera la cara, que les hablara en lo personal a cada uno de los mexiquenses. ‗Rubén 
(Mendoza) era un político muy conocido, que había sido un gran alcalde de Tlalnepantla‘, resume Liébano Sáenz. 
‗Y entonces, para poder vender a Peña en tan poco tiempo, la estrategia fue vender a un rockstar: apuesto, 
joven, alegre, cálido, con muy buenas formas‘.‖ 

El Correo del Bar. El siguiente correo fue enviado ayer a este espacio sobre algunos hechos irregulares 
ocurridos en Teziutlán. 
Vea el lector: 
―El día de ayer el jefe de seguridad municipal durante el desfile conmemorativo al día de la Revolución  
Mexicana en  Teziutlán, mandó detener a cuatro repartidores de un nuevo medio de comunicación llamado "Ya 
llegó", de perfil panista, según los colegas contrarios y el jefe de comunicación social quien también orquestó 

la violación de garantías del colega. El impreso  menciona abusos  y brutalidad por parte de la municipal 
al desalojar de su inmueble a una mujer de la tercera edad,  así como el robo de treinta mil pesos. El medio "Ya 
llego" denuncia en este mismo numero acoso en el centro comercial plaza cristal, (propiedad del alcalde ) al 
repartir en su edición anterior el impreso. 
―El impreso fue secuestrados al momento del desfile por la policía municipal vestidos de civil y los repartidores 
fueron privados de su libertad al ser encerrados junto el director del medio Roberto Alvarado en 
las instalaciones del ayuntamiento, llegando al extremo de que los policías cerraran las rejas del mismo edificio 

para evitar que salieran . Por su parte el Presidente Municipal  al ser cuestionado por la Casa de los Derechos de 
Periodistas dijo desconocer lo que ocurría. 
―El jefe de seguridad pública lanzó amenazas de muerte al colega de este medio, cuando Roberto Alvarado 
 le pidió la devolución de sus periódicos. menciono: "Si quieres te los llevo a tu casa. Al fin ya sé dónde vives. 
En Altotonga‖. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4709 

 

 
 
 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 

 
Consultoras piratas 
¿Quién es Gisela Rubach? 
Es una mujer empresaria, atractiva, con trato exquisito y paso seductor que ha cautivado a muchos, al grado 
de convencerlos para que impriman su nombre en muchos cheques y por varios miles (y a veces millones) de 
pesos. 

¿Y qué hace Gisela? 
En términos prácticos, fabrica grilla. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4709
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Y mucha. 
Pero si le queremos dar un enfoque serio y profesional a este asunto, diríamos que se dedica a estructurar y 
estudiar rechonchos expedientes sobre perfiles de políticos que aspiran a una candidatura o a un puesto de 

elección popular para proponer una estrategia individualizada que logre que sus clientes triunfen en las urnas. 
Gisela Rubach es directora de Consultores y Marketing Político, y precisamente la semana pasada llegó a 
Puebla para ofrecer sus nada baratos servicios de asesoría a los aspirantes a una candidatura a una diputación 
o a una presidencia municipal, e igual tocó puertas entre la militancia panista que la priIsta. 
Aquí, al parecer, lo que cuenta es lo pragmático que pueda resultar el presupuesto de uno o de otro. 
Eso es lo de hoy. 

Lo que pocos poblanos saben es que Gisela Rubach se empieza de hacer de un nombre... bueno, mejor dicho, 

de un sobrenombre: ―la reina de las derrotas‖. 
Y es que también muy pocos saben los antecedentes de esta consultora. 
Para empezar, a sus dos últimos clientes les cobró una millonada: a la hermana del presidente Felipe Calderón, 
Cocoa Calderón, le prometió con absoluta seguridad que la haría llegar al gobierno de Michoacán, pero para 
lograr esa operación necesitaba además del pago de sus servicios profesionales, su práctica manutención por 
más de medio año, para asegurar el seguimiento del comportamiento político-electoral en ese estado. 

Bueno, los resultados ya todos los conocemos. 
Lo que no salió a la luz fueron los 25 millones que se llevó tranquilamente a su bolsillo. 
Su segunda víctima, perdón, su segundo cliente fue cuando encabezó la campaña electoral del priista Jesús Alí, 
quien buscó la gubernatura de Tabasco en el mes de julio pasado. 
Ahí sí Rubach demostró que se puede ir de mal en peor: no solo entregó una dolorosa derrota al PRI, sino que 
situó al tricolor como tercera fuerza política, y de paso, le heredó parte de la tragedia electoral de Enrique Peña 
Nieto en ese estado. 

¿Será que algún poblano tenga el valor para contratar a esta mujer, experta en vender espejitos? 
Bueno, siempre hay algún valiente. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Rito sexenal y gases lacrimógenos  
Al principio fue un hallazgo extraño el del refrigerador que servía para proveer de bebidas a reporteros de la 

fuente en el área de comunicación del grupo legislativo del Partido de la Revolución Democrática, en San 
Lázaro: vinagre en frascos sellados. 
Corrían los días difíciles previos a la toma de posesión de Felipe Calderón Hinojosa, el ganador según el criterio 
del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en 2006, a quien le fue regateado el triunfo 
hasta el último tramo de la gestión sexenal. 

Conviene recuperar el expediente del frigorífico en esa ala de la Cámara de Diputados hace seis años, merced 
del contexto en el que transcurren los días previos a la ceremonia de transmisión de poderes en el mismo 

recinto. 
La explicación del extraño caso de frascos con vinagre la tenía Gerardo Villanueva Albarrán, uno de los 
legisladores identificados con el círculo íntimo de Andrés Manuel López Obrador, que hoy repite como diputado 
federal de la misma fracción. 
Había introducido al recinto gases lacrimógenos. El vinagre rociado en trapos es remedio casero utilizado por 
activistas, reporteros gráficos y manifestantes ante el uso de esos artefactos por la fuerza pública a la hora de 
disolver concentraciones. 

El contexto lo permitía. No era difícil imaginar una escena de caos y violencia a la hora de aparición de 
Calderón Hinojosa con la banda presidencial sobre el pecho, en medio del griterío de ―espurio, espurio‖. 
Hace ochos meses, en una entrevista que el senador panista Javier Lozano Alarcón concedió para 
www.periodicodigital.mx, se refería al rito sexenal de hace seis años como uno de los de mayor complejidad, 
en un contexto de enorme polarización social. 

http://www.youtube.com/watch?feature=player_embedded&v=7BE5HqVw5mM 

Villanueva Albarrán fue presidente de la Unión Popular Benita Galeana de la que también es militante Lenia 
Batres Guadarrama, hermana de Martí, el recién nombrado presidente de la organización Morena, próxima a 
transformarse en el partido político de AMLO. 
La influencia moral y política de quien había sido coordinador de la bancada del PRD, Javier González Garza, un 
matemático reconocido y activista en el movimiento estudiantil de 1968, no permitió que el incondicional de 
López Obrador dinamitara el proceso político más importante en la historia moderna del país con consecuencias 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
http://www.youtube.com/watch?feature=player_embedded&v=7BE5HqVw5mM
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impredecibles en todos los ámbitos de la vida de los mexicanos. 
Hoy no está el güero González Garza para apaciguar falsos ánimos redentores. Pero está Gerardo Villanueva 
Albarrán, el mismo protagonista de la historia jamás narrada.. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

Trascendidos por confirmar o viva la libertad de expresión 
Que el miércoles de la semana entrante Puebla será sede de un importante foro sobre periodismo, 
crimen organizado y libertad de expresión, donde participarán ponentes nacionales e internacionales, 

entre los que destacan Laura Borbolla Moreno, fiscal de Atención de delitos cometidos contra la libertad de 
expresión; Roberto Rock, director de El Universal y vicepresidente de la Comisión de Libertad de Expresión de 
la Sociedad Interamericana de Prensa; Antonio Mazzitelli y Rubí Blancas, de la Oficina de las Naciones 
Unidas Contra la Droga y el Delito; y David Fernández Dávalos, rector de la Universidad Iberoamericana de 
Puebla. 
Otros ponentes de este foro, titulado “Periodismo bajo amenaza”, serán María Idalia Gómez, de la Unidad 

de Respuesta Rápida de la Sociedad Interamericana de Prensa; Óscar Castro, director del Instituto de 
Derechos Humanos ―Ignacio Ellacuría, S.J.‖; y Rodrigo Soberanes Santín, ex director de e-consulta Veracruz 
y colaborador de CNN México. 
En el foro también se discutirá la situación del periodismo y la libertad de expresión en Puebla, mesa 

en la que intervendrán Jorge Rodríguez, de El Sol de Puebla; Arturo Luna, de Puebla Online; Enrique 
Núñez, de Intolerancia; Fernando Alberto Crisanto, de NG Puebla; Alejandro Mondragón, de Status y el 
que esto escribe. 

El foro, que es totalmente abierto al público y tendrá como sede el auditorio del Tec de Monterrey, 
se desarrollará de las 8:45 a las 14:30 horas. 

 
*** 
Que Fernando Manzanilla Prieto sí dejará el gobierno de su cuñado, el gobernador Rafael Moreno 
Valle, pero no el servicio público, por lo que es muy probable que a finales de año o comienzos del 

otro se enrole administración federal, muy posiblemente como subordinado de Luis Videgaray Caso. 
El sustituto de Manzanilla en la Secretaría General de Gobierno podría ser el actual secretario de 
Educación Pública del estado, Luis Maldonado Venegas, siempre y cuando no sea convocado por el 

presidente Enrique Peña Nieto al gobierno federal. 
*** 
Que este jueves el Consejo Universitario de la BUAP nombrará al abogado general de la institución, 

de entre una terna integrada por Alfredo Fernández Valverde, Miriam Olga Ponce Gómez y Eusebio 
Arnulfo Cordero Méndez. 
La abogada general saliente, María Esther Gámez Rodríguez, recibió este día, en el Complejo Cultural 
Universitario, un reconocimiento a su trayectoria de más de 30 años de servicio en la BUAP, durante 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
http://www.e-consulta.com/2012/images/notas/2012/11/03/121121-corte.jpg
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un acto encabezado por el rector Enrique Agüera Ibáñez en compañía de sus principales colaboradores. 
De la terna de candidatos, los favoritos para ocupar la vacante que dejará María Esther Gámez, después 
de más ocho años como abogada general de la BUAP, son la actual Defensora de los Derechos 

Universitarios, Miriam Ponce, y el profesor de la facultad de Derecho, Alfredo Fernández. 
*** 
Que el director de Comunicación Social del gobernador Rafael Moreno Valle, Sergio Ramírez Robles, podría 
tener como destino el estado de Jalisco, donde habrá nuevas autoridades encabezadas por el gobernador 
electo José Aristóteles Sandoval Díaz, quien entrará en funciones el 1 de marzo del año entrante. 
*** 

Que los recibos y el gafete que la Secretaría de Finanzas del Comité Directivo Estatal del PRI está 

entregando a los aspirantes a presidentes municipales después de pagar su cuota de 10 mil pesos por el 
―Curso propedéutico de capacitación ideológica‖ son un auténtico fraude. 
Se trata de un recibo simple, sin folio y sin nombre de quien cobra la cuota de recuperación, y un gafete 
en el que sólo se incluye el nombre del aspirante y la fecha en la que se efectuará el mentado curso: 
los días 24 y 25 de noviembre. 
Aquí las evidencias. 

  
*** 
Simón dice: 

―Una prensa libre puede ser buena o mala, pero sin libertad, la prensa nunca será otra cosa que mala.‖ 
Albert Camus (1913-1960) Escritor francés. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Sin Límites/Raúl Torres Salmerón) 
 
Mala imagen; alcaldes; pleito 
¿Quiere usted saber quién es el alcalde de la entidad con la peor imagen pública? 
La empresa Media Solutions, acaba de realizar un estudio sobre los alcaldes poblanos. Contrario a los que 

muchos analistas pensarían, la peor alcaldesa resultó ser Dolores Parra de San Pedro Cholula. 
La empresa, dedicada al monitoreo y a la auditoria de medios de comunicación, midió los impactos mediáticos 
relativos a los alcaldes poblanos de el mes de enero a noviembre de 2012, donde se desprende la conclusión. 
De acuerdo al Análisis Cualitativo de Menciones Mediáticas de Dolores Parra Jiménez en          medios 
nacionales y estatales, de la semana del 1 enero al 13 de noviembre de 2012, hubo mil 51 negativas, 526 
neutras, y 177 positivas. Incluso la mayoría fue en notas comunes de los medios. Pocas menciones en 

columnas, menos primeras planas y notas principales. 

Las 456 menciones negativas fueron en periódicos, 346 en Portales Informativos, 182 en noticieros de radio y 
65 en televisión. 
Así que ya sabe usted que alcaldesa tiene la peor imagen en los medios de comunicación. 
MEDALLA A JIMÉNEZ MORALES 
Un buen discurso, al estilo de los que pronunciaba cuando se desempeñó como gobernador de Puebla, fue el de 
Guillermo Jiménez Morales, al recibir la nueva presea poblana ―Hermanos Serdán‖, el pasado 18 de noviembre, 

fecha del inicio de la Revolución Mexicana en Puebla. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://www.e-consulta.com/2012/images/notas/2012/11/03/121121-corte01.jpg
http://www.e-consulta.com/2012/images/notas/2012/11/03/121121-corte02.jpg
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El discurso ratificó la convicción nacionalista y revolucionaria del ex mandatario: 
La Revolución se hizo norma fundamental, en la Constitución de todos los mexicanos, y se hizo gobierno en los 
tres poderes de la Unión, en los tres poderes de los estados y en los ayuntamientos de la República, 

instituciones públicas al servicio de los ciudadanos, al servicio de Puebla y al servicio de México. 
Se reafirmó la convivencia en el marco de las leyes y las instituciones; se consolidó la paz social y la 
tranquilidad en el territorio nacional, la libertad, y la seguridad individual y colectiva. 
La Revolución se mantiene viva como un impulso transformador, de una revolución inconclusa, de un proceso 
de cambio que aún no culmina, de un esquema insatisfecho, en tanto que sus fines son claros y siguen siendo 
meta que orienta y objetivo que anima a acelerar el paso, en tanto que sus métodos son adaptables y 

cambiantes y se van perfeccionando en la medida en que resultan más adecuados para cumplir su cometido. 

Hablamos no de una revolución que pasó, sino de una revolución que está y que debe seguir en marcha. 
La entrega de la nueva presea fue en el monumento a los Hermanos Serdán. 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, si que tiene imaginación para sacar de la manga premios y medallas 
para cualquier ocasión.  En septiembre de 2011, cuando Josefina Vázquez Mota era diputada federal, después 
de fungir como Secretaria de Educación Público, el mandatario estatal le entregó el reconocimiento Gabino 
Barrera y la incorporó al Consejo Consultivo de Educación de Puebla, junto con varios ex titulares de la SEP. 

¿Estará vigente aún lo anterior? ¿Son reconocimientos para ganar aliados momentáneos y quedar bien? 
La carrera política de Jiménez Morales es extensa, fue diputado federal por Puebla por tres ocasiones, incluso 
llegó a ser Presidente de la Gran Comisión de la Cámara de Diputados. 
Dirigió al PRI poblano, al del DF, fue Secretario de Pesca, embajador de México ante El Vaticano y subsecretario 
de Asuntos Religiosos de la Secretaría de Gobernación. 
Su familia y colaboradores poblanos estuvieron presentes en la ceremonia del domingo en el monumento a los 
Hermanos Serdán. Estuvo Laura Elena Betancourt de Jiménez, sus hijos y sus nietos, Alberto Jiménez Morales, 

Alberto, José Mario y Hugo Jiménez Arroyo, sus hermanas Pilar Jiménez de Giorgana y Estela Jiménez de 
Roura. 
También estuvieron Álvaro Zambrano Vázquez, Óscar Aguilar González,  Rodolfo Sánchez Cruz, José Octavio 
Ferrer Guzmán, Efraín Trujeque, Miguel Ángel y Marcos Garita Alonso, Jaime Alcántara Silva, Héctor González 
Reyes, Raúl Castillo Ramírez, Héctor Jiménez y Meneses, Héctor González Reyes, entre otros. 
SIGUE EL PLEITO 

Ya van seis años de pleito legal. La Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia amparó ayer al ex presidente 
del Partido Acción Nacional (PAN), Germán Martínez Cázares, en el juicio por daño moral que promovió en su 
contra el actual senador por el Partido del Trabajo (PT), Manuel Bartlett. 
El litigio inició por las declaraciones de Martínez Cázares, entonces diputado federal y representante del PAN 
ante el Instituto Federal Electoral (IFE), en las que acusó a Bartlett de ser "artífice del fraude electoral" de 
1988 y responsable del homicidio del periodista Manuel Buendía. 
Por unanimidad, la Primera Sala consideró que esas manifestaciones, no su contenido, están protegidas 

constitucionalmente, ya que Cázares las formuló en ejercicio de su libertad de expresión en un contexto de 
debate político. 
"No se juzga aquí sobre la verdad de las imputaciones proferidas, sino única y exclusivamente el hecho de que 
los actores políticos tienen un poder de tolerancia por encima de quienes no están en esta situación", consideró 
el ministro Guillermo Ortiz Mayagoitia. 
El proyecto, elaborado por la ministra Olga Sánchez Cordero, sostiene que no se puede exigir el requisito de 
veracidad a las expresiones de Cázares, porque los hizo en un órgano deliberativo, en el que se abordaron 

temas de interés público: la sesión del IFE del 31 de mayo de 2006. 
En estos casos, afirma el dictamen aprobado, el umbral de protección del derecho al honor es distinto, por 
tratarse de una persona pública. 
El amparo se otorgó para el efecto de que se devuelva el asunto al Séptimo Tribunal Colegiado en Materia Civil 
del Primer Circuito, para que lo resuelva en definitiva a la luz del artículo 6 constitucional, que garantiza la 
libertad de expresión. 

DE TODO UN POCO 

LA EMPRESA porcícola Granjas Carroll de México, que cuenta con el distintivo ―Empresa Socialmente 
Responsable‖ desde hace seis años, recibió un reconocimiento del Centro Mexicano para la Filantropía (Cemefi) 
por ―Mejores Prácticas de Responsabilidad Social‖ en alusión al trabajo que en materia de salud ha desarrollado 
en comunidades rurales de Puebla y Veracruz. Asentada en la región de los valles de Guadalupe Victoria y 
Perote, en dichas entidades, la empresa cuenta con 15 casas de salud comunitarias en las que su personal 
médico ha brindado atención gratuita a cerca de 50 mil personas desde 2006; asimismo, la empresa otorga 

servicio médico a los casi mil 200 trabajadores y familiares directos. 
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LA DIPUTADA federal Soraya Córdova Morán, integrante de la Comisión de Desarrollo Social, acudió a un 
encuentro con Rosario Robles, vicecoordinadora del equipo de transición del Presidente Electo Enrique Peña 
Nieto, en el rubro de política social. En esta primera reunión, los legisladores federales conocieron parte de las 

propuestas que tiene Peña Nieto. 
LA AGRUPACIÓN política nacional ―Factor Ciudadano‖ ha logrado contar con representación en 26 entidades 
federativas y por lo tanto tiene programado solicitar su registro como partido político ante el Instituto Federal 
Electoral (IFE), anunció el Presidente del Comité Ejecutivo Nacional, Julio Leopoldo de Lara Valera. Tras acudir 
a entidades como Yucatán, Michoacán, Estado de México y otras más ha logrado consolidar la estructura de 
Factor Ciudadano, así como tomar protesta a las dirigencias estatales y distritales con la finalidad de cumplir 

con la normatividad que exige el IFE a las agrupaciones políticas con reconocimiento nacional. 

EL SECRETARIO de Turismo del Distrito Federal, Carlos Mackinlay, informó que la capital es ya un destino 
cultural, vacacional y recreativo y no sólo de tránsito. Al dar a conocer los resultados del estudio ―Perfil del 
turista que visita la ciudad de México 2012‖, hay turistas de ocho estados, de los cuales el Estado de México 
aporta 8.1 por ciento, Nuevo León 7.9 por ciento, Jalisco 7.7 por ciento, Guerrero y Puebla 6.4 por ciento, 
respectivamente, Morelos 5.9 por ciento, Veracruz cinco por ciento, y Tamaulipas 4.4 por ciento. 
LA POBLANA Patricia Olamendi Torres fue nombrada experta independiente del Grupo de Trabajo sobre la 

Discriminación contra la Mujer, del Grupo de Países de América Latina y el Caribe, de la Organización de las 
Naciones Unidas (ONU). Fue nombrada por la presidenta del Consejo de Derechos Humanos, la embajadora 
uruguaya Laura Dupuy. Olamendi, quien tiene un doctorado en derecho por el Instituto Universitario de Puebla, 
ha sido autora de diversas publicaciones relacionadas con el tema de la discriminación a la mujer. 
DESPERCIBIDO en Puebla pasó por Puebla el aniversario 44 de la muerte del gran liberal teziuteco Vicente 
Lombardo Toledano. 
En fin, como dice la copla: 

Quítate del sol que quema 
y de la luna que abrasa 
y de las murmuraciones, 
que ya sabes lo que pasa. 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/mala-imagen-alcaldes-
pleito?category_id=62 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Humo Blanco en la BUAP (y en el TEE) 
 

La mañana de este jueves, el Honorable Consejo Universitario de la BUAP llevará a cabo su Cuarta Sesión 
Extraordinaria de 2012. 

Los integrantes del máximo órgano de gobierno de la institución se reunirán en el Salón Barroco del Edificio 
Carolino para desahogar básicamente tres puntos. 
El primero tiene que ver con la aprobación para otorgar al pintor, dibujante, escritor, grabador, escultor e 
ilustrador mexicano José Luis Cuevas el grado de Doctor Honoris Causa, a propuesta de la Escuela de 
Artes. 
El segundo está relacionado con el dictamen de la Comisión de Glosa respecto al Tercer Informe de 
Actividades del rector, el Dr.Enrique Agüera Ibáñez, celebrado el pasado 8 de octubre. 

Y el tercero, con la presentación de la terna para la designación del nuevo Abogado General de la máxima 
casa de estudios del estado, luego que terminó el periodo de la maestra María Esther Gámez Rodríguez. 
Es en este punto en particular donde la atención de la comunidad universitaria se centrará, dada 
la relevancia de la posición que está en juego. 

Ayer mismo se supo que la terna que hoy se pondrá a consideración del Consejo Universitario 
está integrada por los siguientes personajes: 
1. Alfredo Fernández Valverde. 

2. Miriam Olga Ponce Gómez. 
3. Eusebio Arnulfo Cordero Méndez. 
De ellos saldrá el sucesor -o la sucesora- de Gámez Rodríguez, quien este mismo miércoles fue objeto de un 
merecidoreconocimiento por parte de funcionarios, académicos y alumnos encabezados por Agüera Ibáñez. 
Los momios señalan que la elección final estará entre los dos últimos, es decir, entre Miriam Olga Ponce 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/mala-imagen-alcaldes-pleito?category_id=62
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/mala-imagen-alcaldes-pleito?category_id=62
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Gómez y Eusebio Arnulfo Cordero Méndez. 
Ella es maestra y doctora en Derecho con especialidad en Civil y Mercantil, y Defensora de los Derechos 
Universitarios de la BUAP. 

Él, por su parte, es maestro en Gobierno, doctor en Administración Pública, docente de tiempo completo en la 
BUAP y desde 2011, ha sido regidor de Gobernación, Justicia y Seguridad Pública del ayuntamiento de 
Cuautlancingo. 
No hay nada seguro, pero lo más probable es que, por su perfil, trayectoria y género, la decisión última del 
Consejo Universitario recaiga en Ponce Gómez, un relevo natural. 
Pase lo que pase, sin embargo, no deja de llamar la atención lo que sucede con el rector de la máxima casa de 

estudios y su equipo de colaboradores. 

A diferencia de otros grupos políticos, lo que prevalece al seno delagüerismo es la unidad y el cierre de 
filas. 
Por increíble que parezca, incluso en la actual coyuntura, el interés general y el presente y futuro de la 
BUAP siguen estando por encima de los anhelos particulares, que por supuesto existen. 
A pesar de que se sabe, y se sabe bien, que Enrique Agüera tiene muchas posibilidades de emigrar a una 
posición de carácter nacional a partir de diciembre próximo, la estabilidad y el orden sigueninamovibles en 

la institución. 
Las pasiones, los humores y las lógicas ambiciones de los posibles sucesores no se han desbordado ni se 
desbordarán. 
Hay, sí, liderazgo. 
Y eso se nota. 
Incluso en la designación por parte del Consejo Universitario del nuevo titular de la oficina del Abogado 
General. 

*** 
Donde también, al parecer, hay humo blanco, es el Tribunal Electoral del Estado (TEE), decisión que este 
jueves tomarán los diputados del Congreso local reunidos en pleno, previa ―línea‖ deCasa Puebla. 
Hasta la noche de este miércoles, en la Comisión Especial Legislativa se manejaban tres nombres como los 
más fuertes candidatos a magistrados propietarios: 
1. Francisco Javier de Unanue y Bretón. 

2. Claudia Barbosa Rodríguez. 
3. Ricardo Adrián Rodríguez Perdomo. 
Todos, claro, vinculados directa o indirectamente al gobernadorRafael Moreno Valle, quien así terminará de 
hacerse del control del TEE, luego que ya hizo lo propio con el resto de los organismo s“autónomos” de 
Puebla. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
:Que entre la terna de abogados de la Facultad de Derecho que será presentada ante el Consejo Universitario 
de la BUAP figuran Miriam Olga Ponce, Alfredo Rodríguez Valverde y Eusebio Arnulfo Méndez, entre quienes 

surgirá el relevo de la maestra María Esther Gámez Rodríguez. 
En la recta final en la elección de la terna bajaron a Arturo Camacho, el secretario particular del rector de la 
máxima institución educativa de Puebla Enrique Agüera Ibáñez. 
:Que como las mujeres universitarias han dejado profunda huella en el despacho del abogado general –
recuérdese a la temida Irma Moreno Montiel- no sería extraño que siga la tradición de tener a una mujer y la 
única de la terna es la Doctora Miriam Olga Ponce Gómez, que figura para presidir. 

:Que el gobernador, Rafael Moreno Valle, visita el municipio de Felipe Ángeles donde colocará la primera piedra 

del Bachillerato ―Josefina Esparza Soriano‖ en el que invertirán 4 millones de pesos; además inaugura el 
Bachillerato ―José Vasconcelos‖, una Telesecundaria y un Jardín de Niños con una inversión 6.5 mdp. 
:Que los hermanos Mastretta Guzmán inventores del auto deportivo MASTRETTA MXT, figuraron entre los 
miembros de la sociedad poblana reconocidos por la empresa televisora del Grupo Salinas en Puebla, durante 
el 15 Aniversario de Azteca Puebla que encabeza Raymundo Alonso y Pedro Cabañas Reynal. 
Al festejo quinceañero asistieron integrantes de la clase política y empresarial de la entidad poblana y fue el 

secretario de Infraestructura José Antonio Gali Fayad con la representación del mandatario estatal. 
:Que con seguridad los asesores del secretario de Infraestructura del gobierno estatal, ahora conocido como 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://impreso.milenio.com/
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TONI GALI, ya le midieron las repercusiones con el bombardeo de mensajes de texto a los celulares de los 
poblanos, porque por lo menos en las redes sociales se nota que hay una fuerte molestia. 
:Que el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Rodríguez Álvarez, presume el ―aval‖ del 

CEN del Partido Acción Nacional para aspirar a ser candidato a la presidencia municipal de la ciudad capital 
porque tiene el apoyo de los organismos empresariales y organizaciones no gubernamentales más reconocidas 
en Puebla. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9165110 

 
(Nada Personal /Pablo Ruiz Meza) 

 
“Franco” y el lastre paredista 
Connotados integrantes del sector privado compartieron ayer el mismo espacio físico, pero están muy lejos de 
compartir el mismo propósito y objetivos inmediatos para acceder al poder público. 
Distantes uno del otro, el renegado yunquista Luis Paredes Moctezuma, ex dirigente de la Canaco y ex alcalde 

de Puebla, ignoró la presencia de Francisco ―Franco‖ Rodríguez, presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial. 
Paredes, el solitario panista, gobernó la capital y dejó el cargo en medio de un escándalo por el tiradero 
financiero en el ayuntamiento poblano y por el desparpajo en su vida privada. 
El empresario promesa de la ultraderecha terminó desacreditado por las dudas en el manejo financiero de la 
construcción del viaducto Juárez Serdán. 
Al final del camino Luis Paredes fue expulsado de la agrupación secreta a la que perteneció. 

El mal resultado de la administración paredista le causó un severo daño de credibilidad al PAN, lo que favoreció 
el retorno del PRI al gobierno de la ciudad capital con Enrique Doger y la continuidad con Blanca Alcalá. 

El sector privado poblano ligado al Yunque retomó en 1997 la búsqueda por el poder político en la capital del 
estado, pero no se recuperó del lastre paredista. 
Recurrieron a la imagen y experiencia de uno de sus militantes, el más puro: Antonio Sánchez Díaz de Rivera, 
destacado ex presidente nacional del sindicato patronal agrupado en la Coparmex. 

Las pifias de Toño y el reto obligado del marinismo para reinvidicarse como grupo y quitarse el estigma de 
misógino, después del ―coscorrón‖ a Lydia Cacho, les dieron la alcaldía. 
Fue posible recuperar el gobierno capitalino con Eduardo Rivera Pérez, el más representativo de esa vertiente 
del PAN, más político que empresario. 
La duda hoy, de cara a las elecciones intermedias del 2013, es si el sector privado se ha recuperado de la 
pésima imagen heredada por Luis Paredes y el fracaso de Sánchez Díaz de Rivera para pensar seriamente en la 
postulación de Francisco ―Franco‖ Rodríguez Álvarez. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9165107 
 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 

¿Chedraui o Agüera? 
Aún no está muy claro cuánto le interesa al presidente electo del país, Enrique Peña Nieto (EPN), Puebla. 
Mucho menos qué tan importante le resulta la próxima elección local en la que se renovarán presidencias 
municipales y diputaciones locales. 
Tampoco se sabe si Peña jugará solo o en combinación con el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle 
Rosas.  
Menos se ha notado una gran movilización, discreta o abierta, de los operadores peñistas, quienes lo hicieron 

gobernador del Estado de México y, recientemente, mandatario nacional.  
Lo cierto es que el PRI poblano está completamente hundido en la mediocridad, está hecho un desastre. Su 

dirigente, Fernando Morales Martínez, resulta ya un factor de desunión, más que de consenso. 
En el PRI ya nadie lo quiere. 
Las distintas fuerzas del tricolor están sumidas en un ambiente de zozobra por no recibir una señal concreta 
de Pedro Joaquín Coldwell, líder de su partido a nivel nacional.  

Lo único cierto es que la definición de su candidatura a la presidencia municipal de Puebla aún está en el aire. 
Eso sí, ya sólo hay de dos opciones para encabezarla: El empresario, José Chedraui Budib, y el rector de la 
BUAP, Enrique Agüera Ibáñez. 
Si EPN decide jugar y ganar la primera regiduría de la capital poblana lo hará con cualquiera de estos dos 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9165110
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9165107
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personajes. 
El primero, su amigo personal, aún no empieza una abierta promoción pública de su imagen y figura en las 
encuestas que podrían perfilarlo como abanderado del PRI en las próximas semanas. 

Si el PRI de EPN decide lanzar a Pepe Chedraui al ruedo lo hará sin límites, sin miramientos y remordimientos, 
con el firme objetivo de posicionarlo y empujarlo a ganar. 
El grupo peñista no lanzaría nunca a Pepe Chedraui al matadero. 
Empero, si desea jugar con Enrique Agüera, el personaje mejor posicionado en las encuestas, dicen, podría 
pactar con el gobernador poblano un acuerdo que le permita al rector de la BUAP ganar fácilmente la silla que 
hoy ocupa el edil panista, Eduardo Rivera Pérez. 

Tener un candidato de común acuerdo y lograr un triunfo que aplaste el PAN. 

En el caso de Agüera no habría mucho qué hacer, toda vez que su imagen se vende por sí sola. El gobernador 
de la Benemérita institución no necesita de una gran campaña para crecer aún más en las encuestas, por algo 
es uno de los líderes más importantes del país.  
Creo que al gobernador, Rafael Moreno Valle, no le disgustaría la idea si tuviera que negociar con EPN. 
-------------------- 
Otras Posdatas: 

* Relevo en la CNC…  
Me aseguran que el nuevo presidente de la Confederación Nacional Campesina (CNC) -de Puebla- saldrá de 
entre los candidatos, Rufino Márquez Camarillo y Efraín García Bello, quienes son los aspirantes al cargo 
con mayores posibilidades por la estructura que les respalda. 
Empero, muchos aseguran que Rufino Márquez podría ser el ganador del proceso interno de la CNC, toda vez 
que cuenta con la bendición de la familia Morales, con el apoyo incondicional del ex gobernador de 
Puebla, Melquiades Morales Flores; del ex diputado federal y ex líder de la agrupación, Jesús Morales 

Flores; así como del dirigente estatal del PRI, Fernando Morales. 
Hay que decir que Rufino Márquez ya tiene listo el proyecto político y de trabajo que impulsará en la entidad si 
es que logra hacerse del cargo que dejará, Juan Balderas Muñoz. 
Una de las fortalezas de este aspirante, es el número de firmas y adhesiones que le han entregado los 
campesinos del estado, así como las distintas agrupaciones congregadas en la CNC.  
La elección tendrá lugar el próximo mes de diciembre y está casi todo listo. 

-------------------- 
* El nuevo TEEP…  
Si los cálculos y mis fuentes no me fallan, los nuevos magistrados (propietarios) del Tribunal Electoral del 
Estado de Puebla (TEE), quienes serán designados hoy por el Congreso del Estado y la LVIII Legislatura, son: 
Francisco Javier de Unanue y Bretón, Juan Carlos de la Hera Bada y Ricardo Adrián Rodríguez 
Perdomo. 
¡Hagan sus apuestas! 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-%BFChyeu%20ci-o-iu%FCyu%20?&id=2251 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Sospechosa actitud en la Ibero 
Es incomprensible que en medio de una crisis de credibilidad y seguridad interna, la Ibero Puebla siga con una 
reacción institucional tan lenta, como sospechosa, para aclarar el ataque cometido por Rafael Emmanuel 
Alejandro Serafín Ramírez contra su ex novia, el pasado 16 de agosto. 
Ayer en esta columna se dio a conocer que el Juzgado Séptimo de Distrito otorgó el amparo 1380 / 2012 al 

agresor de la Ibero, porque argumentó que salió ebrio de su clase de Coctelería y Bar, que el cuchillo que 
llevaba era para suicidarse y el ataque a su ex pareja fue un acto impulsivo, pero no premeditado. 
¿Desde cuándo se imparte la clase de Coctelería y Bar en la Licenciatura de Arquitectura de la Ibero Puebla? 
¿Desde cuándo se permite que los alumnos tomen bebidas embriagantes dentro del plantel? 
Poco o nada se sabe del historial académico del agresor de la Ibero porque el rector del campus Puebla, David 

Fernández Dávalos, nunca está en su oficina o no para atender casos tan importantes y graves como el ataque 

a una de sus estudiantes en su propio campus. 
Y así ocurrió desde el pasado 16 de agosto, cuando ocurrieron los hechos violentos, debido a que no hubo una 
pronta información oficial y tampoco se habló con toda claridad en los días posteriores. 
Poco o nada se sabe de la alumna agredida y de qué forma fue apoyada por la institución que, más bien, 
parece que le dio la espalda al obligarla a tomar terapias antes de reincorporarse a sus estudios. 
Sin embargo, su ex estudiante ya puso en entredicho a la Ibero Puebla y aquí recupero parte de la declaración 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-%BFChyeu%20ci-o-iu%FCyu%20?&id=2251
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de Rafael Serafín asentada en la Averiguación Previa 1977 / 2012 / SACHO sobre los hechos ocurridos el día de 
la agresión: 
―Que el día de hoy dieciséis de agosto de dos mil doce aproximadamente a las seis y media de la tarde salí de 

mi casa, para ir a la **********, ubicada en **********, y cuando salí tomé un cuchillo de color mango 
amarillo con verde el cual tenía en el buró, y el mismo lo tenía desde hace tres semanas, ya que lo tomé de la 
casa de un amigo de sus papas en Irapuato ya que fuimos de visita y lo tomé porque me quería suicidar con él, 
por lo que lo metí entre mis libretas y computadora personal ya que no sabía dónde me iba a suicidar, llegué a 
la clase de las siete de coctelería y bar terminó a las nueve de la mañana, tenía libre dos horas y me fui a la 
biblioteca, estuve solo estudiando a las once me fui a servicio social con un profesor terminó a la una, y fue 

cuando busqué a ********** la vi frente a la Longa que es un edificio, e iba con un amigo de nombre 

**********, le pedí a ********** que nos dejara hablar y se fue me dejó platicando con ella, nos sentamos 
en el pasto y empezamos a hablar, quiero manifestar que llevábamos una relación de noviazgo de nueve 
meses, pero ********** y yo acodamos terminar en el mes de 8 julio de este año a finales; por lo que le pedí 
a ********** que no se alejara, pero ella me dijo que ya no quería nada conmigo se levantó y cuando lo hizo 
saqué el cuchillo que llevaba, primero me di yo tres puñaladas en el estómago y una en mi cuello en mi mano 
no sé cómo me lesioné, y luego le di de puñaladas‖ (sic). 

Hasta aquí parte de la declaración. 
¿En verdad no tiene nada qué decir el rector de la Ibero Puebla?  
** ** **  
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Contrastes-Sospyohos%20-%20oEiEce-yi-I%20-
Ibyuo&id=2252 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Posibilidad de amparo contra la forma en que el Congreso elegirá a miembro de la CAIP 
Como parte de la soberbia y autoritarismo que envuelve al Congreso local, los diputados se preparan para 
elegir en la primera semana de diciembre al nuevo comisionado de la CAIP, sin permitir la incidencia en el 
proceso de organizaciones civiles. Ante tal actitud, los legisladores locales deberían ser cautelosos y revisar su 
actuar, pues ya existen cuatro experiencias en el país en las cuales han intervenido los tribunales para revisar o 

castigar la negativa de permitir la participación ciudadana en la designación de integrantes de diversos 
organismos; o cuando se han violentado los procedimientos legales. 
Estos casos son los siguientes: 
1. Cuando José Luis Soberanes se reeligió al frente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), por 
primera vez la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) atrajo una inconformidad contra ese segundo 

periodo del ombudsman y los ministros analizaron cuál es el alcance de la participación ciudadana, en la 

elección de un integrante de un organismo público. 
En particular, se analizó el artículo 10 de la Ley Orgánica de la Comisión Nacional de Derechos Humanos que 
establece el derecho de agrupaciones de la sociedad civil de participar en el nombramiento del presidente de la 
CNDH. 
2. Un segundo caso relevante fue los dos amparos que la SCJN otorgó –en agosto de este año– contra la 
reelección de Felipe de Jesús Álvarez Cibrián como presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos de 
Jalisco, puesto que el Congreso local violentaron el proceso que marca la ley en la material, al no haber 

convocado a una consulta pública para determinar quién debía ser el nuevo ombudsman. 
3. Las impugnaciones que hubo contra fallas en el procedimiento para nombrar Gonzalo Martínez Pous como 
comisionado de la Comisión Federal de Telecomunicaciones y a Horacio Aguilar Álvarez, como integrante del 
Instituto Federal de Acceso a la Información Pública. 
4. Otro caso especial fue el amparo que logró el abogado Héctor Romero Fierro, también en Jalisco, contra el 

nombramiento de Alonso Godoy Pelayo como auditor general del Órgano de Fiscalización Superior de ese 
estado, ya que los diputados –en 2009– no cumplieron con la norma de aplicar un examen de conocimientos a 

los aspirantes a ese cargo. 
El resultado de la protección de la justicia federal permitió que se ordenara al Congreso local reponer todo el 
procedimiento en el nombramiento del auditor del órgano de fiscalización. 
Para el caso de Puebla, se sabe que algunas organizaciones sociales y académicas están estudiando la 
posibilidad de pedir un amparo contra el actuar autoritario del Congreso. 
El 8 de diciembre de 2011 la académica y diputada del Partido Acción Nacional (PAN), Josefina Buxadé 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Contrastes-Sospyohos%20-%20oEiEce-yi-I%20-Ibyuo&id=2252
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Contrastes-Sospyohos%20-%20oEiEce-yi-I%20-Ibyuo&id=2252
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Castelán, subió a la tribuna del Congreso para presentar el proyecto de reforma a la Ley de Transparencia y 
Acceso a la Información Pública del Estado de Puebla. Ahí, entre otras falsas promesas que hizo, dijo que 
―habrá participación de la sociedad‖ en la elección de los comisionados de la CAIP. Ello se puede consular 

en You Tube en la liga: http://www.youtube.com/watch?v=y69P7wpG42A. 
En la iniciativa original de esa legislación se decía que se permitiría la participación de la sociedad, pero en el 
dictamen final, correspondiente al artículo 68, fracción V, de la legislación en cuestión se dejó: ―...Para realizar 
la evaluación de los candidatos –a ser comisionados de la CAIP–, la Comisión –de transparencia del Congreso 
local– podrá solicitar el apoyo de instituciones académicas u organizaciones sociales‖. 
Con el anterior cambio, se buscó simular que la ley en cuestión era de avanzada, pero en realidad se buscó 

marginar a la sociedad civil del proceso de selección de los comisionados de la CAIP para que todo quede 

reducido a una decisión personal y autoritaria del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
Sin embargo, tal como quedó redactada la ley se abre un resquicio para que agrupaciones de la sociedad civil 
pidan a la justicia federal revisar el actuar del Congreso local. Ya que aún se establece una mínima 
participación de agrupaciones civiles o académicas. Y con ello podrían producirse resultados como los que hubo 
en Jalisco y anteriormente se describieron. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/posibilidad-de-amparo-contra-la-forma-en-que-el-

congreso-elegira-a-miembro-de-la-caip_id_16729.html 

 
(Editorial) 
 
Concesiones opacas 
El gobierno del estado entregaría a la empresa Opervite–Pinfra la concesión de hasta por 30 años en la 
operación, mantenimiento y derechos de peaje en las casetas estatales que anteriormente eran manejadas por 

el organismo Carreteras de Cuota de Puebla (CCP), a partir de diciembre próximo. 
El proceso de otorgarle la concesión de las vías a una empresa privada parece inscribirse nuevamente en la 

opacidad que caracteriza al actual gobierno estatal, pues siempre se sabe poco de cuáles son los supuestos 
beneficios de sus decisiones y hasta ahora no parece haber razón justificada para que las carreteras pasen de 
un organismo público a uno particular. 
Sobran las experiencias de compañías que se han hecho del usufructo de las vías públicas, pero el 
mantenimiento y mejoramiento de las mismas, además de otros servicios anexados, brillan por su ausencia. 
En el caso de la carretera Puebla–Atlixco,  es sin duda una de las vías de peaje más utilizadas en la entidad, 

pues es amplio el grupo de personas que transita entre ambos municipios, ya sea por motivos de trabajo y de 
estudio. Sin embargo, las demandas de mejoramiento que esos usuarios hacen a las autoridades no han sido 
atendidas. 
De hecho, el amplio flujo vehicular de la Puebla–Atlixco hace factible el análisis de bajar la cuota de peaje e 
inclusive de desaparecerla, como ha sucedido con carreteras de cuota en otras entidades federativas. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/concesiones-opacas_id_16727.html 
 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• No hay enfrentamiento en el gabinete 

• El reto del PRD  
• El Cuauhtémoc estrena rostro  
En el juego de la política dicen que todo se vale y ahora algunos quieren amarrar navajas entre quienes 
podrían buscar la tan ansiada candidatura a la Presidencia Municipal, principalmente por el PRI y por el PAN. 
Aunque aún faltan al menos tres meses para que se den a conocer a los ―precandidatos‖ de los diferentes 
partidos y a todas las posiciones que habrán de elegirse, ya la guerra empezó desde hace tiempo y ahora 

pretenden enfrentar a dos de los personajes que podrían ser los más fuertes o al menos lo que se tienen a la 

vista como los de mayor aceptación. 
Sin embargo, ni Fernando Manzanilla ni Tony Gali van a caer en la trampa ni mucho menos van a generar esa 
división que muchas mentes ansiosas ya dan por hecho por la candidatura del PAN a la presidencia municipal. 
Parafraseando al ex presidente Carlos Salinas, que no se hagan bolas, no verán ―correr sangre‖ entre dos de 
los funcionarios más eficientes de la presente administración estatal. 
Ahora empieza a desmoronarse el PRD 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/posibilidad-de-amparo-contra-la-forma-en-que-el-congreso-elegira-a-miembro-de-la-caip_id_16729.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/posibilidad-de-amparo-contra-la-forma-en-que-el-congreso-elegira-a-miembro-de-la-caip_id_16729.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/concesiones-opacas_id_16727.html
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El Partido de la Revolución Democrática enfrentará ahora un nuevo reto, pues con la salida de Andrés Manuel 
López Obrador, han empezado ya los reajustes al interior pues con la formación de Morena, ahora que ya 
quiere ser partido político, claro, con El Peje a la cabeza pero que empieza a sumar a liderazgos del PRD como 

Martí Batres que será el dirigente nacional y de dice, que Jesús Encinas también estaría a punto de anunciar su 
incorporación al futuro partido de López Obrador donde estaría sumándose en alianzas con el Partido del 
Trabajo y el Partido Movimiento Ciudadano. 
En tanto, Jesús Zambrano tendrá la tarea titánica de conservar su registro tras esta desbandada no solo de 
liderazgos sino de militantes, sin embargo, es también el momento de convertirse en un partido de izquierda 
moderno, donde no prevalezcan los radicalismos y posturas intolerantes características de Andrés Manuel 

López Obrador. 

En el horizonte de ese PRD no puede perderse de vista la persona de Marcelo Ebrard quien con toda seguridad 
será el candidato de ese partido a la Presidencia de la República para el 2018, mientras que López Obrador 
sigue estacionado en su discurso antipeñista y contra todas las instituciones. 
CONFETI…Hoy se estrenará la nueva imagen del Estadio Cuauhtémoc…será sede del Sorteo oficial del 
campeonato Sub 20 de la CONCACAF…claro, ahí estará presente el Secretario de Infraestructura, Antonio Gali, 
responsable del rescate del mundialista estadio. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5041 
 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
René Lazard el peor para el TEE 

De todos los aspirantes a la presidencia del Tribunal Estatal Electoral (TEE), el menos confiable es René Lazard 
Acosta, abogado que en el 2010 presumía su cercanía y complicidad con Fernando Manzanilla Prieto. 

―Me la debe‖, repetía en todo momento, al hacer referencia que el titular de la Secretaría General de Gobierno, 
Fernando Manzanilla, le había prometido convertirlo en Magistrado del Tribunal Electoral del Estado. 
La historia y sus actos alcanzaron a este profesionista que como él hay montones. 
Al interior del morenovallismo, René es visto con desconfianza, pues se encargó de chantajearlos en el 2010 
cuando llevaba un juicio mercantil en contra de un personaje cercano a la burbuja. 
Por eso, al inicio del sexenio, René Lazard se desempeñó como jefe de departamento Jurídico de la  
Subsecretaría de Administración, de donde salió tras no haber saciado su hambre de poder. 

De ahí no salió del todo bien, pues tenía pugnas con su jefe directo, las cuales le fueron reportadas al titular de 
Administración Cabalán Macari, quien terminó respaldando a su subsecretario. 
René ha esperado pacientemente para ser nombrado Magistrado del TEE, una posición desde la que pretende 
prostituir la democracia de Puebla al mejor postor. 

Fernando Manzanilla debe investigar en la Procuraduría de Justicia primero los antecedentes del padre de René, 
el comandante con el mismo nombre,  y después arriesgarse a impulsar la carrera de un gris abogado al que le 

gana la boca y nada llena su ambición política. 
Ayer mismo, Rene intentó hablar con personajes ligaos al morenovallismo que toman decisiones importantes y 
recibió el frío político que recibe quien traiciona. 
Trató de explicar que jamás chantajeó la campaña de Moreno Vlle en el 2010 y que no era un asunto personal el 
juicio mercantil contra un personaje ligdo a la burbuja. 
Solo consiguió no llegar al TEE. Se lo apuesto. 
Por otra parte, de todos los aspirantes no veo uno solo que no tenga intereses partidistas ni políticos, por lo que 

es un peligro nombrar a uno de ellos como titular del TEE, pues sezgarían las decisiones de acuerdo a los 
intereses del mandamás en Puebla. 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, no debe ni tiene necesidad de librar un nuevo escándalo, por lo que la 
decisión que tome para dejar al próximo titular del TEE, debe ser más que salomónica. 

Ante la proximidad de las elecciones del 2013, una mala señal sería fatal para uno de los órganos que a pesar 
de todo, goza de credibilidad. 
Por cierto: Dan pena ajena aquellos personajes que ya sangraron el presupuesto en otras dependencias y ahora 

desean arribar al TEE. 
No quieren vivir fuera del presupuesto. 
El cumpleaños de Toni Gali 
Mañana el secretario de Infraestructura del gobierno estatal, Antonio Gali Fayad, festejará en grande su 
cumpleaños. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5041
http://www.contraparteinformativa.com/
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Esa es una buena oportunidad para el también aspirante a la alcaldía de Puebla, quien podrá mostrar el músculo 
político que tiene. 
Toni Gali ha recibido en diversas ocasiones el reconocimiento del gobernador Moreno Valle, considerado el ―Dedo 

Elector‖. 
Pero no se ha sentado a que la suerte le caiga del cielo, pues se ha puesto a trabajar en aras de consolidar su 
proyecto político. 
Gali es, junto con Manzanilla, uno de los dos mejores hombres que tiene el gobernador Moreno Valle para dar la 
lucha al PRI en el 2013. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 

 
De ser, Agüera arrasa 
Pues Enrique Agüera no necesita presentación. No sólo es rector de la BUAP sino uno de los personajes más 
influyentes en Puebla. La popularidad y aceptación con que cuenta entre los habitantes y votantes del municipio 
capitalino le permiten estar en el primer lugar de simpatías para convertirse en presidente municipal de esta 
ciudad, capital del Estado. 
Inclusive, su sola presencia en la contienda electoral garantiza el triunfo para el PRI y su aliado el Verde 

Ecologista, en el escenario de que estos partidos lo postulen para alcalde. Agüera no tiene problema para ganar 
las elecciones, aun enfrentando juntos a los partidos Acción Nacional, de la Revolución Democrática y Nueva 
Alianza y a todos los que se le sumen. El rector garantiza, por sí solo, ganarle a toda la oposición junta, 
separada, unida, por pedacitos o como sea incluida la corriente política que actualmente gobierna la entidad: el 
morenovallismo. 

Enrique Agüera es junto con José Chedraui y Enrique Doger Guerero, el trío de personajes que el PRI de Peña 

Nieto, presentará para escoger al candidato a presidente municipal de Puebla que sea capaz de nivelar, de 
equilibrar el poder político en Puebla. 
El rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla se ha conducido con equilibrio, madurez y 
sensibilidad política gracias a un elemento fundamental: no tiene ambición de poder. Es decir, no está 
obsesionado con un cargo político; no le quita el sueño ser alcalde; no se pierde emocionalmente por ser 
gobernador; no le urge ser diputado; no enloquece por ser Senador. 
Y con esa posición ante la política y los políticos, no tiene problema. Por el contrario, es uno de los personajes 

más codiciados. Es apoyado por la comunidad universitaria a la que se ha ganado con sencillez y trabajo y 
cercanía y carisma. Esos votos en su mayoría no están en duda si es que se presenta como candidato a alcalde. 
Es más, el gobernador Rafael Moreno Valle saldría bien librado de la elección, pues Agüera se lleva bien con él. 
Al mandatario le conviene que el alcalde de Puebla, que será aliado político del presidente Peña Nieto, lo vea con 
buenos ojos. 

Pues para la alcaldía poblana, por el lado priista, ahí están Agüera, Doger y Chedraui. Ya no caben más. Es en 
serio. 

El Verdugo 
El crecimiento en la votación a favor de la izquierda en Puebla en las pasadas elecciones, no es más que un mito 
de que el PRD tiene fuerza. El Verdugo dice: a favor del Peje, fue un voto de moda. No se hagan ilusiones. 
Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

 
 
 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Dos legislativas, dos 
Los Congresos en el país se han vuelto escenarios relevantes para hacer política y demostrar que el poder 
omnímodo de los Ejecutivos tiene contrapesos que los obligan a negociar con partidos opositores y sus 
legisladores.  

Hoy habrá noticias importantes en los plenos del Congreso federal y es que ayer las comisiones de Gobernación 
y Estudios Legislativos Primera del Senado aprobaron la reforma con la cual podrán despedir a casi 4 mil 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
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funcionarios que se desempeñan actualmente como directores generales y adjuntos en la Administración Pública 
Federal, en ello se incluye a muchos delegados federales que tienen ese nivel. 
La propuesta es del PRI y para llevarlo a cabo sacaron casi del archivo grande –la basura- una minuta de la 

Cámara de Diputados que estuvo congelada los últimos cinco años, con el objetivo de que el gobierno de 
Enrique Peña Nieto contrate para esos cargos a personal de confianza, de su confianza. 
Con esa aprobación  en el pleno del Senado, los directores generales y adjuntos actuales ya no formarán parte 
del Servicio Civil de Carrera. Con la reforma a la Ley Federal de Servicio Profesional de Carrera, que elimina el 
inciso A, del artículo 5, deberán dejar sus plazas 3 mil 937 funcionarios y con base en las cifras del PRI 
quedarán fuera del gobierno mil 914 directores generales y 2 mil 495 directores generales adjuntos, que todavía 

cobrarán sus cheques el próximo 30 de noviembre. 

De ese número solo 472 funcionarios tendrán a salvo sus derechos laborales, ya que aprobaron las evaluaciones 
y certificaciones que les fueron aplicadas. Hay un dato interesante y es que la reforma fue aprobada en 
comisiones con los votos de los senadores del PRI y PRD, quienes criticaron los resultados que han entregado 
las administraciones panistas, por supuestos estos se colgaron de las lámparas y protestaron porque son miles 
los panistas que están condenados desde ahora a pasar una amarga Navidad al estar condenados al desempleo. 
La Comisión de Gobernación considera que este año se eroguen poco más de 48 mil 460 millones de pesos para 

cubrir las 71 mil 838 plazas del sector central, órganos administrativos, desconcentrados y entidades de control 
directo e indirecto, de esas 66 mil 420 corresponden a funcionarios considerados altos mandos, como directores 
de área, subdirector de área y jefe de departamento, por eso no alcanza el presupuesto. 
Pero hoy también en el Congreso federal, en la Cámara de Diputados, deberán discutir y aprobar lo que ayer en 
las comisiones unidas de Gobernación y Seguridad Pública avalaron en cuanto a las reformas a la Administración 
Pública Federal, para dar más facultades a las secretarías de Gobernación, Hacienda y Desarrollo Social, 
cambiarle el nombre a la dependencia de la Reforma Agraria, y desaparecen Seguridad Pública y la de la 

Función Pública. 
Los diputados de izquierda votaron contra el dictamen, mientras que los del PAN a favor junto con los del PRI, 
PVEM y Panal. En la reserva de artículos se prevé la modificación del dictamen para retirar de la sectorización en 
desarrollo social a los organismos de mujeres y de comunidades indígenas, lo cual es parte de las negociaciones 
del PRI con Acción Nacional que se opuso a la desaparición de los institutos que funcionan actualmente. 
La lucha por el poder se trasladará hoy a los plenos de las Cámaras y por lo que se ve, en escenarios distintos 

hay alianzas del PRI con sus opositores, de izquierda o derecha, según convenga a su proyecto. Un ejemplo de 
los intereses y los contrapesos de la política mexicana vigente. 
http://www.ngpuebla.com/node/43941#.UK4lwuSORJE 

 
(Angelopolitanas) 
 
Hoy se discutirá y se elegirán en el pleno del Congreso local a los integrantes del  Tribunal Electoral del Estado, 

después de un arduo análisis de cada uno de los documentos de los aspirantes y que ellos defendieran sus 
aspiraciones ante la Comisión especial que presidió la diputada Zenorina González. 
Por lo pronto, ayer por la noche había consensos en las diversas fracciones a favor de la abogada Claudia 
Barbosa Rodríguez y Ricardo Rodríguez Perdomo para ser dos de los tres nuevos magistrados del Tribunal. 
Seguían la discusión sobre el tercero pero se da como un hecho que serán electos por unanimidad. 
En el caso del tercer integrante de la Comisión de Acceso a la Información el consenso de las diversas fracciones 
eran a favor de Federico González Magaña, un politólogo respetado que hasta la semana pasada fungía como 

delegado de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente. 
Ayer fue un día importante para Puebla y seguramente hoy habrá luz de lo que discutieron y los acuerdos a los 
que llegaron los representantes del presidente electo Enrique Peña Nieto, el gobernador Rafael Moreno Valle y 
los diputados federales Carlos Sánchez y José Luis Márquez. 
El encuentro nocturno de casi dos horas en la Ciudad de México, por el rumbo de Constituyentes, fue para 
conocer detalles de los proyectos presentados por el gobierno de Puebla y sus ayuntamientos sobre obras y 

otros temas sustanciales como las políticas educativa, social, salud, desarrollo rural, seguridad pública e 

infraestructura. Acompañó al gobernador su fiel secretario de Finanzas, Roberto Moya. 
Ya se supo que la diputada federal del PRI por Zacapoaxtla, Josefina García, y el legislador plurinominal Javier 
López Zavala, trabajan como los ―intermediarios‖ de las empresas mineras, en especial una de origen chino, y 
pretenden convencer a los presidentes municipales de la sierra nororiental para que acepten su instalación en la 
región. 
Ayer en Zautla, grupos indígenas se manifestaron para protestar y expresar su rechazo a la instalación de la 

empresa minera que ya trabaja pero aún no opera abiertamente. El presidente municipal no ha entregado 

http://www.ngpuebla.com/node/43941#.UK4lwuSORJE
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ningún permiso de uso del suelo y apoya a sus comunidades, que no quieren la explotación minera a cielo 
abierto.  
Víctor Coca, Horacio Gaspar Lima y otros seguidores del senador Manuel Bartlett Díaz, se quedaron esperando –

el lunes- en un restaurante de Plaza América, por más de una hora al representante popular y por supuesto don 
Manuel nunca llegó. 
El tema de las candidaturas en el Partido del Trabajo tendrá que esperar nuevamente, pero lo penoso para este 
grupo de personajes de la izquierda poblana fue que todos comieron y a la hora de pagar nadie tenía con qué 
pagar, pues el organizador los convenció que todo correría por cuenta del senador petista. De pena ajena. 
 

El rector de la Universidad Autónoma de Puebla, Enrique Agüera, en reunión de trabajo con funcionarios, 

académicos y alumnos, entregó un reconocimiento por su destacada labor como Abogada General de la 
Institución, a la maestra María Esther Gámez Rodríguez, quien concluye hoy el último periodo para el cual fue 
electa y decidió ya acogerse a su derecho a la jubilación. 
Este día sesiona el Consejo Universitario de la UAP y entre otros temas deberá elegir a quien suceda a la 
abogada Gámez. Hay una terna de notables profesionales pero la mayoría del Consejo está a favor de que sea 
la actual Defensora de los Derechos Universitarios, Miriam Ponce. Hoy lo confirmarán con su elección. 

http://www.ngpuebla.com/node/43942#.UK4l6eSORJE 
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